
❊  عدن / ابت�سام الع�سيري: 
أك��د الدكتور عب��د الكريم 
يحي��ى راص��ع وزي��ر الصحة 
العامة والسكان ضرورة إصدار 
التشريع الخاص بتحديد سن 
ال��زواج وال��ذي اق��ره مجلس 
النواب والذي يج��ري التداول 
بشأنه حاليا .. موضحا أن هذا 
القرار سيسهم في تخفيض 
وفيات الأمهات بنسبة 50 %  . 
الصح��ة  وزي��ر  وناش��د   
أعضاء مجل��س النواب الذين 
يعارضون هذا القرار أن يتقوا 
الله في أنفس��هم  و أبنائهم  
وحملهم مسؤولية وفاة أي أم 

تموت نتيجة الزواج المبكر.
جاء ذل��ك في كلم��ة ألقاها 
خ��ال الاجتم��اع التش��اوري 

الوطني لتطبيق أفضل الممارس��ات 
المتعلق��ة بصح��ة الأم والطفل الذي 
عقد أمس  في محافظة عدن و يستمر 

لمدة يومين . 
وأشار إلى أن الدولة تبذل جهودا في 
تحقيق  توجهات أهداف الألفية خاصة 

الهدفين الرابع والخامس المتعلقين 
بصح��ة الأطف��ال والأمه��ات ، والتي 
تحدد اس��تراتيجيات اليمن وبضمنها 
إستراتيجية الصحة الإنجابية ، منوها 
بانه لابد من اتخاذ إجراءات مناس��بة 
وفعال��ة والاس��تفادة م��ن التج��ارب 
الناجحة في بادنا والبلدان الأخرى في 

تطويرالأنظمة و الخدمات الصحية .
 وق��ال د. راص��ع : ن��درك إنن��ا في 
طريقن��ا لتحقيق اله��دف الرابع فيما 
يتعل��ق بوفيات الأطف��ال إذ انخفض 
مع��دل وفيات الأطفال م��ن 103 إلى 

78،02  لكل ألف طفل ،

يومياً على شبكة الإنترنت
www.14october.com

اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

السعر 
30 ريالًا
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الفجر  4:40

العصر  3:14

الشروق  5:52

المغرب  6:12

الظهر  12:03

العشاء  7:15

مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

البريد الاليكتروني  :   

14october@14october.com

الوحدة ليست محل مقايضة أو)شور وقول(

قال��ت الفنان��ة المتألقة دين��ا حايك عن 
رفضها لعدد من العروض الس��ينمائية: » 

أنا لا أحب أن أقوم بش��يء هك��ذا وأخاف من 
الفشل وأحببت نيكول سابا في التمثيل و ليس 

دائماً المغني ينجح في التمثيل«.

دينتتا حايتتك تعتترف أنها 
نصب��ت الصحف الإس��بانية تخاف من الفشل

المناص��ر لبرش��لونة مهاجمه 
الأرجنتين��ي ليوني��ل ميس��ي 
»ملكاً متوج��اً« على صفحاتها 
الصادرة ي��وم ام��س الأربعاء 
بعد رباعيته في مرمى آرسنال 
الإنكليزي )4 - 1( في اللقاء الذي 
جمعهما على ملعب »كامب نو« 

ببرشلونة في إياب ربع نهائي دوري أبطال أوروبا.  >>13

ميسي يثير جنون صحف برشلونة ومدريد

>>14

افتتح الاجتماع التشاوري لتطبيق أفضل الممارسات المتعلقة بصحة الأم والطفل بعدن

هيئة الدفاع عن الوحدة بردفان تحمل العناصر الخارجة على القانون مسئولية أعمالها الإجرامية

وجه باعتماد 200 مليون ريال لإنشاء صالة رياضية للأنشطة النسوية بحضرموت .. رئيس الجمهورية يؤكد :

ابتكار جهاز يكشف عن السرطان في المنزل مشاركون في ندوة )الميثاق( حول الأدلة الشرعية والصحية لتحديد سن الزواج: 

هناك بيتتتع 
للصغتتتيرات 
وتتتتتجتتتتاوز 

لتتلتتشتتريتتعتتة والتتقتتانتتون

 ط��ور عالم هن��دي أول جهاز علمي 
للكش��ف ع��ن العلام��ات البيولوجي��ة 
لسرطان الدم يتسم بسهولة استخدامه 

وإمكانية استخدامه في المنزل.
وأوضح المخترع الهندي آر شاران أن 
ابتكاره يمكنه الكشف عن مختلف أنواع 
السرطانات البش��رية، ويشبه الابتكار 

الجديد جهاز اختبار الدم والحمل أو مرض الس��كري وقد تم 
وضع العلامة البيولوجية الجزئية للسرطان في الدم. >>9>>11

كوريا الشتتمالية تستتجن امريكيا لدخوله 
البلاد بطريق غير شرعي

إحالة 9 من موظفي مؤسسة موانئ خليج عدن إلى نيابة الأموال

الاجهزة الأمنية تضبط متهمين بأعمال تحريض وتخريب

راصع: الذين يعارضون تحديد سن الزواج يتحملون 
مسؤولية وفاة أي أم تموت بسبب الزواج المبكر

رئيس الجمهورية يلقي كلمته خلال لقائه بالأخوات قيادات وكوادر القطاع النسائي والجمعيات النسوية بمحافظة حضرموت أمس

.. ولدى افتتاحه مصنع اسمنت حضرموت أمسالرئيس يضع حجر الاساس لمشروع استكمال كابل الألياف الضوئية بالمكلا أمس

د. راصع يلقي كلمته في الاجتماع التشاوري أمس

حر�صنا خلال حو�رنا مع �لقوى �ل�صيا�صية على تخ�صي�ص 15 % من مقاعد �لبرلمان و�لوظيفة �لعامة للمر�أة

مقدمون على تعديلات دستورية تعطي صلاحيات أوسع للسلطة المحلية

.. ويدعو رجال الأعمال والمستثمرين إلى الاستثمار في مختلف المناطق اليمنية.. ويضع الحجر الأساس لمشروع استكمال كابل الألياف الضوئية بالمكلا بكلفة 500 مليون ريال

❊ المكلا / �سباأ : 
وجه فخام��ة الرئيس علي عبدالله صالح رئي��س الجمهورية الحكومة باعتماد 
200 مليون ريال لإنش��اء صالة مغلقة خاصة بتدريب المرأة وممارسة الأنشطة 

النسوية في حضرموت. 
وتحدث فخام��ة الرئيس خال لقائه بالأخوات قيادات وكوادر القطاع النس��ائي 
والجمعيات النسوية بمحافظة حضرموت بقاعة المؤتمرات الدولية التابعة لجامعة 
حضرم��وت في مدينة المكا أم��س بكلمة حيا  فيها  المرأة ونش��اطها بمحافظة 

حضرموت والمرأة اليمنية في كل مكان. 
وقال:» نحن نولي المرأة كل الاهتمام، ونحرص خال حوارنا مع القوى السياسية 
على التش��ديد بأن المرأة يجب أن تش��ارك بفاعلية في العمل السياسي وينبغي 
مس��اعدتها للوصول إلى المقاعد النيابية وأن نخصص لها نس��بة 15 بالمئة من 
مقاعد مجلس النواب وف��ي الوظيفة العامة بكل مؤسس��ات الدولة بما في ذلك 

السلك الدبلوماسي والصحة والتربية وغيرها «. 
  وتابع » كما قلت بالأمس الوحدة وجدت لتبقى، وليس��ت محل مقايضة وشور 
وقول، كما أنها ليس��ت عقدا بين هذا وذاك، إذا ما أراد اس��تمرار العقد من عدمه، 
بل الوحدة عقد لا يمكن لأحد أن يفكه مهما كان الأمر، فالوحدة محروسة بحراسة 
ش��عبنا، وكما يعرف القاص��ي والداني فقد أجرينا اس��تفتاء ش��عبيا على وحدتنا 
المباركة لأربع مرات، كان الاس��تفتاء الأول على الوح��دة، والثاني من خال ثاث 

دورات انتخابية في أعوام 93 و 97 و2006م«. 
  وقال فخامة الرئيس: » نحن مقدمون على إجراء بعض التعديات الدستورية 
لإعطاء صاحيات أوس��ع وأكبر للس��لطة المحلية، فالمحافظ اليوم أصبح منتخبا 
ومدير المديرية منتخب، وسنعمل على إنشاء شرطة محلية وتحويل بعض الموارد 

التفاصيل ص3التي تحصل مركزيا لصالح السلطة المحلية «. 

❊ المكلا / �سباأ:
قام فخام��ة الأخ الرئي��س علي عبدالله 
صال��ح رئي��س الجمهورية بوض��ع الحجر 
الحلق��ة  اس��تكمال  لمش��روع  الأس��اس 
التراسلية الرابعة لكابل الألياف الضوئية 
» الضب��ة - س��اه« بمحافظ��ة حضرم��وت 
بمس��ار طوله 185 كم وبكلفة تبلغ 500 

مليون ريال.
وكان في اس��تقباله في موقع المشروع 
محافظ حضرموت سالم الخنبشي ومدير 
فرع المؤسسة العامة لاتصالات السلكية 
والاس��لكية بالمحافظ��ة المهندس علي 

العيدروس والمسؤولون في المحافظة.
ويس��تهدف المش��روع تحديث وتوس��يع 
السعة التراسلية المواكبة للتقنيات الحديثة 
وتأمين حركة الاتصالات ما بين منطقتي 
ساحل ووادي حضرموت وباقي محافظات 
الجمهورية وتأمين الاتصالات الدولية عبر 
مسار الألياف المكمل له بمحافظة المهرة 

ومنه إلى سلطنة عمان والكيبل البحري.
كما يستهدف المشروع تأمين الاتصالات 
لخدمة الق��رى والتجمعات الس��كانية في 

المنطقة.

❊ المكلا / �سباأ : 
 قام فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح 
رئيس الجمهورية أمس بافتتاح مصنع اسمنت 
حضرموت التابع للش��ركة العربية - اليمنية 
للأس��منت المحدودة في منطق��ة المصنعة 

بحضرموت.
وقد سجل فخامة رئيس الجمهورية كلمة 
في س��جل الزيارات عب��ر فيها عن س��عادته 
بافتتاح هذا المنجز الاقتص��ادي الذي ينفذه 
القطاع الخاص وينتج مليونا وخمسمائة الف 
طن سنويا وبكلفة إجمالية تبلغ 260 مليون 

دولار.
وتابع قائا :” نرحب ترحيبا حارا بمثل هذه 
الاس��تثمارات في اليمن في ش��تى المجالات 
سواء في مجال صناعة الأسمنت أو الصناعات 
الخفيفة أو المتوس��طة و الثقيل��ة “.. مؤكدا 
أنها ستحظى بكافة الدعم والتشجيع وتقدم 
له��ا كافة الضمان��ات والتس��هيات المتميزة 
التي يكفلها قان��ون الاس��تثمار اليمني لكل 
المس��تثمرين وفي مقدمتهم المس��تثمرون 
من الأش��قاء في المملكة العربية السعودية 

وبقية دول مجلس التعاون الخليجي.

ت / نبيل العروبة

❊ �سنعاء / �سباأ : 
أح��ال وزير النق��ل خالد إبراهي��م الوزير 
أمس تس��عة موظفين من مؤسسة موانئ 
خليج عدن إلى نيابة الأموال العامة للتحقيق 
معهم بتهم��ة تزوير ومخالف��ات وتجاوزات 

مالية وإدارية.
وأوضح وزير النقل لوكالة الأنباء اليمنية 
)سبأ( ان إحالة الموظفين التسعة إلى النيابة 
يأت��ي في ضوء إكتش��اف قيادة المؤسس��ة 
تورطهم في عدة عمليات تزوير واختاس 

ومخالفات مالية خال الفترة الماضية.
وأش��ار إلى أنه تم تشكيل لجنة للتحقيق 

برئاسة رئيس المؤسسة ونائبه

❊ عدن/الحوطة/ المكلا/ متابعات:
 ضبطت الأجهزة الأمنية بمدينة خور مكسر محافظة عدن شابا في ال� 22 من عمره 
قام بتوزيع منش��ورات في كلية التربية تحرض على المناطقية والانفصال وإثارة 
الفتن��ة بين طاب الكلية وتدعو  إلى إقامة اعتصامات طابية في الكلية للمطالبة 

بالانفصال وذلك بهدف إشاعة الفوضى بين الطاب وإقاق السكينة العامة.
جاء ذلك في تصريح نش��ره موقع مركز » الإع��ام الأمني « أمس، مضيفاً أن 

الأجهزة الأمنية بمديرية غيل باوزير أوقفت احد الأشخاص

خالد الوزير

❊ �سول / 14اأكتوبر / رويترز : 
 قال��ت وكالة الانباء الكوري��ة المركزية أمس الاربعاء ان 
كوريا الشمالية حكمت على رجل أمريكي بالسجن ثمانية 
أع��وام مع الاش��غال الش��اقة لدخول��ه الب��اد بطريق غير 

شرعي.
والش��هر الماض��ي قالت كوريا الش��مالية انها س��تحاكم 
الامريكي ايجالون ماهلي جوميز البالغ من العمر 30 عاما 

من بوسطن. )راجع ص�7( .



Email: 14october@14october.com
أخبار  وتقارير 

مدير التحرير

نجيب  مقبل
n.moqbil@gmail.com

نائبا مدير التحرير

عبدالروؤوف هزاع

محمود ثابت �صالح

مدير الإخراج الفني

من�صور عبدالخالق عبدالرب
نائبا مدير الإخراج الفني

اأحمـد محمـد ثابـت
اأكرم ريا�ض محمد

�سكرتيرا  التحرير

محمود غلام ح�صن

نبيل عـلي اأنعـم 

14اأكتوبر -المعلا - عدن الجمهورية اليمنية:
هواتف:  240085-247558-241332-247297

فاك�ض : 240550-247559       - �ض.ب:5487
                                                 Adv@14october.com : الإعلانات : 248050  - البريد الألكتروني

المبيعات التجارية: 241186         - العلاقات العامة: 243029
�صنعاء  - تلفون: 230039    - فاك�ض:226314   -لحج:503729  منطقة ذمار: 420888   - مكتب تعز: 279282 - الحديدة: 

212049 - المكلا: 05300666

ملحق  م�صاعل -247558
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تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..

ڈ �صنعاء / �صباأ:
صدر يوم أمس الأربعاء القرار الجمهوري رقم )74( لسنة 2010م بتعيين 
الإخوة التالية أس��ماؤهم في أمانة العاصمة بالوظائف المبينة قرين اس��م 

كل منهم :- 
1 - محمد عبد العزيز عبد الغني وكيلا للقطاع المالي وتنمية الموارد.

2 - عبد الوهاب محمد ناصر صبرة وكيلا لقطاع النظافة.
3 - فتحية عبد الواسع محمد وكيلا للشؤون القانونية.

4 - محمد عبد الواسع الإرياني وكيلا مساعدا لقطاع النظافة.
5 - محمد محمد العمري مستشارا. 
6 - عبد الله حمود سنبل مستشارا.
7 - محمد الغربي عمران مستشارا.

8 - عبد الملك الرضي مستشارا.

رئيس الجمهورية يهنئ بان كي مون باليوم العالمي للصحة

القربي يبحث تحضيرات اجتماع مجموعة العمل العربي لأصدقاء اليمن 

الإثنين المقبل .. الجزائية تبدأ محاكمة” 4 “ متهمين 
بالتخابر مع إيران وتشكيل عصابة مسلحة

التريكي يصل إلى صنعاء للتشاور حول 
معالجة القضايا العربية بين الأسرة الدولية

صدور قرار جمهوري بإجراء بعض التعيينات في أمانة العاصمة

ڈ �صنعاء / �صباأ:
بعث فخام��ة الأخ عل��ي عبدالله 
صالح رئي��س الجمهوري��ة برقية 
تهنئ��ة ي��وم أم��س الأربع��اء إلى 

الأمين العام للأمم المتحدة السيد 
ب��ان كي مون هنأه فيها بمناس��بة 
احتف��الات الأم��م المتح��دة بي��وم 

الصحة العالمي.

ڈ �صنعاء / �صباأ:
التقى وزير الخارجية الدكتور ابوبكر القربي بصنعاء يوم أمس الأربعاء ممثلا 
حكومتي مجموعة العمل العربي الخاصة بالعدالة وسيادة القانون المنبثقة عن 

مجموعة اصدقاء اليمن هان موريتس شابيلد ووليد عبيدات. 
وجرى خلال اللقاء بحث التحضيرات الجاري��ة لاجتماع المجموعة المقرر في 

ال�12 من الشهر الجاري في لاهاي بهولندا.
وأكد وزير الخارجية أهمية التعاون والتنس��يق بين اليمن وأصدقائها وتبادل 

الأفكار والرؤى الهادفة تسهيل عمل المجموعة.
من جهتهما أعرب المسئولان الدوليان عن استعداد أصدقاء اليمن لتقديم كل 

العون والدعم للحكومة اليمنية لمواجهة التحديات الراهنة.

ڈ اأمانة العا�صمة / متابعات:
تبدأ المحكمة الجزائي��ة المتخصصة بأمانة العاصمة يوم الاثنين المقبل 

أولى جلساتها لمحاكمة أربعة متهمين بالتخابر مع إيران.
وقال مصدر قضائي إن المتهمين في هذه القضية هم : معمر محمد أحمد 
صال��ح العبدلي، وليد محمد علي حمود ش��رف الدين، عب��دالله علي مطهر 

الديلمي، وصادق عبدالرحمن محمد الشرفي.
وأوضح  المصدر أن الأربعة المتهمين قاموا خلال الفترة من عام 1994م 
إلى 25 أغسطس العام الماضي 2009م، بالتخابر مع دولة أجنبية هي إيران 
وذلك بالاتصال غير المشروع مع من يعملون لمصلحتها والدعم والتمويل 
بالأدوات اللازمة لتنفيذ مش��اريع فكرية وسياسية تخدم المصالح الإيرانية 
غير المش��روعة في اليمن، وس��لموا له��م تقارير عن الأوضاع السياس��ية 
والاجتماعي��ة والاقتصادية عن اليمن , ومعلومات وصورا لبعض المنش��آت 
الأمنية والمعسكرات والموانئ والجزر والمواقع البحرية، وهو ما يعد إضرارا 

بمركز اليمن العسكري والسياسي والاقتصادي.
وأضاف أن المتهمين الأربعة  اشتركوا في عصابة مسلحة للقيام بأعمال 
إجرامية بأن قاموا بالمهام المكلفين بها من قبل قادة التمرد والعصيان في 
محور صعدة بتلقي الدعم بالمال والمدد بالسلاح من جهات وأطراف متعددة 
وإرسالها إلى الحوثيين في محافظة صعدة لتحقيق هدفهم وغرضهم في 

مواجهة الدولة.

ڈ �صنعاء / �صباأ:
وص��ل إل��ى صنع��اء ي��وم أمس 
الأربعاء رئيس الجمعية العامة للأمم 
المتح��دة الدكتور علي عبدالس��لام 
التريكي في زيارة لليمن تس��تغرق 
عدة أي��ام يجري خلاله��ا لقاءات مع 

المسؤولين في الدولة والحكومة.
وأوض��ح التريك��ي أن اللق��اءات 
س��تتناول التنس��يق والتشاور حول 
معالجة القضايا العربية بين الأسرة 
الدولية، وقضايا ح��وار الحضارات، 
والمناخ، وغيرها م��ن القضايا ذات 

الاهتمام الدولي.
وفيم��ا يتعل��ق بموض��وع إع��ادة 
هيكلة الأمم المتحدة قال التريكي: 

ع��دة  عق��دت  العام��ة  “الجمعي��ة 
اجتماعات لمناقش��ة هذا الموضوع 
وهن��اك موق��ف عرب��ي وأفريق��ي 
ودول��ي يتطل��ب التش��اور لإصلاح 
الأمم المتحدة وحان الوقت بعد 60 
عاما على إنشائها وتغير المعطيات 
الدولية أن يت��م تغيير هيكل الأمم 

المتحدة “.
كان في استقباله وزير الخارجية 
الدكت��ور ابوبك��ر عب��دالله القربي 
ونائ��ب رئي��س دائ��رة المنظم��ات 
والمؤتمرات الدولية بالوزارة إدريس 
احمد الشمام والقائم بأعمال مكتب 
الأخ��وة الليب��ي في صنع��اء الصيد 

محمد طيلمون.

بحث مجالات التعاون بين مؤسسة التلفزيون 
والوكالة الفرنسية للتنمية

ڈ �صنعاء / �صباأ:
بحث مدير عام المؤسس��ة العامة 
اليمنية للإذاعة و التلفزيون الدكتور 
عب��د الله الزلب يوم أم��س الأربعاء 
مع مدير الوكالة الفرنس��ية للتنمية 
في اليمن كريستيان فلامند مجالات 
التع��اون الإعلام��ي بين المؤسس��ة 

والوكالة وسبل تطويرها.
وف��ي اللقاء ثم��ن الدكت��ور الزلب 
إسهامات الوكالة الفرنسية في دعم 
وتعزيز مس��يرة التنمية ف��ي اليمن 
..مؤك��داً ح��رص المؤسس��ة عل��ى 
الاس��تفادة من الدعم ال��ذي تقدمه 

الوكالة الفرنسية بما من شأنه تطوير 
الأداء البرامجي والتقني في محطات 

وقنوات الإذاعة والتلفزيون.
م��ن جانب��ه أش��ار مدي��ر الوكالة 
الفرنس��ية للتنمي��ة إل��ى ح��رص 
الوكالة عل��ى تطوير التعاون القائم 
مع المؤسس��ة .. مؤكداً اس��تعدادها 
لتقدي��م الدع��م اللازم للمؤسس��ة 
بما يس��هم ف��ي الإرتقاء بمس��توى 
الأداء الإعلام��ي اليمن��ي المس��موع 

والمرئي.
حضر اللقاء مسؤولة المشاريع في 

الوكالة سارة مرسي.

التريكي لدى وصوله مطار صنعاء 

إحالة 9 من...
لمعرف��ة أي��ة مخالف��ات أخ��رى، 

والمتورطين فيها.
وأكد الوزير ان إحالة الموظفين إلى 
النيابة يأتي في إطار حرص الوزارة 
والمؤسسة للحفاظ على المال العام 
والتصدي للفساد والمفسدين، تنفيذاً 
لتوجهات الحكومة ووفقاً للتوجيهات 
الرئاس��ية القاضية بكشف ومحاربة 

الفساد والمفسدين.
وأك��د ان ال��وزارة ل��ن تتواني في 
إحالة كل من يثبت عليه أي مخالفات 
إلى النيابة العامة مهما كانت درجته 

الوظيفية. 

افتتح الاجتماع ...
معلق��ا الأم��ل ب��أن  إدخ��ال لق��اح 
الالته��اب الرئ��وي ه��ذا الع��ام  م��ن 
ش��أنه أن يحقق الهدف عام  2015م 
بالوصول إلى مع��دل وفيات 46 لكل 
أل��ف حال��ة .. لافتا إلى اله��دف يبقى  
بعيد المنال إذا لم  تبذل جهود حثيثة 
ف��ي قضي��ة  خف��ض مع��دل وفيات 
الأمه��ات التي م��ن اجلها أقي��م هذا 
الاجتم��اع ، فمازالت وفي��ات الأمهات 
عالية )360 لكل مائة ألف ولادة حية( 
، وأشارالأخ الوزير بأن التدخلات التي 
حدثت خلال السنوات الماضية أسهمت 
في تخفيض هذا الرقم الذي لا يعلم 
إلى أي مدى وصل حتى تظهر نتائج 
المس��ح الذي تقوم به وزارة الصحة 

العامة والسكان . 
 وأوضح أن  هناك ممارسات كثيرة 
ت��ؤدي إلى خف��ض هذا الرق��م منها 
الق��رار ال��ذي أصدره فخام��ة رئيس 
بمجاني��ة  والقاض��ي  الجمهوري��ة 
محافظ��ات  مختل��ف  ف��ي  ال��ولادة 
الجمهوري��ة ، وقال الأخ وزير الصحة 
بأننا تابعنا م��دى  تطبيق هذا القرار 
خلال الس��نوات الماضي��ة  فتوصلنا 
إل��ى أنه كطبق بنس��بة  80 % ، وأكد 
بأن��ه يج��ب أن تكون نس��بة تطبيق 
هذا الق��رار 100 % ، ، حيث أن إصدار 
قرار مجانية وس��ائل تنظيم الأسرة 
ال��ذي أصدرت��ه وزارة الصح��ة  ف��ي 
يوليو2007 م ،  م��ن  التدخلات التي 
أسهمت بتسهيل الولادات على أيدي 
مدربة وكذا س��هولة حصول وسائل 
تنظيم الأسرى والتي استفاد منها 33 
% ، بالإضاف��ة إلى أن الوزارة أنش��أت 
مراكز الطوارئ التوليدية وبلغ عددها 
45 مركزاً، وق��ال الأخ الوزير: مازلنا 
نتوسع في ذلك بدعم من المانحين 

سواء الحكومة الألمانية أو الهولندية 
أو وكالة التنمية الأمريكية أو الإتحاد 
الأوروبي أو شركاؤنا الآخرون ، وهذه 
المراك��ز تلعب دورا كبيرا في تقديم 

الخدمات الصحية للمرأة الحامل .
أفض��ل  تبن��ي  إل��ى  أش��ار  كم��ا 
الممارس��ات الت��ي برهن��ت فائدتها 
وأثرها س��واء في الجوان��ب الإدارية 
أو التنظيمية أو الس��ريرية وش��كلت  
مدخلا س��ليما ف��ي تحس��ين الوضع 
الصح��ي وتعزي��ز التنمي��ة الصحية 
على المس��توى المحل��ي والوطن .. 
منوها ب��أن  العمل عل��ى  تبني تلك 
الممارس��ات التي تناسب الاحتياجات  
وفي إط��ار الممكن يمك��ن تطبيقها 
بتقنيات وموارد متاحة ، داعياً  الجميع 
أن يعمل��وا ف��ي توجي��ه واس��تغلال 
الموارد بفعالية أكثر وبروح إبداعية 
تقود إلى تحقي��ق الأهداف  الوطنية 
في تحسين الوضع الصحي في اليمن 
وخفض الوفيات و متابعة التطورات 
العالمية والاستفادة من كل التجارب 
الإنس��انية والعلمية وكذا الاستفادة 
من كل التجارب ذات المصداقية التي 
أثبتت أثرها . واستعرض الأخ الوزير 
أفض��ل الممارس��ات التي يناقش��ها 
الاجتماع بهدف نش��رها وتوس��يعها 
لتصب��ح ج��زءا م��ن أداء الخدم��ات 
المتعلقة ب��الأم والوليد وتحدث فرقا 

واضحا في زمن اقل .
م��ن جانب��ه أش��اد الأخ عبدالكريم 
ش��ائف الأمين العام لمحافظة عدن  
بالنجاحات التي حققتها وزارة الصحة 
العامة والس��كان متمثل��ة بجهودها 
الكبي��رة في مختلف المجالات س��واء 
الرعاية الصحية ورعاية الطفل والأم 
أو القطاعات الأخرى رغم الصعوبات 
وشحة الإمكانيات وهي جهود تستحق 
التقدير والت��ي تبذلها الوزارة بقيادة 

الأخ  الكريم راصع .
فيم��ا ن��وه مدي��ر مكت��ب الصح��ة 
بالمحافظ��ة الدكت��ور الخضر لصور 
إل��ى أهمي��ة تضافر الجه��ود لإنجاح 
تطبيق هذه الممارسات والعمل على 
تحفيز المنظمات لتقديم العون في 
مجال التدريب والتأهيل ورفع مستوى 

الخدمات الصحية في اليمن .
ممثل��ة وكال��ة التنمي��ة الأمريكية 
الدكتورة نوال باعباد أش��ارت إلى أن 
الوكالة سترفع الدعم اللازم للقطاع 
الصحي خلال الخمس سنوات المقبلة 
إلى ) 20( مليون دولار مؤكدة أهمية 
الشراكة بين وزارة الصحة والوكالة 
باتجاه الس��عي لرفع مس��توى وجود 

الخدمات الصحية لليمن . 
عقب ذلك استعرضت وكيل وزارة 
الصحة العام��ة والس��كان الدكتورة 
جميل��ة الراعب��ي ومدي��ر مش��روع 
الخدمات الصحية الأساس��ية للصحة 
الإنجابي��ة والدكت��ور حم��ودة حنفي 
ورقت��ي عم��ل ح��ول تجرب��ة اليمن 
في تطبيق أفضل الممارس��ات وكذا 
تجربة اجتماع بانكوك وأهم الدروس 
للأمومة الآمنة وصحة الوليد وتنظيم 
الأسرة والتدخلات الفعالة في مجال 

صحة الأم والطفل . 
وناق��ش الاجتم��اع ال��ذي حض��ره 
م��دراء  م��ن  صحي��ا  كادرا   120
المكات��ب الصحي��ة ف��ي المحافظات 
ومس��ؤولي إدارات الصحة الإنجابية 
وم��دراء المستش��فيات والمنظم��ات 
ذات العلاق��ة التج��ارب التي تمت في 
بعض المحافظ��ات وكذا تجارب عدد 
م��ن البل��دان فيم��ا يتعل��ق بكيفية 
إدخال أفض��ل الممارس��ات الصحية 
المتعلقة بصح��ة الأم والطفل ، كما 
تناولوا أساليب متابعة وتطبيق هذه 
الممارس��ات التي ت��ؤدي إل��ى نتائج 
إيجابية في تخفيض وفيات الأمهات 
والأطفال وتقديم أفضل النتائج بما 
في ذل��ك نموذج مستش��فى الوحدة 
التعليم��ي العام بعدن ومستش��فى 

إبن خلدون بمحافظة لحج .
حضر الاجتماع وكيل وزارة الصحة 
العامة والسكان الدكتور محسن ناصر 
باعوم والوكيل المساعد الدكتور عمر 
مجلي ورئيسة وحدة الصحة والتربية 
والحماي��ة الاجتماعية جليلة ش��جاع 

الدين وعدد من المختصين . 

هيئة الدفاع عن
ويدع��ى)ع، م، ب( قام م��ع آخرين 
باقتح��ام مدرس��ة 14 أكتوبر وقاموا 
بتخري��ب بعض ممتلكات المدرس��ة 

ثم لاذوا بالفرار.
وقد قامت الأجه��زة الأمنية بإحالة 
التحري��ض   بأعم��ال  المتهمي��ن 

والتخريب للإجراءات القانونية.
م��ن جانبها ثمنت الهيئ��ة الوطنية 
للدفاع ع��ن الوحدة بردف��ان مواقف 
فخام��ة الأخ الرئيس عل��ي عبدا لله 
صال��ح رئي��س الجمهوري��ة وجهوده  
الت��ي يبذلها ومازال م��ن اجل اليمن 
ووحدت��ه وأمنه واس��تقراره ودعوته 

إلى الوحدة العربية والإسلامية 
وقالت الهيئ��ة في بيان بمناس��بة 
مرور ع��ام على إش��هارها: إننا وفي 
هذا اليوم السابع من أبريل 2010م 

وبمناس��بة مرور ع��ام على إش��هار 
وتأس��يس الهيئ��ة وك��ذا اس��تقبال 
الذك��رى 20 لقي��ام الوح��دة اليمنية 
المباركة المنج��ز العظيم التي كانت 
ومازال��ت وس��تبقى إلى الأب��د خيار 
ش��عبنا العظيم من أقصاه إلى أدناه 
م��ن صع��دة إلى ب��اب المن��دب ومن 
المهرة إلى ميدي. يسرنا أن نزف أزكى 
وأرق التهاني والتبريكات إلى القيادة 
السياس��ية ممثلة بفخام��ة الأخ علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية وإلى 
كافة أبناء ش��عبنا اليمني في الداخل 
والخ��ارج حي��ث كان��ت أول هيئة يتم 
تأسيسها على مستوى الوطن وإن ذلك 
أن دل على شيء إنما يدل على أن أبناء 
ردفان كانوا السباقين ولقد كانوا من 
أوائل المناضلين الذي��ن هبوا للدفاع 
عن ثورة سبتمبر وفك حصار صنعاء 
وهذا دليل  على أنهم أول من جس��د 
الوحدة الوطنية وكذا كان لهم الشرف 
الكبير والعظيم لتفجير الشرارة الأولى 
لثورة الرابع عشر من أكتوبر من على 
قمم جبال ردفان الشماء وسقط أول 
ش��هيد من أبناء ردفان وهو الش��هيد 

راجح بن غالب لبوزة. 
وأضاف البي��ان كان لأبن��اء ردفان 
دور ف��ي تحقي��ق الوح��دة اليمني��ة 
وهي هدف م��ن أهدافهم نتيجة لما 
عانوه من ويلات خ��لال فترة الحكم 
الش��مولي قبل الوحدة الذي تس��بب 
ف��ي حرمانه��م من ابس��ط الحقوق 
حيث مورس��ت كافة أساليب التنكيل 
والتعذيب وتصفية الثوار والمناضلين 

وتشريدهم .
وحمل��ت الهيئة العناص��ر الخارجة 
عن القانون المس��ئولية الكاملة عن 
أعمالها الإجرامية ومسئولية الأرواح 
التي أزهقت والت��ي تم الزج بها من 

قبل العناصر الانفصالية.
كما حملت الهيئة العناصر الخارجة 
على القانون مس��ئولية أرواح أفراد 
القوات المس��لحة والأم��ن التي يتم 

استهدافها أثناء أداء واجبها. 
وطال��ب البيان الس��لطات المحلية 
بمديريات ردفان والمحافظة تحمل 
مس��ئوليتها القانوني��ة والاضطلاع 
بدورها عل��ى أكمل وج��ه تجاه تلك 
الظواهر وتطبي��ق القانون وفرض 
والنظام.وس��رعة  الدول��ة  هيب��ة 
التحرك وملاحق��ة العناصر الخارجة 
على القانون الداعية إلى الانفصال 
التي تتمادى يوماً عن يوم في أعمالها 

وأفعالها غير القانونية 
وكررت الهيئة مطالبتها للسلطات 

الانفصالي��ة  العناص��ر  بملاحق��ة 
المتواج��دة بالخارج عب��ر الانتربول 
الدولي لما تمارسه هذه العناصر من 
نش��اط تأمري على الوطن ووحدته 
والتي لم تستفد من قرار العفو العام 

الذي أعلنته القيادة السياسية.

وقدرت الهيئة مواقف أبناء ردفان 
الوحدويي��ن المخلصي��ن لوطنه��م 
الانصي��اع  ع��دم  ف��ي  ووحدته��م 
والاستجابة لتلك الدعوات التي يدعو 
إليها عناصر ما يسمى بالحراك وهذا 

ليس بغريب عن  إلى أبناء ردفان. 

البرلمان يستمع إلى مذكرة الحكومة بشأن الإجراءات الوقائية للتخفيف من الضغط على الميزان التجاري
ڈ �صباأ/ �صباأ :

استمع مجلس النواب يوم أمس الأربعاء برئاسة نائب 
رئيس المجلس حمير بن عبدالله بن حسين الأحمر إلى 
رسالة رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور 
بشأن الاعتذار عن عدم حضوره جلسة المجلس يوم 
أمس الأربعاء لأسباب عملية موضوعية وذلك لمناقشة 
الإجراءات الوقائية التي اتخذتها الحكومة للتخفيف من 

الضغط على الميزان التجاري وميزان المدفوعات.
وتضمنت الرسالة تكليف وزير الصناعة والتجارة الدكتور 
يحيى المتوكل بالحضور نيابة عنه لتقديم هذا الموضوع 

إلى المجلس.
وأرجع الوزير المتوكل أسباب التدهور السريع لسعر 
صرف الريال مقابل العملات الأجنبية مؤخرا إلى اختلال 
الموازين الداخلية والخارجية ما نجم عنه حالة ارتباك 
التصدي  استدعى ض��رورة  ما  الوطني،  الاقتصاد  في 
لتلك الظاهرة وتحديد الأسباب الاقتصادية واتخاذ حزمة 
متكاملة من الإجراءات والتدابير العاجلة لحل تلك اللازمة 
للفترتين المتوسطة والطويلة خاصة من خلال الحد من 
الإنفاق العام وترشيد الاستيراد المتنامي والذي يؤثر 
على ميزان المدفوعات وعلى توفر النقد الأجنبي وكذلك 
حماية الاقتصاد الوطني من كافة الممارسات الضارة ومن 
المنافسة غير العادلة ومن خلال دراسة كافة الوسائل 

والآليات المتاحة مع مراعاة القوانين النافذة.
وأشار إلى الأسس التي قامت عليها السياسة الاقتصادية 
الإقليمي  المحيط  للاندماج في  والتوجهات  والتجارية 
والدولي ،بما في ذلك المفاوضات الجارية للانضمام إلى 
منظمة التجارة العالمية والبرنامج الذي يتم الاتفاق عليه 

مع صندوق النقد الدولي.
ولفت الدكتور المتوكل إلى أنه تم حصر الإجراءات 

الممكن اتخاذها لتخفيف الأضرار الناجمة من الضغط 
على الميزان التجاري.

وتتضمن تلك الإج��راءات ترشيد الاستيراد من خلال 
وإعداد  للبعض  محددة  موازنة سلعية  أو وضع  المنع 

مشروع قانون جديد للتعرفة الجمركية وإتباع إجراءات 
وقائية مؤقتة تجاه الاستيراد.

وأشار المتوكل في حديثه إلى أن قانون التجارة الخارجية 
أتاح للحكومة اتخاذ إج��راءات وقائية لحماية الاقتصاد 

الوطني من الممارسات الضارة في التجارة أو حماية الإنتاج 
الوطني و التخفيف من العجز في الميزان التجاري أو في 
ميزان المدفوعات وأن القانون أجاز للوزير اتخاذ إجراءات 
مؤقتة لمواجهة الممارسات التجارية الضارة بالاقتصاد 
الوطني والصناعات المحلية عندما تقتضي الحاجة لذلك 

بعد إجراء التحقيق اللازم.
وأكد وزير التجارة والصناعة أن ما اتخذته الحكومة 
من فرض رسوم وقائية ومؤقتة لا تتعارض مع الدستور 
والقوانين النافذة ذات الصلة..مفيدا أنه سيتم تقييم 

أثرها وألغاؤها عند تحقيق الهدف منها.
وقد أرجأ المجلس مناقشته لهذا الموضوع إلى جلسة 

لاحقة.
إلى ذلك استمع المجلس إلى رسالة الاعتذار المقدمة 
من وزير شؤون مجلسي النواب والشورى احمد الكحلاني 
المتضمنة إحاطة المجلس باعتذار نائب رئيس الوزراء 
لشؤون الدفاع والأمن وزير الإدارة المحلية الدكتور رشاد 
العليمي عن حضور هذه الجلسة للرد على الأسئلة الموجهة 
إليه من بعض أعضاء المجلس، نظرا لارتباطه بأعمال ذات 

أهمية صادفت موعد جلسة يوم أمس الأربعاء.
كما استمع المجلس إلى رسالة وزير الدفاع اللواء محمد 
ناصر احمد حول اعتذاره لعدم القدرة على حضور جلسة 
المجلس ليوم أمس الأربعاء للإجابة عن الأسئلة الموجهة 
إليه تجاه مسائل تقع في نطاق اختصاص وزارته..معربا 
عن استعداده للحضور في قادم الأيام للإجابة عن أية 
تساؤلات عندما تزول الظروف العملية الموضوعية التي 

حالت دون مجيئه هذه الجلسة.
وكان المجلس قد استهل جلسته باستعراض محضره 
السابق، وصادق عليه وسيواصل أعماله صباح يوم السبت 

القادم.

مجلس النواب خلال جلسة أمس

اعلان
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❊ المكلا/ �سب�أ :
الله صالح  عبد  علي  الرئيس  فخامة  التقى 
الدولية  المؤتمرات  بقاعة  الجمهورية  رئيس 
المكلا  مدينة  في  حضرموت  لجامعة  التابعة 
وك��وادر  قيادات  بالأخوات  الأربعاء  أمس  يوم 
القطاع النسائي والجمعيات النسوية بمحافظة 

حضرموت. 
وألقى فخامة الرئيس خلال اللقاء كلمة عبر في 
مستهلها عن سعادته بلقاء قيادات وكوادر القطاع 

النسائي في محافظة حضرموت. 
وقال:” لقد استمعنا خلال هذا اللقاء إلى العديد 
من المطالب الخاصة والعامة, ونحن على استعداد 
مع السلطة المحلية لتلبية احتياجات ومتطلبات 
المرأة في محافظة حضرموت كون المرأة نصف 
المجتمع ولها الحق في التوظف وفي المشاركة 
بفاعلية في العمل السياسي وفي كافة مواقع 
العمل والإنتاج، فهي تستحق كل ذلك، فالمرأة 
أنجبت القادة وأنجبت الزعماء وأنجبت الخيرين 
في هذا الوطن ولولا المرأة ما كان هناك مجتمع 
الرجل  وه��ى شريكة  الأس���اس  ه��ي  فالمرأة 
والثقافية  والاجتماعية  السياسية  الحياة  في 

والعامة”. 
بمحافظة  ونشاطها  ال��م��رأة  فخامته  وحيا 

حضرموت والمرأة اليمنية في كل مكان. 
وقال:” نحن نولي المرأة كل الاهتمام، ونحرص 
خلال حوارنا مع القوى السياسية على التشديد 
بأن المرأة يجب أن تشارك بفاعلية في العمل 
إلى  للوصول  مساعدتها  وينبغي  السياسي 
 15 نسبة  لها  نخصص  وأن  النيابية  المقاعد 
بالمائة من مقاعد مجلس النواب وفي الوظيفة 
العامة بكل مؤسسات الدولة بما في ذلك السلك 
الدبلوماسي والصحة والتربية وغيرها شريطة 
أن يكون الاختيار للمرأة وتعيينها في المواقع 
القيادية مرتكزا على معايير الكفاءة والمؤهل 
والقدرات والمهارات المطلوبة لشغل كل وظيفة 

أو موقع”. 
وأضاف:” نحن نرحب بالخريجات الجامعيات, وإذا 
كان هناك خريجات وفنيات في مجال النفط فنحن 
على استعداد لتوظيفهن للعمل في هذا المجال 

وعلى وزارة النفط أن تنفذ هذه التوجيهات”. 
باعتماد  الحكومة  الرئيس  فخامة  ووج��ه 
200 مليون ريال لإنشاء صالة مغلقة خاصة 
بتدريب المرأة وممارسة الأنشطة النسوية في 

حضرموت. 
وقال:” ندرك أن هناك متطلبات لإنشاء مجمعات 
تربوية وإذا توفرت الإمكانات وتحسنت موارد 
الدولة فنحن على استعداد لإنشاء مجمعات تربوية 
في كل المحافظات أما إذا ظل الوضع بهذا السوء 
المالي نتيجة الأزمة العالمية وانعكاساتها على 

بلدنا فمن الصعوبة إنشاء تلك المجمعات”. 
ومضى قائلا : “بالرغم من أن بلدنا كبير وغني 
بالسكان ويصل تعداد سكان اليمن إلى حوالي 24 
مليون نسمة إلا أن مواردنا شحيحة وصادراتنا من 

النفط زهيدة “. 
وأنتقد فخامته محاولة بعض القوى السياسية 
خلق هالة كبرى عند حديثها عن موارد اليمن, 
حيث تزعم أن لدينا ثروة كبيرة وبعضهم يطالب 
بما يسميه “العدالة في توزيع الثروة”, في حين 
أن إنتاج القطاعات النفطية في اليمن محدود جدا 
ويبلغ حوالي 270 الف برميل يوميا, فكم سيكون 
وكم  المحلي  للاستهلاك  للشركات وكم  منها 
سيتبقى للتصدير ؟, وطبعا العائدات متواضعة 
وتمثل رافدا أساسيا للدولة لدفع رواتب الموظفين 
وتمويل مشاريع البنية التحتية ومتطلبات التنمية 

في عموم المحافظات. 
الغاز منذ  وتابع فخامته:” وقد بدأنا تصدير 
حوالي عام عن طريق ميناء بلحاف في شبوة 
وعائدات الغاز السنة الأولى حوالي 229 مليون 

دولار”. 
وتساءل:” إذا كانت قيمة صادرات الغاز تقدر 
الموازنة  إجمالي  فكم  دولار؟.  229مليون  ب� 
العامة للدولة ؟ وكم تحتاج التربية والتعليم من 
أموال لصرف رواتب للمدرسين ولطباعة الكتاب 

العامة  الصحة  وزارة  تحتاج  وكم  وللمدارس؟ 
احتياجات  وتغطية  لتشغيل  مالية  مبالغ  من 
المستشفيات والمراكز الصحية بالأدوية والأطباء 
هائلة  مبالغ  إلى  تحتاج  طبعا  الفني؟  والكادر 
إضافة إلى مؤسسة الدفاع والأمن والجميع يعلم 
أننا مررنا خلال الست السنوات الماضية بخاصة 
ال� 7 الأشهر الأخيرة بحرب صعدة التي استنفدت 
الكثير من الموارد فضلا عن كوننا قدمنا في 
سبيل إخماد فتنة التخريب والتمرد الآلاف من 
الشهداء والجرحى من كل أنحاء الوطن وكان 
لأبناء حضرموت الأوفياء المخلصين حضور فاعل 
في معارك الدفاع عن الثورة والجمهورية في 
محافظة صعدة وكذلك الأمر مع كل أبناء الوطن 

الذين قدموا تضحيات كبيرة في هذا الشأن”. 
وتابع قائلا : “ما نسمعه بين الحين والآخر من 
منغصات وأصوات نشاز يجب ألا تقلقكم ولا تقلق 
مجتمعنا، فلقد مررنا في الماضي بظروف صعبة 
بل أصعب مما هو الحال عليه الآن, ولكن بعض 
وسائل الإع��لام في هذه الآون��ة تستغل النهج 
الديمقراطي والحرية الإعلامية لتضخيم كل 

شيء وكأن البلد كلها تشتعل نارا”. 
وأستطرد:” أطمئن شعبنا وأشقاءنا أن اليمن 
بخير، ونحن على ثقة من أن كل أبناء الوطن 
رجالا ونساء حريصون على الأمن والاستقرار 
العظيم  الوحدوي  منجزهم  على  وحريصون 
وحريصون على حماية الثوابت الوطنية ومساندة 
الشاملة  التنمية  مسيرة  لتعزيز  الدولة  جهود 

والتغلب على أية تحديات قد تواجهها “. 
وثمن فخامته عاليا ما لمسه من حس وطني 
عال واستشعار بالمسؤولية الوطنية من قبل 

الرجال والنساء في محافظة حضرموت. 
وقال:” ما سمعناه اليوم من المرأة في محافظة 
حضرموت إلى جانب ما سمعناه من أخيها الرجل 
يدل على الوعي الصادق والمخلص لهذا الوطن”. 
محييا المرأة في محافظة حضرموت وفي كل 
أنحاء الوطن على هذا الوعي اللامتناهي وعلى 
مشاعرها الوطنية الجياشة إزاء الوحدة والأمن 

والاستقرار والتنمية. 
آمنة  حضرموت  أن  الرئيس  فخامة  وأك��د 
ومستقرة  آمنة  حضرموت  وق��ال  ومستقرة.. 
على  الحرص  كل  حريصون  الطيبون  وأهلها 
الحفاظ على أمن واستقرار المحافظة، وأنا من 
هنا احيي المرأة والرجل في هذه المحافظة على 

الحس الوطني الذي يتمتعون به”. 
وتابع “ كما قلت بالأمس الوحدة وجدت لتبقى, 
وليست محل مقايضة و)شور وقول(، كما أنها 
ليست عقداً بين هذا وذاك، إذا ما أراد استمرار 
العقد من عدمه، بل الوحدة عقد لا يمكن لأحد 
الأم��ر, فالوحدة محروسة  أن يفكه مهما كان 
بحراسة شعبنا، وكما يعرف القاصي والداني 
فقد أجرينا استفتاء شعبيا على وحدتنا المباركة 
لأربع مرات، كان الاستفتاء الأول على الوحدة، 
والثاني من خلال ثلاث دورات انتخابية في أعوام 

93 و97 و2006م”. 
وأردف” هناك قضايا صغيرة يدركها كل واع، أما 
عديمو الوعي والفهم فيربطون بين مصلحتهم 
الشخصية والمصلحة العامة, فإذا لم تعطهم 
معونة أو قطعة ارض يهددون بالانضمام للحراك 

ويدعون بأن هناك ظلما”. 
وأضاف “ أنا تحدثت بالأمس وأجدد الحديث 
اليوم أن السلطة المحلية هي المسؤول الأول 
والأخير في محافظة حضرموت, فإذا كانت هناك 
مظالم من أي شخص فعليها معالجتها، فهي 

مفوضة تفويضا كاملا”. 
مقدمون  نحن  الرئيس:”  الأخ  فخامة  وق��ال 
على إجراء بعض التعديلات الدستورية لإعطاء 
المحلية،  للسلطة  وأك��ب��ر  أوس���ع  ص��لاح��ي��ات 
فالمحافظ اليوم أصبح منتخبا ومدير المديرية 
صار منتخبا، وسنعمل على إنشاء شرطة محلية 
مركزيا  تحصل  التي  الموارد  بعض  وتحويل 
لصالح السلطة المحلية؛ لأنه لا فرق بأن تكون 
أفضل عندما  لكنها تكون  أو محلية،  مركزية 
تكون محلية تهتم السلطة المحلية بتحصيل 

هذه الموارد لصالح المحافظة والناخبين”. 
وتابع قائلا : “طالما ونحن من ينتخب المحافظ 
نشيطا  يكون  أن  المحافظ  هذا  على  لابد  إذا 
لبناء  المحافظة  م��وارد  تنمية  باتجاه  يتحرك 
المدارس والمراكز الصحية وتغطية احتياجات 
الفقراء من هذه الموارد، ونقول للحكومة كذلك 
التي  الموارد  انه لا قلق من تحويل كثير من 
تجبى مركزيا إلى موارد السلطة المحلية، فلا 
فرق بين أن تحصلها وزارة المالية بصنعاء أو 
مكاتب المالية في المحافظات, فهي في الأخير 

لصالح المواطن. 
وأضاف “كان الكثير من القوى السياسية قلقين 
من انتخاب السلطة المحلية، والحمد لله سارت 
الأمور بشكل جيد، كما كانوا قلقين من انتخاب 
المحافظين لكن الأمور أيضا سارت بشكل جيد 
وممتاز، والآن 99 بالمائة من موظفي حضرموت 
في مختلف المؤسسات من أبناء حضرموت، وهذا 

شيء جميل، ومن حقهم فلماذا هذا القلق”. 
وأستطرد” كثير من القوى السياسية عديمة 

وحدت  أنت  تقول  معي  تتحدث  عندما  الفهم, 
الوطن والآن تتجه نحو السلطة المحلية، وهذا 
الوطن, وك��ان ردي عليهم هذا  معناه تمزيق 
كلام خطأ في خطأ فهذه سلطة محلية، يختار 
المحافظ والمسؤول في المحافظة من أبنائها 
ويبقى مراقبا ومحاسبا أمام المجلس المحلي, 
المحلي  الحكم  المحلية هي بمثابة  فالسلطة 

واسع الصلاحيات ولا قلق”. 
وقال فخامة الرئيس” لندع الحكومة المركزية 
والتخطيط  العامة  السياسة  رسم  على  تركز 
والبرمجة لكل الوطن، وبحيث لا تبقى مشغولة 
الفني  والكادر  والأطباء  المدرسين  بمرتبات 
الدولة  فلندع  والعمل,  الاجتماعية  والشؤون 
ترسم خططا عريضة وتبحث عن موارد جديدة 
في مجالات النفط والغاز والمعادن والصناعة 

والاستثمارات”. 
وأضاف” لا شك في أننا خلال السنوات الثلاث 
الأخيرة انتابنا شيء من القلق ليس من الحراك، 
فليتحركوا ما شاء لهم في الليل والنهار، وذلك لا 
يشكل مشكلة، ولكن قلقنا سواء في حضرموت 
أو صنعاء أو مأرب أو شبوة هو من تنظيم القاعدة 
السياحة،  وأث��ر على  المستثمرين  اقلق  ال��ذي 
بعد  أنشئت  حضرموت  في  الفنادق  فمعظم 
الوحدة وبشكل جيد, وأنا أتذكر أن المستثمرين 
اتجهوا  الذين  حضرموت  محافظة  أبناء  من 
حضرموت,  في  للاستثمار  للدعوة  واستجابوا 
الذي يقلقنا  استثمروا بشكل جيد. وكما قلت 
هو تنظيم القاعدة والأعمال الإرهابية فلا احد 
قادر على إقناعه, واحد مجنون ما تقدر تقنعه 
يريد يموت يعبأ بالديناميت ويذهب للانتحار, لا 

تقدر لا الشرطة ولا الرئيس ولا القائد منعه من 
الانتحار لاعتقاده انه يحارب الأمريكان هو يؤثر 
على الاستثمار, فأين الأمريكان وإسرائيل مما 

يدعون”. 
ومضى قائلا “ نقول لمثل هؤلاء انتم بأعمال 
الإرهاب لا تضرون إلا الوطن والمواطن وتسببون 
القلق الأمني”. داعيا المستثمرين إلى الاستثمار 

وإنشاء صناعات محلية وصناعات وطنية. 
وأكد فخامته أن الأجهزة الأمنية يقظة الآن أكثر 
من أي وقت مضى, وبدأت ضربات استباقية على 
هذه العناصر الإرهابية قبل أن يقوم أفرادها 

بتفجير أنفسهم. 
وق��ال:” أملي أن لا نعتمد فقط على الأمن 
السياسي والأم��ن القومي في كشف العناصر 
علينا  يجب  بل  مخططاتها  وإحباط  الإرهابية 
كمواطنين أن نكون كلنا أمنا قوميا وأمنا سياسيا 
لصالح الأمن والاستقرار والتنمية في الوطن, 
وألا نعتمد فقط على الأمن السياسي والأمن 

القومي”. 

ومواطنات  كمواطنين  علينا  يجب  وأردف” 
للوطن  القومي  فالأمن  قوميا،  أمنا  نكون  أن 
مسؤولية  وليست  المواطنين  كل  مسؤولية 
منتسبي الأمن القومي والأمن السياسي فحسب 
بل مسئولية كل المواطنين دون استثناء سواء 
في أحزاب المعارضة أوفي الحكم, فهذا وطننا 
جميعا وليس وطن احد غيرنا كما انه ليس وطن 
الحزب الحاكم فحسب ولا وطن للمعارضة فقط 
وإنما وطننا جميعا, فنحن في سفينة واحدة ونحن 
جميعا على ظهرها نبحر بها إلى بر الأمان، فإذا لا 
سمح الله صار في السفينة خلل تغرق، ونغرق 
كلنا معها ولن ينجو أحد على الإطلاق إلا أن هناك 
بعض المغفلين يعتقدون أنهم بأعمال الإرهاب 

ينتقمون من السلطة”. 
وتابع :” نحن انتهجنا الديمقراطية والتعددية 
الحزبية والسياسية وهذا النهج يكفل التبادل 
السلمي للسلطة، ومن يريد الوصول إلى السلطة 
فبإمكانه المنافسة ببرامجه لنيل ثقة الشعب 
والوصول إليها عبر صناديق الاقتراع, فالسلطة 
ليست حكرا على حزب سياسي بعينه, بل هي 

ملك لكل أبناء الوطن “.
وقال :” من كان صادقا ولديه برنامج وطني 
ممتاز لتعزيز مسيرة التنمية في الوطن سينتخبه 
المواطنون, أما إذا كان كاذبا وليس لديه برنامج 
مجد لبناء الوطن فلن ينتخبه أحد, وهذا ماجربه 
كل من سعى لاستغفال هذا الشعب، فشعبنا 
الغث  بين  يميز  وذك��ي  عظيم  شعب  اليمني, 
والسمين ويدرك جيدا من يعمل لمصلحة الوطن 
وتقدمه وازدهاره ومن يضره ولا ينفعه.. والذين 

يعتقدون أن الشعب لا يعي ذلك فهم الأغبياء”.

وأردف :” الوحدة هي منجزنا الوطني العظيم 
والقومي المشرف وفي ظلها أصبح ابن حضرموت 
ينتقل إلى تهامة وابن تهامة ينتقل إلى شرقي 
الوطن في حضرموت وكل يمني بإمكانه التنقل 
بين كافة أرجاء وطننا الكبير في امن وسلام 

وهذه نعمة من الله سبحانه وتعالى”.
واستطرد فخامة الرئيس قائلا :” الوحدة ملكنا 
جميعا وليست ملكا ل� “ علي عبدالله صالح”، ف�” 
علي عبدالله صالح” مواطن منحه الشعب الثقة 
الوطن،  لهذا  الوطن فنحن خ��دام  ليخدم هذا 
وكرسي السلطة فيه مشاكل ومصاعب كبيرة 
لمن يعي حجم المسؤوليات الجسام الملقاة على 
لكن هناك  السلطة،  من يجلس على كرسي 
للأسف من يسعى إلى الوصول إلى السلطة دون 
أن يدرك ما هي المسؤوليات التي ستناط به وما 
المطلوب منه لخدمة الشعب وترجمة تطلعاته 

وغاياته, وكأنه ذاهب للنزهة !”.
وقال :” السلطة مسؤولية وأمانة في أعناق كل 
الشرفاء, أيا كان المسؤول من رئيس الدولة إلى 

أصغر موظف في البلد, فهي مسؤولية وطنية 
ينبغي أن نؤديها بكل أمانة وتفان وإخلاص لما 

فيه خدمة الوطن وتقدمه “.
السلطة  في  ملكنا جميعا  :”الوطن  وأض��اف 

والمعارضة وعلينا جميعا أن نحافظ عليه”.
ودعا فخامة الرئيس الجميع إلى الاستيعاب 
الديمقراطية..  الممارسة  لقواعد  الكامل 
وقال:” إما أن نلتزم بديمقراطية تعددية حزبية 
ودستورية ونحترم رأي الشعب المعبر عنه من 
خلال نتائج صناديق الاقتراع والذي يفوز يحكم, 
وإما أن نغير النهج بأي خيار آخر ونشكل ائتلافا 

أو حكومة وحدة وطنية”.
وأنتقد فخامته الفهم المغلوط لدى البعض 
عن الممارسة الديمقراطية، ممن يريد تعددية 
سياسية، وإذا فاز فهي ديمقراطية وإذا فشل 
ورفض الشعب منحه الثقة يبدأ يشكك ويوجه 
للوصول  ويسعى  تزويرا  هناك  بأن  اتهامات 
للسلطة بطرق ملتوية، ويتجاهل أن هذا يتنافى 
مع قواعد الديمقراطية ولا ينطبق عليه إلا المثل 
الشعبي )) أشتي لحمي من كبشي وأشتي كبشي 
يمشي!!((”.. لافتا إلى أن ترديد المزاعم بتزوير 
الانتخابات أصبحت اسطوانة مشروخة يرددها 
الفاشلون في العديد من بلدان الديمقراطيات 
الناشئة حتى وإن جرت الانتخابات تحت رقابة 
دولية وأكدت تقارير المنظمات الدولية نزاهتها, 
ورغم ذلك نسمع بعض الفاشلين يشككون في 
نزاهتها وسلامة مجرياتها وما أفرزته صناديق 

الاقتراع من نتائج.
وقال فخامة الرئيس :” نحن الآن قادمون على 
إجراء بعض التعديلات الدستورية بهدف تطوير 

النظام السياسي و توسيع صلاحيات السلطة 
المحلية بما يكفل منحها صلاحيات أكبر وأشمل 
لإدارة شؤون التنمية المحلية وتقليص المركزية 
إلى أدنى مستوى لتلافي أي آثار سلبية للمركزية 
ولإنهاء أية ذرائع يتحجج بها البعض وخصوصا 
بعض السلطات المحلية الضعيفة التي لم تقم 
بمهامها على أكمل وجه وتسعى لتبرير فشلها 

بالمركزية”.
في  ال��م��رأة  كلمته  ختام  في  فخامته  وحيا 
حضرموت على ما تجسده من حس وطني عال 
فضلا عن ما تتمتع به من مستوى وعي كبير تجاه 
ما يجري على الساحة الوطنية الأمر الذي يعكس 
أن لها باعا طويلا في السياسة، مؤكدا أن الدولة 
ستظل تدعم وتشجع المرأة في كل أنحاء الوطن 
المجالات وتقوية  لتعزيز مشاركتها في كافة 

دورها في خدمة الوطن ومسيرته التنموية . 
وكان محافظ حضرموت سالم الخنبشي قد 
ألقى كلمة عبر فيها عن ترحيبه بزيارة الرئيس 

لمحافظة حضرموت. 
وقال:”لقد كنت - يا فخامة الرئيس - بالأمس 
في لقاء موسع مع العلماء والفعاليات السياسية 
في  المدني  المجتمع  ومنظمات  والاجتماعية 
محافظة حضرموت واليوم تلتقي بالنصف الآخر 
من مجتمعنا في محافظة حضرموت مع قطاع 
المرأة الأم والأخت والبنت والزوجة, وهو القطاع 

الذي تولونه كل الاهتمام والرعاية”. 
وأوضح أن هذا اللقاء يمثل فرصة للقيادات 
والكوادر النسوية في المحافظة لطرح القضايا 
التي تهمهن وتهم الوطن بشكل عام. ولكي 
يستمعن أيضا إلى توجيهات فخامتكم القيمة 
الإيجابي في  الأث��ر  لها  أنه سيكون  نثق  التي 
الوطنية  اللجنة  ممثلة في  المرأة  دور  تفعيل 
للمرأة واتحاد نساء اليمن والمنظمات النسوية 
الأخرى التي تحتاج جميعها إلى دعم ومساندة 

القيادة السياسية. 
وتحدثت في اللقاء العديد من القيادات والكوادر 
من مختلف المنظمات النسوية حيث عبرن عن 
سعادتهن بهذا اللقاء وبما أتاحه فخامة الرئيس 
التي تهمهن وتهم  من فرصة لطرح القضايا 
الوطن. مؤكدات أن المرأة هي صانعة الرجال 
والأجيال وأن دورها كبير في التنشئة وغرس 
قيم الولاء والانتماء وهذا ما تجسده المرأة اليمنية 
بنجاح سواء على المستوى الأسري كربة بيت أو 

من خلال عملها في حقل التربية والتعليم. 
وأوضحت المتحدثات أن الوحدة المباركة قد 
أتاحت الفرصة للمرأة اليمنية لتعزيز مشاركتها 
في كافة المواقع وفتحت المجال واسعا أمامها 
لتتبوأ أعلى المناصب كوزيرة وسفيرة ووكيلة 
العديد من  ف��ي  أخ��رى  وم��دي��رة ومسؤوليات 
المؤسسات والمرافق. مبينات أن المرأة اليمنية 
رغم المكاسب التي تحققت لها إلا أنها ما تزال 
الحياة  في  المشاركة  من  المزيد  إل��ى  تتطلع 
السياسية والعامة كونها تمتلك الكفاءة والقدرة 

لخدمة الوطن بكل تفان وإخلاص. 
وأكدن أن الوحدة هي النعمة العظيمة التي 
أنعم الله بها على شعبنا والتي ينبغي الحفاظ 
عليها وصيانتها والتصدي لأي أصوات نشاز تحاول 

النيل منها. 
القضايا  م��ن  العديد  النقاشات  وت��ن��اول��ت 
محافظة  في  المرأة  تهم  التي  والموضوعات 
حضرموت والوطن بشكل عام, إلى جانب طرح 
بعض المطالب للكوادر النسوية في المحافظة 
ومنها إنشاء مراكز نسوية للتدريب ورفع قدرات 
المرأة في المحافظة بالإضافة إلى تلبية بعض 

الاحتياجات الخاصة بالأنشطة النسوية.
حضر اللقاء وزراء شؤون المغتربين أحمد مساعد 
حسين والنفط والمعادن المهندس أمير العيدروس، 
والثروة السمكية محمد صالح شملان، والشؤون 
الاجتماعية والعمل الدكتورة أمة الرزاق علي حمد، 
عبدالرحمن  الدكتور  جامعة حضرموت  ورئيس 
وزير  ونائب  ه��لال،  علي  وعبدالقادر  بامطرف، 
الداخلية اللواء صالح الزوعري والنائب العام الدكتور 

عبدالله العلفي وعدد من المسؤولين.
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الوطن ملكنا جميعـا في السلطة والمعارضة وعلينا المحافظة عليه

نوجه الحكومة باعتماد )200( مليون ريال لإنشاء صالة رياضية نسوية بحضرموت

حضرموت آمنة ومستقرة وأهلها الطيبون حريصون كل الحرص على الأمن والاستقرار

كل أبناء الوطن رجالا ونساء سيدافعون عن منجزهم الوحدوي العظيم

ما نسمعه بين الحين والآخر من منغصات وأصوات نشار يجب ألا يقلق مجتمعنا

التقى قيادات وكوادر القطاع النسائي في محافظة حضرموت .. رئيس الجمهورية :

رئيس الجمهورية يلقي كلمة أمام قيادات وكوادر القطاع النسائي في حضرموت جانب من المشاركين في اللقاء

جانب من المشاركين في اللقاأ

المتحدثات : الوحدة المباركة أتاحت 
الفرصة للمرأة اليمنية لتعزيز 
مشاركتها في كافة المواقع
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انعقاد المؤتمرين الفرعيين لنقابة الصحافيين اليمنيين بتعز والحديدة

عبدالغني يضع حجر الأساس لمصنع اسمنت المكلا بكلفة 85 مليون دولار

ويزور مصنع تعليب الاسماك

اجتماع اللجنة العليا للمناقصات 

عبد الغني  يضع  حجر الاساس لمشروع مصنع اسمنت

من فعاليات انتخابات نقابة الصحفيين بتعز خلال المؤتمر الفرعي للصحفيين بتعز 

جانب من المشاركينخلال المؤتمر الفرعي للصحفيين بالحديدة  

  حسان رئيساً لفرع نقابة الصحفيين بتعز وبدير في الحديدة

اللجنة العليا للمناقصات تقر ستة مشاريع بكلفةاطلع على سير العملية الإنتاجية في مصنع )سبأ ( لتعليب الأسماك
 10 مليارات و 700 مليون ريال في عدد من المحافظات 

❊ تعز/ الحديدة/نعائم خالد/ احمد كنفاني: 
عقدت نقابة الصحفيين اليمنيين في محافظة تعز 
أمس مؤتمرها الفرعي بحضور اللجنة الإشرافية 
وتحت شعار: » دفاعاً عن حقوق الصحفيين وحرية 

الكلمة «.
وفي افتتاح المؤتمر قال محافظ محافظة تعز 
حمود خالد الصوفي: إن المؤتمر يمثل نموذجا   
للممارسة التي نحتاجها جميعا على طريق تحقيق 
تطلعاتنا إلى رسم معالم التداول السلمي للسلطة 
ومؤشراً لمدى ممارستنا الديمقراطية على طريق 
إرساء القواعد الحقيقية للديمقراطية، موضحاً أن 
حضور السلطة المحلية ياتي لدفع صناع الكلمة 
لمزيد من اليقظة والحفاظ على الثوابت الوطنية 
وإقفال حمية الثرثرة التي نراها دائما هنا وهناك 
وتضر بالمهنة وتسيء وتضعف هيبة الصحفي 
والكلمة والصحيفة، موضحاً بان المفاهيم عندما 
وتكريس  الهامة  القضايا  تجاهل  ويتم  تختلط 
ممارسات معينة فان ذلك لايكون من شأنه سوى 

إضعاف مهنة الصحافة .
وتمنى الصوفي من الكيانات المختلفة العمل 

على تغليب الممارسة الحقيقية لمهنة الصحافة.
مؤكدا  نموذج،  لأي  النوعية  بالإضافات  ونوه 
ان الاهم هو ان يتم العمل على اساس القواعد 
الصحيحة والسليمة وهي مكسب للعمل والمحافظة 

ولليمن .
كما ألقى  نجيب الجرموزي رئيس فرع نقابة 
الفرع مرحباً فيها بكافة  الصحفيين بتعز كلمة 
الضيوف ومنتسبي الأسرة الصحفية في محافظة 
النقابة  لمساندة  امتدت  يد  بكل  مشيداً  تعز 

ومنتسبيها خلال الفترة المنصرمة.
واستعرض المهام التي انيطت بالنقابة خلال 
الفترة المنصرمة، مشيراً إلى أن ابرز التحديات 
التي واجهت العمل النقابي في تلك الفترة تتمثل 
في محدودية الإمكانيات، مثمناً في الوقت نفسه 

تفانيها  الصحفية في  للأسرة  المختلفة  الجهود 
العمل  واجهت  التي  التحديات  تجاه  وتعاضدها 

النقابي . 
كما ألقى الدكتور عبد الله مرشد الاهدل كلمة 
منظمات المجتمع المدني، شدد فيها على أهمية 
التكامل في الأداء بين الأسرة الصحفية ومؤسسات 
المجتمع المدني باعتبارهما تصبان في بوتقة 
واحدة تجاه ما يعتمل في المجتمع المدني من 
إرهاصات وتحديات، معبراً عن سعادته وكافة 
القواعد وتكوينات مؤسسات المجتمع المدني بأن 
تشهد الصحافة اليمنية هذا التنوع والتعدد في 

إطار تكريس قيم الديمقراطية في المجتمع .
التي  التوصيات  من  بالعديد  المؤتمر  وخرج 
اكدت ضرورة توفير المزيد من الإمكانات لفرع 
النقابة وبما يمكنها من أداء مهامها بصورة فاعلة 
خلال الفترة القادمة، وإعطاء الأولوية في مجال 
التأهيل والتدريب لمنتسبي النقابة من القطاع 

النسوي.
وحث الزملاء منتسبي فرع النقابة على التفاعل 
مع مشروعي تعديلات النظام الأساسي وميثاق 
الملاحظات  تقديم  خلال  من  الصحفي  الشرف 
حولهما خلال شهر من تاريخ انعقاد مؤتمر الفرع.

ودعا المؤتمر إلى إعادة طباعة صحيفة )حديث 
المدينة( ومطالبة الأمانة العامة بعدم منح أي 
عضوية جديدة إلا بعد العودة إلى فروع النقابة 
في المحافظات. مثمناً الجهود المبذولة من قبل 
نقابة الصحفيين اليمنيين للتواصل مع الجهات 
والمؤسسات الخدمية في القطاعين الخاص والعام 
من أجل تقديم التسهيلات للأسرة الصحفية الي

منية.                                       
وقد أسفرت نتائج المؤتمر عن انتخاب خالد حسان 
رئيساً للنقابة وسعيد الصوفي وراسل القرشي 

وزكريا الكمالي وعماد السقاف كهيئة إدارية.
 وفي ذات السياق انتخب أعضاء الجمعية العمومية 

لنقابة الصحفيين في الحديدة مصطفى محمد بدير 
رئيساً للنقابة في ختام أعمال المؤتمر الانتخابي 
الاول لفرع النقابة الذي عقد أمس في رحاب قاعة 
مكتب الصحة وحضره من مجلس النقابة فكري 
قاسم مسؤول الفروع وجمال أنعم مسؤول الحقوق 
والحريات وحسن غنيمة مستشار فرع وكالة »سبأ« 

للانباء في المحافظة.
وكيل  القى  للمؤتمر  الافتتاحية  الجلسة  وفي 
المحافظة المساعد محمد عبده الفاشق كلمة نقل 
في مستهلها تحيات قيادة المحافظة وتمنياتها 
لأعمال المؤتمر الانتخابي بالتوفيق والنجاح مثمنا 
دور الإعلاميين وما يبذلونه من جهود كبيرة في 

خدمة الوطن والمواطنين.
من جهته عبر فكري قاسم مسؤول الفروع في 
النقابة عن سعادته بالمشاركة في أعمال المؤتمر 
وأكد اهمية الحرص على تعزيز العمل المشترك 
أهداف  وتحقيق  العمل  فيه خدمة  لما  والتعاون 

النقابة وتطلعاتها في أداء المهام المناطة بها.
واستعرض عبدالحفيظ الحطامي في كلمته عن 
المشاركين ما تمثله محافظة الحديدة من أهمية 
له  واعلامي كان  ثقافي  وري��ادي  تنويري  ودور 

الحضور الكبير في الساحة اليمنية.
وقد اجريت عملية الاقتراع السري للانتخابات 
في أجواء رافقتها الشفافية والمنافسة الشديدة.

واسفرت عن فوز الاسماء التالية:
مصطفى محمد بدير رئيسا لفرع النقابة في 

المحافظة. 
الهيئة  ف��ي  ع��ض��وا  الحطامي  عبدالحفيظ 

الإدارية.
أمل غنيمة عضوا في الهيئة الإدارية.

منصور الدبعي عضوا في الهيئة الإدارية. 
ماجد سعيد عضواً في الهيئة الإدارية. 

موسى بورجي احتياطياً.
وليد غالب احتياطياً.

حيث أقرت اللجنة مناقصة مشروع أعمال الموقع 
العام لمشروع ملعب الوحدة في زنجبار بمحافظة أبين 
بكلفة مليار و 199 مليون ريال بتمويل حكومي، ضمن 

مشاريع خليجي 20.
المناطق  إنشاء  من  العام  الموقع  أعمال  وتتكون 
الخضراء وأعمال مواقف السيارات والشوارع الداخلية 
والأرصفة والممرات والبردورات والأكشاك والبوابات 

وغيرها من المرافق الخدمية في الموقع .
وأق��رت اللجنة مناقصة مشروع طريق ) المكلا - 
سيحوت( بمحافظتي حضرموت والمهرة بطول 135 
كيلو متراً وبكلفة 19 مليوناً و851 ألف دولار بتمويل 
من الصندوق العربي للإنماء الاقتصادي، والحكومة 
اليمنية ويعد من مشاريع الطرق الإستراتيجية وسينفذ 
منظمة  متطلبات  حسب  الدولية  للمواصفات  طبقا 

»الاسكوا«.
كما شملت المناقصات المقرة مشروع طريق )جردان- 
الطلح - حفولة ( بطول 72 كيلو متراً بمحافظة شبوة 
بكلفة مليارين و715 مليون ريال، ومشروع طريق 
)الدهر - الخر بالإضافة إلى الفروع( بطول أكثر من 58 
كيلو متراً بمحافظة شبوة بكلفة مليار و535 مليون 
ريال بتمويل حكومي، ويتكون المشروعان من أعمال 

الشق والسفلتة والأعمال الإنشائية وأعمال الحماية 
والأعمال التكميلية الأخرى.

وتضمنت المناقصات المقرة مناقصة مشروع طريق 
) المحرق- افلح الشام - كشر( بمحافظة حجة بطول 12 
كيلو مترا بكلفة 539 مليوناً و787 ألف ريال، ويتكون 
المشروع من أعمال الشق والسفلتة بعرض 6 أمتار 
والأعمال الإنشائية وأعمال الحماية والأعمال التكميلية 

الأخرى.
وفي مجال الصحة أقرت اللجنة مناقصة تأثيث وتجهيز 
عدد من المستشفيات والمرافق الصحية بتمويل من 

المديونية الإيطالية بكلفة مليون و479 ألف دولار.
غرف  تشمل  مجموعات  سبع  المناقصة  وتتضمن 
العمليات والتعقيم والأجهزة الطبية والمختبر والأشعة 
والمولدات،  والمكتبي  الطبي  والأث���اث  وال��س��ون��ار 
لمستشفيات حرض، وقفل شمر والشاهل وعبس و 
ميدي والمحابشة بمحافظة حجة، ومستشفى الصليف 

بمحافظة الحديدة.
المواضيع  م��ن  ع���دداً  العليا  اللجنة  ناقشت  كما 
واتخذت بشأنها القرارات المناسبة وفقاً لأحكام قانون 
المناقصات والمزايدات والمخازن الحكومية رقم 23 

لسنة 2007 ولائحته التنفيذية.

سعادته  عن  بالمناسبة  عبدالغني  وعبّر 
لتدشين العمل في هذا المشروع الحيوي الذي 
سوف يسهم في إنعاش الحياة الاقتصادية 
في المنطقة والتسريع في البناء والعمران 
من خلال توفير مادة الإسمنت، حاثاً رجال 
الأعمال والمستثمرين على توسيع أنشطتهم 
مختلف  ف��ي  الاس��ت��ث��م��اري��ة  ومشاريعهم 

القطاعات والاستفادة من المزايا والتسهيلات 
التي يمنحها لهم قانون الاستثمار في بلادنا.
وأكد رئيس مجلس الشورى أن إسهامات 
القطاع الخاص وتنفيذ المشروعات الإنمائية 
ستسهم في تعزيز جهود التنمية في بلادنا 

وتشغيل العديد من الأيدي العاملة المحلية.
من جانب آخر اطلع رئيس مجلس الشورى 

عبدالعزيز عبدالغني أمس على سير العملية 
الأسماك  لتعليب  في مصنع سبأ  الإنتاجية 

التابع لشركة العمودي للأحياء البحرية.
وطاف عبدالغني بأقسام المصنع، مستمعاً 
من رئيس مجلس إدارة الشركة الشيخ محمد 
أبوبكر العمودي ونائب مدير المصنع عبدالله 
العمودي إل��ى ش��رح مفصل ح��ول مكونات 

التونة.  لمعلبات  الإنتاجية  المصنع وخطته 
اللذين أشارا إلى أن المصنع الذي تبلغ كلفته 
الاستثمارية نحو ستة ملايين دولار مجهز 
المعدات في مجال صناعة وتعليب  بأحدث 
الأسماك ووفق أفضل ما توصلت إليه التقنيات 
الأوروبية المتخصصة في هذا المجال والتي 
للصناعات  الدولية  ال��ش��روط  مع  تتوافق 

الغذائية.
من  يستوعب  ال��ذي  المصنع  أن  وأوضحا 
من  ينتج  عاملًا   150 نحو  المحلية  العمالة 
معلبات التونة بمختلف أنواعها وأحجامها نحو 

20مليون علبة في العام.
وأعرب عبدالغني عن ارتياحه لزيارة هذا 
المصنع الذي تم تشغيله في مايو من عام 
2000م كأحد المشاريع الاستثمارية الرائدة 
في  السمكي  المجال  في  الخاص  للقطاع 
حضرموت. مجدداً التأكيد على أهمية إفساح 
المجال أمام القطاع الخاص ومساعدته على 
تنفيذ مشاريعه الاستثمارية التي تعد رافداً 

أساسياً للاقتصاد والتنمية.

❊ �صنعاء / متابعات :

وضع رئيس مجلس الشورى عبدالعزيز عبدالغني أمس حجر الأساس لمشروع مصنع 
التابع لمجموعة محسن  إسمنت المكلا في مديرية بروم ميفع بمحافظة حضرموت 
المحضار وعلي سليمان وشركائهما بكلفة85 مليون دولار وبطاقة إنتاجية للمرحلة 

الأولى تقدر بـ500 ألف طن.

❊ �صنعاء / �صباأ::

برئاسة  أمس  اجتماعها  في  والمزايدات  للمناقصات  العليا  اللجنة  أقرت 
في   مشاريع  ستة  مناقصات  اللجنة  رئيس  الجنيد  أحمد  محمد  المهندس 
في  ريال  و700مليون  10مليارات  بكلفة  والرياضة  والصحة  الطرق  مجالات 

عدد من المحافظات.

�إعلان
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وفور وصوله أزاح فخامة الأخ الرئيس الستار عن 
اللوحة التذكارية لمشروع أسمنت حضرموت البالغ 
كلفته 260 مليون دولار بطاقة إنتاجية تبلغ مليوناً 

و 500 ألف طن من الأسمنت سنويا.
إيذانا  التشغيل  أدار فخامته بعد ذلك زر  وقد 
بتشغيل المصنع رسميا, وأستمع إلى شرح عن 
مكونات المصنع الذي ينتج حاليا مادة الإسمنت 
البورتلاندي العادي, وفي المستقبل القريب سينتج 
للمواصفات  وفقا  للسولفات  المقاوم  الأسمنت 

العالمية.
وقد تم إنشاء المصنع وفقا لأحدث التقنيات في 
مجال صناعة الأسمنت وروعي في تصميمه وآلاته 
الحفاظ على البيئة والاعتماد على أجهزة عالية في 
فلترة الأتربة والغبار المتصاعد من عملية التصنيع 

.
 45 بقدرة  كهربائية  محطة  المصنع  ويشمل 
ميجاوات ومحطة لمعالجة مياه الشرب ومحطة 

لمعالجة الصرف الصحي للحفاظ على البيئة .
ويستوعب المصنع عمالة يومية تقدر ب450 
موظفاً وعاملَا بالإضافة إلى العمالة المصاحبة 

الأخرى.
وقد سجل فخامة رئيس الجمهورية كلمة في 
سجل الزيارات عبر فيها عن سعادته بافتتاح هذا 
الخاص  القطاع  ينفذه  الذي  الاقتصادي  المنجز 
وينتج مليوناً وخمسمائة ألف طن سنويا وبتكلفة 
إجمالية تبلغ 260 مليون دولار.. مؤكدا أن اليمن 
يشجع إقامة مثل هذه المشاريع الصناعية الإنتاجية 
التي تستوعب أكبر قدر ممكن من العمالة المحلية 
وتخدم عملية التنمية والاقتصاد الوطني.. مجددا 
ترحيبه بكافة الاستثمارات سواء في حضرموت أو 
غيرها من مناطق الجمهورية ومنها الاستثمار في 
المجال الصناعي متمنيا التوفيق والنجاح للقائمين 

والعاملين في المشروع.
بعد ذلك حضر فخامة الأخ الرئيس الحفل الذي 
أقيم في المناسبة حيث ألقى فخامته كلمة عبر 
فيها عن سعادته بافتتاح هذا المنشأة الصناعية 

الهامة.
المشروع  ه��ذا  بافتتاح  سعداء  نحن  وق���ال:” 
من  نفذ  ال��ذي  الهام  الاستراتيجي  الاقتصادي 
في  المغتربين  اليمنيين  الأع��م��ال  رج��ال  قبل 
السعودية وكذلك الأشقاء المستثمرون في شركة 

الشرقية”.
وأضاف :” نقدر عاليا هذه الاستثمارات والتي تأتي 

استجابة لتوجيهات خادم الحرمين الشريفين الملك 
عبد الله بن عبد العزيز وولي عهده صاحب السمو 
الملكي الأمير سلطان بن عبدالعزيز ، اللذين حثا 
رجال الأعمال السعوديين من أصول يمنية و كذلك 
رجال الأعمال في المملكة العربية السعودية على 

التوجه للإستثمار في اليمن”.
بمثل هذه  ح��ارا  ترحيبا  نرحب   ”: قائلا  وتابع 
المجالات  شتى  ف��ي  اليمن  ف��ي  الاس��ت��ث��م��ارات 
أو الصناعات  س��واء في مجال صناعة الأسمنت 
“.. مؤكدا أنها  الثقيلة  أو المتوسطة و  الخفيفة 
ستحظى بكافة الدعم والتشجيع وتقدم لها كافة 
الضمانات والتسهيلات المتميزة التي يكفلها قانون 
الاستثمار اليمني لكل المستثمرين وفي مقدمتهم 
العربية  المملكة  في  الأشقاء  من  المستثمرون 

السعودية وبقية دول مجلس التعاون الخليجي.
وأردف فخامته قائلا: نوجه الشكر لإخواننا وأبنائنا 
المغتربين في المملكة الأخ عبد الله بقشان والأخ 
أبو حسين محمد حسين العمودي، والأخ عبد الله 
باحمدان، الذين بادروا للاستثمار في اليمن نظرا 
لما يمتلكه من مقومات وفرص استثمارية واعدة, 
فضلا عما قدموه من دعم لتنفيذ مشاريع خدمية 
لأبناء المحافظة “.. مشيدا في هذا الصدد بما قدمه 
الأخ محمد حسين العمودي من دعم لمشاريع في 
مجال الطرق نفذت في المنطقة القبلية وتمثلت 
160 كيلو متراً  في شق وسفلتة طريق بطول 
وكذلك ما قدمه المهندس عبد الله بقشان من دعم 
لشق وسفلتة طرق في وادي دوعن بطول حوالي 
75 كيلو متراً, معتبرا ذلك دعما حقيقياً المسيرة 
التنمية في المحافظة ويجسد شعورهم الصادق 

بالانتماء للوطن.
المشاريع  هذه  بمثل  الترحيب  فخامته  وج��دد 
الاستثمارية لاستغلال الفرص المتميزة والواعدة 
المشتركة  المصالح  يحقق  بما  اليمن  ف��ي 
للمستثمرين ويصب في خدمة الاقتصاد الوطني.

وقال :” إن ترحيبنا بالمستثمرين يأتي انطلاقاً 
من إدراكنا لأهمية الاستثمار باعتباره قطار التنمية 
ومن شأنه استغلال الفرص العديدة المتاحة في 
اليمن في مختلف المجالات فضلا عن كون تنفيذ 
المشاريع الاستثمارية يوفر فرص عمل جديدة 

للأيدي العاملة ويسهم في امتصاص البطالة “.
وأضاف :”وعندما نتحدث مع أشقائنا في مجلس 
برجال  للدفع  ندعوهم  فأننا  الخليجي,  التعاون 
الأعمال للاستثمار في اليمن ولا نريد أموالًا تضخ 

إلى الخزينة العامة على الأطلاق, وأنما نأمل أن 
يستوعب اشقاؤنا في دول مجلس التعاون العمالة 
اليمنية بدلًا من العمالة الأسيوية بإعتبار العمالة 

اليمنية هي الأقدم والأفضل والأأمن”.
ولفت فخامته إلى المقومات الكبيرة والفرص 
الاستثمارية الواعدة في مختلف المناطق اليمنية 

بإعتبار اليمن مازال بلد بكر للاستثمار .
في  بالإستثمارات  نرحب  نحن  ولهذا   ”: وق��ال 
مختلف المناطق اليمنية وفي شتى المجالات الواعدة 
وفي مقدمة ذلك في عدن العاصمة الاقتصادية 
ومنطقتها الحرة و محافظة حضرموت المترامية 

الأطراف المشكلة من صحراء وجبال وبحر “.
الواقع مدى ما  وأض��اف :” لمستم على أرض 
تتمتع به هذه المحافظة من الأمن والأمان, وهو 
مايدحض ما تروج له بعض وسائل الإعلام من 
مزاعم لتشويه صورة اليمن, فحضرموت آمنة وكل 
المحافظات اليمنية  آمنة  ومستقرة ولا توجد أية 

مشكلة “.
واش��ار إلى أنه كانت هناك مشكلة أمنية في 
محافظة صعدة وأنتهت وإن شاء الله ستنتهي إلى 
الأبد, كما أن لدينا مشكلة أخرى تتمثل بأعمال 
الإره��اب التي تقوم بها عناصر تنظيم القاعدة 
أجهزتنا  البلدان, ولكن  الحال في بقية  كما هو 
الأمنية يقظة وقادرة على مواجهة وإحباط الأعمال 

الإرهابية .
وأردف قائلا :” أن شاء الله لن يكون هناك وجود 
للعناصر  أم��ان  ولا  اليمن,  في  القاعدة  لتنظيم 
ملاحقة  ستظل  كونها  أراضيه  على  الإرهابية 
الإرهابية  التخريبية  مخططاتها  إحباط  وسيتم 
تعاون  وكذلك  الامنية  الاج��ه��زة  يقظة  بفضل 
المواطنين الشرفاء أينما حاولت تلك العناصر أن 
تتواجد سواء في حضرموت أو شبوة وابين أوالجوف 

ومأرب “.
وأستطرد الأخ الرئيس قائلا :” صحيح أن الاشهر 
السبعه الماضية شهدت بطئاً في توافد وإقبال 
السياحية في  الحركة  المستثمرين وضعفاً في 
اليمن نتيجة للاعمال الارهابية، لكن الارهاب ليس 
محصورا في بلدنا فقط، بل هو موجود وتعاني منه 
الكثير من دول العالم سواء دول الجوار أو الولايات 
المتحدة الامريكية أو دول أوروبا وغيرها وحتى 
روسيا, ورغم ذلك هناك من يسعى إلى تضخيم 
خطر الإرهاب في اليمن في إطار الحملات المغرضة 

التي تستهدف أمن اليمن واستقراره وتنميته “.

وبين أن من يقف وراء الأعمال الإرهابية في 
يعرفون  لا  الذين  الجهلة  من  قلة  هم  اليمن 
مصالحهم ومصالح وطنهم, مؤكدا أنه لا مكان 
للارهاب في اليمن وأن أجهزتنا الأمنية ستظل 
يقظه وتتعقبهم أينما تواجدوا بالتعاون مع كافة 
الذين يستشعرون  العظيم  اليمني  أبناء شعبنا 
مسؤولياتهم الوطنية في مواجهة خطر الإرهاب 
لما له من انعكاسات سلبية على مسيرة التنمية 

والأمن والإستقرار في الوطن.
وأوضح فخامة الأخ الرئيس أن هناك العديد من 
افتتاحها  العملاقة سيتم  المشاريع الاستثمارية 
في عدد من المحافظات ومنها مشاريع في مجال 
الجاري  إبريل  أواخ��ر  تدشينها  سيتم  الأسمنت 
أو بالتزامن مع إحتفالات شعبنا بالعيد الوطني 
العشرين لإعاده تحقيق الوحدة اليمنية المباركة .. 
مشيرا في هذا الصدد إلى أن من بين تلك المشاريع 
مصنعاً للأسمنت في أبين للمستثمر العيسائي 
بطاقة إنتاجية تقارب مصنع حضرموت, وبعده 
سيتم افتتاح مصنع اخر في ابين لمجموعة الاحمر 
ومستثمرين من المملكة العربية السعودية، بجانب 
مصانع في مجالات أخرى .. لافتا إلى أنه بتنفيذ 
مجموعة من مصانع الأسمنت في اليمن تحولت 
البلد من مستورد للأسمنت إلى مصدر له وهذه 
خطوة إيجابية تخدم مسيرة التنمية والاقتصاد 

الوطني.
مازالت  اليمن  في  الأسمنت  صناعة  أن  وبين 
تمثل قطاعا واعدا وأن هناك طلبات عديدة تقدم 
بها مستثمرون للاستثمار في هذا المجال سواء 
في حضرموت أو في الجوف ، أو لحج وغيرها من 

المحافظات.
بتجديد  كلمته  الرئيس  الأخ  فخامة  وأختتم 
، س��واء في مجال  الاستثمارات  بكافة  الترحيب 
صناعة الاسمنت أو غيرها من المجالات الأخرى, 
وبكافة المستثمرين الجادين الذين يرغبون في 
استغلال الفرص الواعدة المتاحة في اليمن دون 
تردد وهو مايؤكد أنهم مستثمرون جادون وشجعان 
ولايؤمنون بمقولة “رأس المال جبان”, وسيجدون 
بمايكفل  ال��دول��ة  من  والتسهيلات  الدعم  كل 

لمشاريعهم النجاح المنشود.
وكان محافظ محافظة حضرموت سالم الخنبشي 
قد القى كلمة اشار فيها الى ان افتتاح هذا المشروع 
يأتي متزامنا مع احتفالات شعبنا بالعيد الوطن ال� 

20 لقيام الجمهورية اليمنية “22مايو”.

وأشاد بما تحقق للمحافظة من إنجازات كبيرة 
والخدمية  التنموية  المجالات  في  كبرى  نقله  و 
ورعاية  المباركة  ال��وح��دة  ظ��ل  ف��ي  المختلفة 
وإهتمام فخامة الأخ الرئيس الذي تقترن زياراته 
للمحافظة بالخير وتدشين المشاريع والتي كان 
آخرها المشاريع التي أفتتحها ووضع حجر الأساس 
لها بالأمس وبتكلفة إجمالية تبلغ حوالي 32 مليار 

ريال. 
وقال :” ما من شك  في إن إفتتاح هذا المصنع 
والتنمية  الوطني  للاقتصاد  هاماً  راف��داً  يشكل 
الاقتصادية ويسهم في تلبية احتياجات السوق 
على مستوى المحافظة و الوطن عموما من مادة 

الأسمنت وتصدير الفائض إلى الخارج “. 
الجمهورية  رئيس  الأخ  فخامة  بدعوة  ون��وه 
للمستثمرين وللإستثمار داخل الوطن ومايوليه من 
إهتمام لتشجيع ورعاية المستثمرين وخصوصا في 
محافظة حضرموت وهو ماجعل حضرموت تصبح 
محافظة جاذبة للإستثمار..مباركا للشركة العربية 
اليمنية للإسمنت تدشين الإنتاج في هذه المنشأة 

الاقتصادية الكبرى .
في حين القى رئيس مجلس إدارة الشركة 
العربية اليمنية للاسمنت الشيخ عبدالله بقشان 
كلمة قال فيها:” انني مازلت اتذكر يافخامة 
الأخ الرئيس اجتماعنا بكم بمكة في موسم 
الحج عام 1423ه���, عندما طلبنا إقامة مثل 
هذا المشروع, وسألتمونا حينها كم ستكون 
500  -  600 ألف  طاقته, فقلنا لكم مابين 
طن حسب دراسة السوق, وكان ردكم الفوري 
أعملوا مصنعا بطاقة مليون و200 ألف طن ، 
وكان  لنظرتكم الثاقبة الفضل في إنجاز هذا 
المشروع وبهذه الطاقة الإنتاجية التي تصل 

اليوم الى مليون و500 ألف طن”.
واكد ان الأعمال الكبيرة لا تحسب بقيمتها 
عملية  على  بأثرها  بل  التشغيلية,  وكلفتها 

البناء والإقتصاد.
وقال:” نحن اليوم لانضع لبنة اقتصادية, بل 
قيمة حضارية بما سينتجه المصنع من نوعيات 
أسمنتية ومعايير عالية وبما تستفيد منه العمالة 
اليمنية الأمر الذي سيرفع من مهاراتها” .. مشيرا 
الى أن هذا المشروع هو رمز لما يربط بين 
اليمن والمملكة العربية السعودية من علاقات 
أخوية وطيدة تعزز بتشابك المصالح في ظل 
ما تحظى به مثل هذه المشاريع من  رعاية من 

قبل فخامتكم وخادم الحرمين الشريفين الملك 
عبدالله بن عبدالعزيز .. معبرا عن الشكر لكل 

من شارك في هذا الإحتفال.
بينما القى مدير عام شركة اسمنت الشرقية 
زامل المقرن كلمة أشار فيها الى أن افتتاح هذا 
الصرح الشامخ ثمرة لتعاون بناء وعمل دؤوب 
بين نخبة من الصناعيين في كل من المملكة 
العربية السعودية واليمن ويعد نتاجا طبيعيا 
للعلاقات الأخوية المتينة والراسخة بين البلدين 

والشعبين الشقيقين.
وقال :”إن اليمن من الدول الرائدة في مجالي 
الصناعة والتجارة ولها تاريخ طويل وتقاليد 
راسخة في التجارة الدولية اكسبتها مع مرور 
الزمن سمات وخصوصية فريدة تمثل عنصرا 

أساسيا في اقتصادها الوطني”.
وأشاد بجهود العاملين في قطاعات الشركة 
العربية اليمنية للإسمنت والتي  كللت بإنجاز 
هذا المشروع وفق أحدث تكنولوجيا صناعة 
الإسمنت والإشراف على تأسيسه فنيا واداريا 

وفق أحدث الخبرات.
الشرقية سعت  ان شركة اسمنت  وأوض��ح 
لتحقيق تطلعات مساهميها من خلال الحفاظ 
والدخول  أدائ��ه��ا  وتطوير  مكتسباتها  على 
على  بالفائدة  تعود  جديدة  استثمارات  في 
المساهمين من خلال تنويع مصادر الاستثمار 
وتبني السياسات والخطط والبرامج التنموية 
الهادفة الى تنويع مصادر الدخل والتي سيجني 
من خلالها الجميع فوائد عديدة في ظل السياسة 
الاقتصادية المتوازنة في الجمهورية اليمنية .

وجرى بعد ذلك منح فخامة الرئيس الجمهورية 
درع الشركة العربية - اليمنية للأسمنت تقديرا 

لدوره البارز في رعاية الاستثمار في اليمن .
كما جرى توزيع عدد من الدروع لعدد ممن 
اسمنت  مصنع  مشروع  اخ��راج  في  ساهموا 

حضرموت الى النور.
حضر الحفل وتدشين المشروع رئيس مجلس 
ونائب رئيس  الشورى عبدالعزيز عبدالغني 
وعدد  البار  حسين  عبدالله  الشورى  مجلس 
من الوزراء وأعضاء مجلسي النواب والشورى 
والشخصيات الاجتماعية والقيادات العسكرية 
الشقيقة  ال��دول  والامنية وع��دد من سفراء 
العربية  المملكة  من  وضيوف  والصديقة 

السعودية وسلطنة عمان.

5 متابعات إخباريةالخميس   8  أبريل 2010 م - العدد )14783 ( السنة الثانية و الأربعون

رئيس الجمهورية: سنقدم كافة الضمانات والتسهيلات المتميزة لكل المستثمرين

❊ المكلا/ �سب�أ :

قام فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية أمس 
اليمنية   - العربية  للشركة  التابع  حضرموت  اسمنت  مصنع  بافتتاح 

للأسمنت المحدودة في منطقة المصنعة بحضرموت.
سالم  حضرموت  محافظ  المشروع  موقع  في  استقباله  في  وكان 
ورئيس  العطار،  صلاح  للاستثمار  العامة  الهيئة  ورئيس  الخنبشي 
الشيخ  المحدودة  للإسمنت  اليمنية   - العربية  الشركة  إدارة  مجلس 

الله  عبد  والشيخ  العمودي،  حسين  محمد  والشيخ  بقشان،  الله  عبد 
باحمدان، أعضاء مجلس الإدارة، وعبد الله بن أحمد زينل الرضا وزير 
مدير  المقرن  وزامل  السعودية  العربية  بالمملكة  والتجارة  الصناعة 
عام إسمنت الشرقية المساهمة في المشروع والدكتور عبد الله عثمان 
مدير جامعة سعود بالمملكة العربية السعودية، وعلي الحمدان سفير 
المملكة العربية السعودية بصنعاء، وعدد من المسؤولين والعاملين 

في المصنع.

نأمل أن يستوعب أشقاؤنا في الخليج العمالة اليمنية بدلًا من العمالة الآسيوية باعتبارها الأقدم والأفضل

اليمن لايزال ارضاً بكراً وفيه مقومات كبيرة وفرص استثمارية واعدة 

افتتح مصنع اسمنت حضوموت بطاقة انتاجة تبلغ مليوناً و 500 ألف طن سنوياَ.. 

رئيس الجمهورية  أثناء  منحه درع الشركة  العربية - اليمنية للأسمنت 

رئيس الجمهورية  يدشن  انتاج مصنع الأسمنت

رئيس الجمهورية   خلال حضوره  الحفل الذي اقيم بمناسبة افتتاح مصنع الأسمنت في المكلا 

رئيس الجمهورية  خلال  افتتاح مصنع الأسمنت في المكلا
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❊ وا�شنطن/ متابعات :
  أعلنت الولايات المتحدة الأميركية إجراءات جديدة 
تقيد من خلالها استعمال سلاحها النووي، وأكدت أنها 

ستخفض ترسانتها النووية.
وكشفت الإدارة الأميركية عن وثيقة أعدتها تشرح 

سياستها الجديدة فيما يخص السلاح النووي، الذي 
قالت إنها لن تستعمله ضد الدول التي ليس لها سلاح 

نووي وتلتزم ببنود معاهدة منع الانتشار النووي.
واستثنت واشنطن إيران وكوريا الشمالية من هذا 
الإعلللان، وخاطبهما وزير الدفاع الأميركي روبرت 

التقيد  غيتس قائلا »إذا كنتم لا تريدون 
بالقوانين، وإذا كنتم ستستمرون في السعي 
لامتلاك سلللاح نللووي، فللإن كل الخيارات 
مطروحة على الطاولة بشأن طريقة التعامل 

معكم«.
المتحدة  الولايات  أن  الوثيقة  وتضيف 
»للضرورة  الللنللووي  سلاحها  ستستعمل 
مصالحها  عن  وللدفاع  فقط«  القصوى 

الحيوية أو مصالح حلفائها وشركائها.
وقال الرئيس الأميركي باراك أوباما في 
بيان بالمناسبة »نحن نتخذ خطوات مميزة 
وملموسة لتقليص دور الأسلحة النووية مع 
تفوقنا  على  نفسه  الوقت  في  المحافظة 

العسكري«.
ما  الجديدة  الأميركية  الوثيقة  وتعتبر 
تسميه الإرهاب النووي »تهديدا كبيرا وآنيا«، 
وأعلنت أن من الأولويات الملحة لواشنطن 
منع انتشار الأسلحة النووية، لكنها هددت 
»برد مدمر« إذا تعرضت لهجوم بأسلحة 

كيميائية أو بيولوجية.
وتستبعد الوثيقة امتلاك الولايات المتحدة أسلحة 
نووية جديدة أو إجراء تجارب نووية جديدة، لكنها 
دعت إلى إنفاق مليارات  الدولارات لل » تحديث« السلاح 

النووي الأميركي الموجود حاليا.
بمواصلة  الجديدة  الأميركية  السياسة  وتعهدت 
النووية  الترسانة  خفض  بشأن  روسيا  مع  الحوار 
للبلدين، في وقت يستعد فيه أوباما والرئيس الروسي 

ديمتري ميدفيديف لتوقيع اتفاقية »ستارت 2« التي 
من المتوقع أن يتعهد فيها البلدان بخفض ترسانتهما 

النووية بمقدار الثلث.
وقد رحب الأمين العام للأمم المتحدة بان كي مون 
بالإستراتيجية الأميركية الجديدة، وقال إنها »جاءت 
في الوقت المناسب«، وأكد أنه سيحث الدول المشاركة 
في القمة النووية التي ستعقد بواشنطن الأسبوع 

المقبل على التخلص من أسلحتها النووية.

عواصم العالم

الخميس  8  أبريل  2010 م - العدد )14783 ( السنة الثانية و الأربعون

رئيس وزراء تايلاند يعلن حالة الطوارئ
❊   بانكوك/14 �أكتوبر / رويترز :

 أعلن رئيس الوزراء التايلاندي أبهيسيت فيجاجيفا حالة الطوارئ في 
بانكوك يوم أمس  الأربعاء بعد احتجاجات بدأت قبل شهر تقريبا وتضمنت 

حصارا لنشطاء المعارضة لمنطقة التسوق الرئيسية بالمدينة.
وفي كلمة عبر التلفزيون قال ابهيسيت إن حالة الطوارئ ستساعد 
السلطات على اعتقال زعماء »أصحاب القمصان الحمراء« وهي حركة 
الاحتجاج المناهضة للحكومة والتي اجتذبت الآلاف إلى بانكوك للمطالبة 

بإجراء انتخابات جديدة.

كينيا تسعى لاستعادة معتقل بسجن جوانتانامو
❊ نيروبي/14 �أكتوبر / رويترز :

قالت وزارة الخارجية إن كينيا تسعى إلى تسلم مواطن كيني معتقل 
بسجن خليج جوانتانامو للاشتباه في ارتكابه هجمات مسلحة.

وتتهم الولايات المتحدة الكيني محمد عبدالملك بالتورط في هجوم 
على فندق ساحلي تمتلكه اسرائيل في كينيا وبمحاولة فاشلة لاسقاط 
طائرة ركاب متجهة لاسرائيل في مدينة مومباسا الساحلية عام 2002. 

واحتجز عبدالملك في جوانتانامو منذ عام 2007.
وفي خطاب مؤرخ في الثاني من مارس اذار وحصلت عليه رويترز يوم 
الاربعاء ابلغت وزارة الخارجية الكينية محامين يمثلون أسرة المعتقل 

بأنها تحاول تأمين نقله الى كينيا.
وقالت الوزارة في خطابها الى مكاتب المحامين امبوجوا موريثي اند 
كومباني ادفوكيتس »تود الوزارة أن تحيطكم علما بأن الوزير ...موسى 

ويتانجولا بدأ اجراءات التعامل مع اعادة عبدالملك الى الوطن.«
ولم يحدد الخطاب ما تفعله الحكومة لضمان اعادة عبدالملك.

وفي ديسمبر كانون الاول رفعت عائلة عبدالملك دعوى قضائية ضد 
الحكومة لاعتقاله وتعذيبه وطلبت تعويضا قدره 2.25 مليار شلن. ولاتزال 

القضية تنظر في المحكمة.
وكان الرئيس الامريكي باراك أوباما تعهد باغلاق معتقل جوانتانامو 
ومحاكمة من يشتبه في أنهم متشددون معتقلون به على الارض 
الامريكية. وأقيم المعتقل بعد هجمات 11 سبتمبر ايلول على الولايات 
المتحدة وصار منذ ذلك الحين محور جدل حاد بسبب مزاعم تعذيب 

وانتهاكات لحقوق الانسان.
بيد أن أوباما واجه مشكلات قانونية وسياسية تسببت في تأخير خطط 

اغلاق المعتقل.

بنجلادش تدين 29 متمردا بالجيش 
❊ داكا/14 �أكتوبر /رويترز  :

 أدانت محكمة خاصة في بنجلادش يوم  أمس الأربعاء 29 فردا من 
القوات شبه العسكرية بالتمرد العام الماضي ضد قادتهم بالجيش 

وحكمت عليهم بالسجن لفترات تصل إلى سبع سنوات.
وقال مسؤولون قضائيون ان ادنى عقوبة صدرت كانت السجن اربعة 

اشهر.
وكان المدانون من بين جنود قتلوا أكثر من 70 شخصا من بينهم 57 
ضابطا بالجيش خلال التمرد الذي استمر يومين في مقر القوات شبه 

العسكرية ببنجلادش في داكا في فبراير شباط 2009.

12 مصابا في زلزال إندونيسيا 
❊  �شومطرة/متابعات:

 أسفر الزلزال الذي وقع في جزيرة سومطرة بإندونيسيا فجر يوم أمس  
الأربعاء بقوة 7.8 درجات عن إصابة 12 شخصا نتيجة سقوط أعمدة 
كهرباء أو تعرضهم لزجاج محطم, ونقلوا إلى مستشفى سينابانغ لتلقي 

العلاج.
وذكرت الوكالة القومية للإغاثة من الكوارث في إندونيسيا أن الزلزال 
ألحق أضرارا بنحو %80 من محطات الكهرباء الصغيرة في إقليم سومطرة 

الشمالي. وتم إصلاح نحو %25 منها.
وقال حاكم إقليم آتشه أرواندي يوسف لتلفزيون )مترو تي في( على 
الرغم من صعوبة الوصول إلى المناطق النائية فإنه لم ترد أنباء عن 
وقوع أضرار أو إصابة أحد بسوء حتى الآن. وأضاف يوسف »بعض الناس 

لجؤوا إلى المرتفعات طلباً للحماية ولكنهم الآن عادوا إلى منازلهم«.
وألغى مركز التحذير من أمواج تسونامي في المحيط الهادي ومقره 
هاواي في وقت لاحق امس  تحذيرا كان قد أعلنه تحسبا من حدوث موجات 
مد عاتية في المنطقة. كما ألغت تايلند وماليزيا المجاورتان التحذيرات 

من تسونامي. 
وتعتبر سومطرة من الجزر الغنية بالموارد الطبيعية حيث تقع في 
آتشه وهي من أهم الموردين للسلع الأولية مثل المطاط وزيت النخيل 
والغاز الطبيعي المسال. وإلى الآن لم ترد أي أنباء بتأخير الشحنات بسبب 

الزلزال.
ويذكر أنه في ديسمبر/كانون الأول عام 2004 أدى زلزال قبالة آتشه 
إلى إثارة موجة مد عملاقة بالمحيط الهندي أسفرت عن سقوط نحو 226 

ألف قتيل في إندونيسيا وسريلانكا والهند وتايلند وتسع دول أخرى.

 بيونغ يانغ تسجن أميركيا    
❊  بيونغ يانغ/متابعات:

 قالت كوريا الشمالية يوم أمس  الأربعاء إنها حكمت على أميركي 
بالسجن ثمانية أعوام مع الأشغال الشاقة لدخوله البلاد بطريقة غير 

شرعية، وهو قرار يمكن أن يزيد من توتر العلاقات مع واشنطن.
وذكرت وكالة الأنباء الكورية الشمالية الرسمية أن أيجالون ماهلي 
غوميز البالغ من العمر 30 عاما من بوسطن »اعترف بالتهم الموجهة 

إليه« أمام المحكمة.
وقد عبر غوميز –وهو أستاذ إنجليزية سابق في كوريا الجنوبية- الحدود 
الكورية قادما من الصين في الخامس والعشرين من يناير/كانون الثاني، 

حسب نفس المصدر.

        
 

صدى إستراتيجية أوباما النووية    
 ما زال تقرير إستراتيجية إدارة أوباما النووية الذي نشر 
أمس يتردد صداه في الصحف الأميركية بين مؤيد ومعارض 

ومحلل لما جاء فيه.
 فقد كتبت نيويورك تايمز أن إستراتيجية أوباما النووية 
الجديدة تنطوي على مقامرة محورية وهي أن الترسانة 
النووية الهرمة والأكبر من المعتاد والتي تصير عتيقة يوما 
بعد يوم يمكن أن تتحول إلى الهدف الجديد لتضيف سطوة 
إلى الجهود المترنحة لإرغام إيران وكوريا الشمالية على 

إعادة التفكير في قيمة برامجها النووية.
 وأق��رت الإستراتيجية التي نشرت أمس بصراحة بأن 
الترسانة النووية الضخمة التي ورثتها أميركا من حقبة 
الحرب الباردة لا تتناسب مع مواجهة التحديات التي تفرضها 
الأنظمة الانتحارية والمعادية التي تسعى لامتلاك أسلحة 

نووية.
 ومع ذلك فالإستراتيجية الجديدة تهدف إلى استخدام 
الترسانة لهذا الغرض فقط، رغم الشك الكبير بأن أي مذهب 
جديد أو مجموعة من إعلانات البيت الأبيض من المحتمل أن 

تغير حسابات كوريا الشمالية أو إيران.
 وأشارت الصحيفة إلى أن إستراتيجية أوباما الجديدة تجعل 
من كل دولة غير نووية محصنة من تهديد ثأر نووي من 
قبل الولايات المتحدة. لكنها تستثني من ذلك إيران وكوريا 
الشمالية اللتين أسمتهما الدول »النائية« بدلا من تسمية 

بوش بالدول المارقة.
وكانت التسمية منتقاة لتوحي بإمكانية العودة إلى الاحترام 

الدولي وعدم استهدافها من قبل الولايات المتحدة.
 وكما قال وزير الدفاع الأميركي روبرت غيتس إن في هذا 
رسالة إلى إيران وكوريا الشمالية بأن الدول غير النووية 
الملتزمة بمعاهدة منع الانتشار النووي لن تكون مهددة 
من جانب الولايات المتحدة حتى وإن شنت هجمات تقليدية 

وبيولوجية وإلكترونية.
 وأضاف أنه إذا لم تلتزم تلك الدول بالقواعد الموضوعة 
ستكون  الخيارات  كل  ف��إن  نووية  أسلحة  لنشر  وسعت 

مطروحة.
 وأشارت نيويورك تايمز إلى جدل عدد من المحللين بأن 
استهداف الإدارة الأميركية إيران وكوريا الشمالية علنا يمكن 
أن يعزز موقف المتشددين في هذه البلاد الذين جعلوا من 
قضية الأسلحة النووية السبيل الوحيد لضمان سلامتهم 

ضد كيد الأميركيين.
 وأضافت الصحيفة أن الإستراتيجية الجديدة تنقل ذلك 
المسعى خطوة أبعد بتحذيرها كلا البلدين بأن الولايات 
المتحدة ما زال بإمكانها استخدام ترسانتها النووية لمواجهة 

أي محاولة لبيع أو نقل الأسلحة النووية إلى إرهابيين.
الآليات   كذلك فصلت الإستراتيجية في مجموعة من 
لتشكيل سلوك إيران وكوريا الشمالية وذلك بتقليل حجم 
مخزون أميركا وضمان أن الدول غير النووية داخل معاهدة 
منع الانتشار النووي معفية من أي هجوم نووي. وتأمل 

الإدارة من هذا تعزيز مصداقيتها لسد ثغرات كبيرة في 
المعاهدة التي استغلتها كوريا الشمالية وإيران ببراعة.

 وفي سياق متصل أيضا تطرقت واشنطن تايمز لفحوى 
إستراتيجية أوباما النووية بالتحليل وقالت إنها تضع كل 
الأسلحة النووية المطلوبة لخوض حرب نووية في موضعها 
الصحيح وتقدم تغييرات طفيفة في السياسة، وهي الخطوة 
التي تزعج دعاة الحد من التسلح الذين طالبوا بتخفيضات 

كبيرة في القوات الأميركية.
 وأش��ارت الصحيفة إلى أن الإستراتيجية تغير كيفية 
استخدام الأسلحة النووية ضد دول ليست نووية وأن قوات 
الصواريخ النووية ستظل في حالة تأهب لإطلاقها خلال 
دقائق لصد أي ضربة نووية، لكن رؤوس الصواريخ البالستية 

بين القارات موجهة الآن على المحيطات المفتوحة، وليس 
المدن الروسية أو الصينية، في حالة أي إطلاق عرضي.

 وأشارت إلى أن العناصر الرئيسية لإستراتيجية أميركا 
النووية أوجزها التقرير الصادر أمس في النقاط التالية:

 مواجهة انتشار الأسلحة النووية ومنع الإرهابيين من 
اقتناء واستخدام أسلحة نووية توصف بأنها خطر وشيك 

وبالغ.
الإبقاء على قوة ردع نووية معتبرة بينما يتم خفض 

الأسلحة والصواريخ وأنظمة تلقيم قاذفات القنابل.
تعزيز جهود الردع الإقليمي لحماية حلفاء الولايات المتحدة 

مثل كوريا الجنوبية واليابان وأوروبا.
دعم الترسانة النووية العتيقة والبنية التحتية المتعلقة 
بها بتحديثات ولكن مع وقف تطوير رؤوس حربية نووية 

وقنابل جديدة.
وذكرت واشنطن تايمز أن هناك تخفيضات تتم في القوات 
الإستراتيجية الحالية لأن التهديد القادم من هجوم نووي 
روسي قد تلاشى وما زال تهديد وجود قوات نووية صينية 

أقل في العدد من القوات الأميركية الحالية. 

 لماذا هوجمت قنصلية أميركا في بيشاور ؟!  
 أثار الهجوم الأخير الذي استهدف القنصلية الأميركية 
في بيشاور تساؤلات عن دوافع العملية التي وصفها امتياز 
غل في »فورين بوليسي« بأنها الأكثر تنسيقا والأفضل 

تخطيطا ضد المصالح الأميركية في باكستان.
 هذا الهجوم المزدوج نفذه انتحاري مع مجموعة من 
المسلحين الذين تنكروا بزي قوة الحدود شبه العسكرية 
مركبتين  واستخدموا  التحصين,  الشديد  المبنى  على 

تحتويان على مائة كغم من المواد الشديدة الانفجار.
 يرى الكاتب أن الهجوم ال��ذي تم على غ��رار أسلوب 
الكوماندوز واستخدام الصواريخ يوضح بدون أدنى مجال 
للشك أن القنصلية الأميركية كانت مستهدفة, فهي تقع 
قرب معاقل المسلحين الرئيسية في كل من أوراكزاي, 
خيبر, وموهماند وكورام وهي مناطق قبلية تحيط ببيشاور 
تحولت إلى مكان مشتعل وملتهب حيث كانت تشهد هجوما 
انتحاريا بمعدل كل 36 ساعة خلال الربع الأخير من العام 

الماضي.
 أمام الأجهزة الأمنية الباكستانية مشوار طويل, قبل 
أن تحسن من قدرتها على جمع المعلومات سواء بواسطة 
العامل البشري أو الإلكتروني وتحسين القدرات المهنية 

لجهاز الشرطة .
التساؤل الأبرز كان عن دوافع شن الهجوم, وما إذا كان 
دليلا على اليأس والقنوط لدى المهاجمين أم على قوتهم.  
يشير المقال إلى دوافع رصدها محللون وجهاز المخابرات 
الباكستانية لدى المهاجمين لشن مثل هذا الهجوم, منها:

 -1 صرف انتباه الجيش عن العمليات في منطقة أوراكزاي 
القبلية المجاورة حيث تجرى مطاردة المسلحين, مما أوقع 

العديد من الإصابات هناك.

❊ القد�س /14 �أكتوبر/ رويترز( :

 قال رئيس ال��وزراء الإسرائيلي بنيامين 
التشاور  بعد  الأربعاء  أمس   يوم  نتنياهو 
مع أعضاء بارزين في حكومته إن إسرائيل 
والولايات المتحدة مازالتا منقسمتين بشأن 
تم  انه  رغم  اليهودية  المستوطنات  بناء 

تضييق الخلافات في بعض المجالات.
ويدرس نتنياهو ووزراء في حكومته الرد 
على معارضة الولايات المتحدة لبناء منازل 
لليهود في مناطق محتلة بالقدس ومناطق 
قريبة منها ودعوة واشنطن لاتخاذ خطوات 
لإقناع الفلسطينيين بالعودة إلى محادثات 

السلام.
وفي مؤتمر صحفي لتلخيص انجازات عام 
في السلطة لم يعط نتنياهو مؤشرا على 
اقتراب تسوية النزاع الذي تسبب في توتر 

العلاقات بين اسرائيل وحليفها الرئيسي.
وأض��اف  نتنياهو في اشارة الى حوار مع 
ادارة الرئيس الامريكي باراك اوباما »نحن 

في محادثات مستمرة.«
وأضاف  دون ان يخوض في تفاصيل »انني 
لا اقول اننا ليس لدينا خلافات. توجد أشياء 
نتفق عليها كما توجد أشياء لا نتفق بشأنها. 

وتوجد امور نضيق فيها الخلافات.«

الى  سيسافر  ال���ذي  نتنياهو  وأض���اف 
واشنطن يوم الاثنين لحضور مؤتمر للامن 
النووي »اننا نبذل جهودا لنتحرك بتنسيق 
لاننا والولايات المتحدة لدينا مصالح وقيم 

مشتركة عميقة.«
وقالت تقارير اعلامية اسرائيلية ان اوباما 
يسعى الى تجميد لمدة أربعة شهور للبناء في 
القدس الشرقية. وينظر على نطاق واسع 
الى الاجتماع بين نتنياهو واوباما الذي عقد 
في الشهر الماضي والذي لم يحظ بتغطية 
اعلامية تذكر على انه مؤشر على استياء 

بشأن النشاط الاستيطاني.

نتنياهو : الخلاف الأمريكي الإسرائيلي لم يحل بعد

واشنطن تعلن عن إجراءات لتقييد سلاحها النووي    

رئيس الوزراء الإسرائيلي بنيامين نتنياهو

الإعلان  عن إطلاق منتدى الشرق الأوسط 
وشمال أفريقيا وجنوب آسيا  

  ❊  دبي / متابعات : عادل خد�شي:
أعلن مركز دبي المالي العالمي يوم أمس الأول إطلاق »منتدى الشرق 
الأوسط وشمال أفريقيا وجنوب آسيا« الذي يقام تحت رعاية الشيخ مكتوم 
بن محمد بن راشد آل مكتوم، نائب حاكم دبي ورئيس مركز دبي المالي 
العالمي، وهو مؤتمر رفيع للمال والأعمال يركز على منطقة الشرق الأوسط 
وشمال أفريقيا وجنوب آسيا في ظل الأهمية المتنامية التي تكتسبها هذه 

المنطقة الشاسعة والفريدة على مستوى الاقتصاد العالمي.
وسيتناول المنتدى، الذي ينعقد يومي 23 و24 مايو 2010 تحت عنوان 
‘تمويل العقد المقبل من النمو’، العديد من القضايا المهمة مثل تنمية أسواق 
رأس المال الإقليمية، وفرص تمويل مشاريع البنية التحتية، وتحديات قطاع 
الخدمات المالية الإسلامية، ومتطلبات الطاقة الإقليمية، والدور المتبدل 
للقطاع النفطي في ظل التنوع المتزايد لمصادر الطاقة العالمية؛ مع تداول 

جميع هذه القضايا من منظور الأسواق الناشئة.
وقال معالي أحمد حميد الطاير، محافظ مركز دبي المالي العالمي: »يشهد 
العالم اليوم إعادة هيكلة جذرية للنظام الاقتصادي العالمي، وتلعب الأسواق 
الناشئة دوراً متنامياً في هذا المجال. وكان لهذا التحول أثره الكبير على 
الاقتصادات العالمية، ولاسيما دول منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا 
وجنوب آسيا التي تقع في صلب هذا التحول وتتمتع بوضع مميز يؤهلها 

للاستفادة جيداً من هذه التغيرات«. 
وتحظى منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا وجنوب آسيا برصيد 
تراكمي هائل من الثروات السيادية والخاصة، وتركيبة سكانية شابة 
سريعة النمو يصل تعدادها إلى 25 % من إجمالي عدد سكان العالم، 
فضلًا عن تحرير الأسواق والإصلاحات التنظيمية مع ناتج محلي إجمالي 
يصل إلى 4,1 تريليون دولار، وهي عوامل كفيلة بإرساء الأسس السليمة 
لفرص النمو المستدام في المنطقة على مدى عقود طويلة. وما يعزز 
فرص التكامل الاقتصادي بين بلدان المنطقة هو حصتها المتنامية من 
التجارة العالمية، حيث ارتفع إجمالي حجم التجارة الخارجية فيها إلى نحو 
2,1 تريليون دولار في عام 2009. ونتيجة لذلك، تكتسب اقتصادات هذه 
المنطقة أهمية متزايدة من المنظور العالمي مع تعاظم حصتها من الناتج 
المحلي الإجمالي العالمي، والسيولة العالمية، وحجم الإنفاق والاستثمار في 

مشاريع البنية التحتية. 
بدوره قال عبدالله محمد العور، الرئيس التنفيذي لسلطة مركز دبي 
المالي العالمي: »تلعب منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا وجنوب آسيا 
دوراً محورياً في الاقتصاد العالمي ولاسيما بعد المرونة التي أبدتها في 
مواجهة الأزمة المالية العالمية، وما تنطوي عليه من فرص مهمة للنمو 

على المدى الطويل. 

استفتاء الصدريين يظهر تقدما للجعفري وتراجعا لعلاوي والمالكي

بان كي مون رحب بالسياسة النووية الأميركية الجديدة 

❊   النجف /العراق /14 �أكتوبر/ رويترز :

أظهرت نتائج الاستفتاء الشعبي الذي دعا إليه 
الزعيم الشيعي العراقي الشاب مقتدى الصدر 
لاختيار رئيس للحكومة المقبلة تقدم إبراهيم 
الحكومة  الذي شغل منصب رئيس  الجعفري 
الحالية  الحكومة  رئيس  حل  فيما   2005 عام 
نوري المالكي ورئيس القائمة العراقية الفائزة 
في الانتخابات البرلمانية اياد علاوي بالمركزين 

الأخيرين.
وكان الصدر قد دعا أنصاره في نهاية شهر 
شعبي  استفتاء  ف��ي  المشاركة  إل��ى  م��ارس 
لاختيار مرشح لمنصب رئيس الحكومة العراقية 

المقبلة.
ال��ذي جرى يومي  وتضمنت ورق��ة الاستفتاء 
الجمعة والسبت وشارك فيه 1.43 مليون شخص 
الحكومة  ورئيس  الجعفري  هم  اسماء  خمسة 
الحالية المالكي والذي حلت قائمته بالانتخابات 
البرلمانية الاخيرة بالمركز الثاني ورئيس الوزراء 
الاسبق علاوي والذي حلت قائمته بالمركز الاول في 
الانتخابات اضافة الى مرشحين آخرين هما ..قصي 
السهيل وهو قيادي بالتيار الصدري وجعفر محمد 
باقر الصدر وهو نجل المرجع الديني محمد باقر 

الصدر وهو من اقارب مقتدى الصدر.
وقال بيان صادر عن التيار الصدري تلي في 
مؤتمر صحفي في مدينة النجف جنوبي بغداد ان 
الجعفري حصل على 24 في المئة بينما حصل 
جعفر الصدر على 23 في المئة والسهيل على 
17 في المئة والمالكي على عشرة بالمئة فيما 
حل علاوي في المركز الاخير وحصل على تسعة 

في المئة.
ولا يحمل الاستفتاء اية التزامات قانونية او 
دستورية لكنه مسعى من التيار الصدري لمعرفة 
الشخصية التي سيقوم التيار بتبنيها ودعمها في 

الترشح لمنصب رئيس الحكومة.

التيار الصدري وهو جزء من الائتلاف  وكان 
الوطني العراقي وهو ائتلاف شيعي قد حصل 
على نحو 40 مقعدا في الانتخابات البرلمانية 
التي جرت الشهر الماضي بينما حصل الائتلاف 

على 70 مقعدا.
 325 المقبل  ال��ن��واب  مجلس  مقاعد  وتبلغ 

مقعدا.
وأض��اف  صلاح العبيدي احد كبار مساعدي 
التيار  كتلة  ان  الصحفي  المؤتمر  في  الصدر 
الصدري داخل الائتلاف العراقي والتي تسمى 
كتلة الاحرار ستقدم الجعفري »وستطرحه على 
الائتلاف الوطني وباقي الكتل كمرشح لرئاسة 

الوزراء.«
واضاف ان الاستفتاء ونتائجه هما »خطوة تبنتها 
كتلة الاحرار وليس فيه اي الزام على الاطراف 
الاخرى...هي محاولة لمعرفة رأي الشارع العراقي 
بخصوص المرشحين وما يمكن ان نتبناه بناء 

على رأي الشعب العراقي.«
وكانت نتائج الانتخابات البرلمانية التي جرت 
القائمة  ف��وز  عن  اسفرت  قد  الماضي  الشهر 
الاسبق  ال��وزراء  قائمة رئيس  العراقية وهي 

علاوي بعد حصولها على 91 مقعدا.
والتي  الحالية  الحكومة  قائمة رئيس  وحلت 
بفارق  الثاني  بالمركز  القانون  دول��ة  تسمى 
مقعدين عن القائمة العراقية. وج��اءت قائمة 
الائتلاف العراقي بالمركز الثالث بعد ان حصلت 

على 70 مقعدا.
ورغم ان النتائج النهائية لم تصدق عليها بعد 
المحكمة الفيدرالية الا ان الكتل الفائزة دخلت 
فور اعلان النتائج في صراع محموم حول الكتلة 
التي يحق لها تشكيل الحكومة. وينص دستور 
الفائزة بأكبر عدد من  الكتلة  ان  العراق على 
المقاعد داخل مجلس النواب هي التي يحق لها 

تشكيل الحكومة.
وتطالب القائمة العراقية بتشكيل الحكومة 
يواجه  مطلب  وهو  الفائزة  الكتلة  باعتبارها 
القانون  دولة  قائمة  بمعارضة قوية من قبل 
التي تسعى الى اقناع قائمة الائتلاف بالاتحاد 
لتشكيل  كبيرة  برلمانية  كتلة  وتشكيل  معها 

الحكومة.
ورغم اعلان قادة التيار الصدري ان الاستفتاء 
كان متاحا للجميع الا انه يصعب القول بان عملية 
الاستفتاء جرت في مناطق عديدة غير المناطق 

التي تقع تحت نفوذ التيار الصدري.
إلى ذلك قال ضابط في الشرطة العراقية يوم 
أمس  الأربعاء ان الشرطة اعتقلت فتى عمره 15 
عاما كان يرتدي سترة ناسفة قرب مدينة الفلوجة 
في غرب العراق وأحبطت محاولته لمهاجمة قوات 

أمن.
وذكر الضابط الذي شارك في العملية إن الفتى 
اعتقل يوم الاثنين في منزله في بلدة العامرية 

على بعد خمسة كيلومترات جنوبي الفلوجة.
وصرح بأن التحقيق كشف إن احدى الجارات 
شجعت الفتى على إن يفجر نفسه قرب رجال 
الشرطة وقالت له انه »سيذهب إلى الجنة« لانه 
يأخذ بثأر والده الذي قتلته قوات الأمن العراقية 

قبل عامين.
وقال الضابط الذي طلب عدم الكشف عن اسمه 
»تصرفنا بسرعة بعد تلقينا معلومات وداهمنا 
المنزل لنجده جالسا على أريكة وقد ارتدى سترة 

ناسفة.«
وبعد استجواب الفتى استخدمت الشرطة الكلاب 

المدربة للعثور على الجارة التي حرضت الفتى.
بامرأة  الإمساك  من  »تمكنا  الضابط  وق��ال 
مشتبه بها رصد عليها آثار مواد ناسفة وننتظر 

النتائج النهائية للتحقيق لنوجه لها الاتهام.«

المالكيعلاويالجعفري
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❊عدن/ �سنعاء الم�سعودي:
ت�سوير/ محمد الجرادي

الإداري���ة  الهيئة  وق��ف��ت 
بمديرية  المحلي  للمجلس 
التواهي في اجتماعها الدوري 
الذي عقد صباح أمس برئاسة 
عبدالكريم  محمد  الأخ/ 
مديرية  ع��ام  مدير  جباري 
المجلس  رئيس  التواهي 
وبحضور  للمديرية  المحلي 
شيباني  علي  سعيد  الأخ/ 
للمجلس  ال��ع��ام  الأم��ي��ن 
التواهي  لمديرية  المحلي 
مناقصات  مظاريف  أم���ام 
تأثيت مركز الصحة الإنجابية 
المركز  وتجهيز  بالقلوعة 
الصحي بالتواهي بالمعدات 
الطبية وأق��رت هيئة محلي 
المناقصات  ه��ذه  التواهي 
ووج��ه��ت ب���أن ت��ك��ون ه��ذه 
بلد  م��ن  الطبية  ال��م��ع��دات 
الهيئة  أق��رت  كما  المنشأ، 

مشروع  مناقصة  الإداري���ة 
رصف جبل حجيف  بالاحجار 
بالأ )مرحلة ثانية(. إلى ذلك 

وقفت هيئة محلي التواهي 
أمام مشاريع المرحلة الرابعة 
 �  2011  ( الخمسية  للخطة 

2015م( وتم وضع عدد من 
المشاريع وفي كافة القطاعات 
المختلفة بالمديرية كمشاريع 
الرابعة  للمرحلة  )مقترحة( 
 �  2011( الخمسية  للخطة 

2015م(.
من جانب آخر استعرضت 
لمحلي  الإداري�����ة  الهيئة 
التواهي الدراسات والتصاميم 
المركز  بمشاريع  الخاصة 
الفتح  بمنطقة  ال��ص��ح��ي 
ب��ال��ت��واه��ي وب��ن��اء ثانوية 
بالقلوعة  للبنين  حجيف 
حيث أوصى بالمصادقة على 
بمشروع  الخاصة  الدراسة 
للبنين  حجيف  ثانوية  بناء 
وإنزال مناقصتها، كما أوصى 
الدراسة  على  بالمصادقة 
الخاصة بمشروع بناء المركز 
الصحي بالفتح وتكليف الهيئة 
بإنزال  بالمديرية  الإداري��ة 

مناقصة هذا المشروع.
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تكريم “47” معلماً ومعلمة في مديرية مأرب المدينةعقد ورشة عمل لمرضى السكري في صنعاء

من  العديد  نفذنا  بلحج:  النظافة  صندوق  مدير 
الفعاليات لتحسين أوضاع البيئة في المحافظة

محلي أحور يقر إضافة فصول دراسية لعدد من المدارس

إقرار تشكيل لجنة إشرافية للاحتفال بالذكرى الـ )20( للعيد الوطني في الحديدة

بدء التحضيرات لمهرجان إب السياحي السنوي للعام 2010م

مدرسة شعب العيدروس تنظم مهرجاناً رياضياً وفنياً احتفاءً باليوم المدرسي

50 طالباً من كلية الإعلام بجامعة صنعاء يزورون عدن

تكريم الفائزين في المسابقات الثقافية في مأرب المدينة جمعية اليمنيين والعائدين إلى أرض الوطن تحتفل بيوم اليتيم

الضلاعي يؤكد أهمية تفعيل دور المعاق لإدماجه في المجتمع

مدرسة عقبة بن نافع تحتفل باليوم المدرسي بتكريم المعلمين والطلاب محلي التواهي يقر مناقصات مشاريع تأثيث مركز الصحة  الإنجابية 
بالقلوعة والمركز الصحي في التواهي ورصف جبل حجيف

عرض مسرحي عن الوحدةأثناء توزيع الجوائز للطلبة المبرزين

اجتماع الهيئة الادارية لمحلي التواهي

ورشة عمل لمرضى السكري بصنعاء

من فعاليات الحفل بيوم اليتم

الجناح التوعوي للجمعية اليمنية للسكري في المعرض الطبي بصنعاء

❊ ماأرب/ محمد �سالم الجدا�سي:
نظم مكتب التربية والتعليم بمديرية 
ونقابة  م��أرب  محافظة  في  المدينة 
بالتعاون  والتربوية  التعليمية  المهن 
مع البرنامج اليمني الألماني لتحسين 
تكريمياً  حفلًا   G T Z العام  التعليم 
للمعلمين والمعلمات والإدارات المدرسية 
والاختصاصيين الاجتماعيين بمناسبة 
يوم المعلم، وكذا المدارس الفائزة في 
للعام  والمنهجية  الثقافية  المسابقات 

الدراسي 2009 � 2010م.
وف���ي ح��ف��ل ال��ت��ك��ري��م أك���د وكيل 
المحافظة علي محمد الفاطمي جهود 
النهوض  سبيل  في  المعلم  ومكانة 
أجيال  وتنشئة  التعليمي  ب��ال��واق��ع 
غرس  م��ن  لاب��د  وق���ال:  المستقبل، 
مفاهيم العلم والمعرفة والولاء الوطني 
في نفوس الطلاب على مستوى كافة 

المراحل الدراسية.
وأكد الفاطمي ضرورة تحسين أوضاع 
المعلمين والاهتمام بهم، مشدداً على 
التعليمية والاضطلاع  العملية  تطوير 
بالمسؤولية الجماعية للنهوض بقطاع 
التربية والتعليم على مستوى المحافظة 

والمديريات.

من جانبه أوضح مدير التربية والتعليم 
الأمير  عاتق  علي  المدينة  بمديرية 
لجهود  تتويجاً  يمثل  التكريم  هذا  أن 
جميع المدرسين والعاملين في مدارس 
مديرية المدينة كما يمثل وقفة إجلال 
وعرفان لكل معلم ومعلمة بذل جهوداً 
النهوض  سبيل  في  وجبارة  مخلصة 
بسير العملية التعليمية، الأمر الذي حقق 
تقدماً ونهوضاً ملحوظاً لمستوى التعليم 

في إطار مديرية المدينة.
العشاري مديرة  أك��دت بشرى  فيما 
م��درس��ة ث��ان��وي��ة بلقيس ف��ي كلمة 
الركيزة  يمثل  المعلم  أن  المكرمين 

الأساسية لبناء أجيال الغد المشرق.
الفقرات  من  العديد  الحفل  وتخلل 
الإنشادية لطلاب مدرسة الميثاق نالت 
تم  ذل��ك  بعد  الحاضرين،  استحسان 
تكريم المعلمين والمعلمات والإدارات 
ال��ف��ائ��زة في  وال��م��دارس  المدرسية 
المسابقات الثقافية والعلمية بالشهادات 

التقديرية والحوافز التشجيعية.
العزيز  عبد  التكريم  حفل  حضر 
الباكري نائب مدير التربية وعلي صالح 
سالم منسق البرنامج اليمني الألماني 

.   G T Z. لتحسين التعليم العام

❊ الحوطة/ عادل محمد قائد:
أوضح الأخ سعيد عبدالله حيدرة مدير عام صندوق النظافة والتحسين في 
محافظة لحج أن مهام الصندوق كبيرة ومتشعبة وتخدم في الأساس نظافة 
المحافظة وتطويرها.. ولهذا فإن الصندوق خلال الفترة القليلة الماضية نفذ 
العديد من الفعاليات الهادفة تحسين أوضاع البيئة، لافتاً إلى أن العاملين في 
الصندوق كل في اختصاصه يبذلون جهوداً استثنائية لتطوير العمل بما يحقق 
راحة الناس من خلال النظافة المستمرة ورفع القمامة وشفط مياه المجاري 

التي تطفح بين الحين والآخر.
ونوه بأن لدى الصندوق خطة أسبوعية للنزول إلى مناطق وقرى مديرية تبن 

لإصحاح البيئة من خلال رفع مخلفات القمامة والبناء وغيرها من الأعمال.
وأضاف الأخ سعيد حيدرة في سياق تصريح ل� )14 أكتوبر(: لدينا خطة نقوم 
بمتابعة تنفيذها بعد أن قمنا بإعداد الدراسة الخاصة بها وهي الاستقبال الجيد 
للتظاهرة الرياضية )خليجي 20( حيث أن مهام الصندوق والعاملين فيه كبيرة 

لجعل المحافظة نظيفة خالية من العشوائية.
وقال  الأخ مدير عام الصندوق لدينا صعوبات وهي عدم التزام بعض المصانع 
والتجار بتسديد ما عليهم من التزامات للصندوق وفقاً للقوانين المنظمة لذلك.. 
ونحن نهيب بهم التعاون مع الصندوق بهذا الصدد حتى نتمكن من إنجاز المهام 

الماثلة أمامنا في تطوير أدائنا وفعالياتنا وللمصلحة العامة.

❊ اأحور/ �سعيد العمودي:
اختتم أعضاء المجلس المحلي 
نزولهم  برنامج  أح��ور  لمديرية 
الميداني ظهر أمس بتفقد عدد 
تنفيذا  الحيوية  المشاريع  م��ن 
لقرارات الهيئة الإدارية للمجلس 

في اجتماعها الأخير.
احور  محلي  أعضاء  اطلع  وقد 
يتقدمهم الأخ/ أحمد محمد أحمد 
الأمين العام للمجلس على مشروع 
مياه البندر المساني المنفذ حديثاً 

وعلى م��دارس ال��ف��اروق، حصن 
محمد، امبسطي وخالد بن الوليد 

في حصن الشيخ.
كما ق��ام��وا ب��زي��ارة إل��ى حقل 
المياه في منطقة امبسطي الغنية 

بمخزونها من المياه الجوفية.
وأثناء الزيارة التي تأتي استعداداً 
إعلان  بذكرى  شعبنا  لاحتفالات 
إق��رار  ت��م  اليمنية  الجمهورية 
إضافة فصول دراسية للمدارس 

المذكورة.

❊ الحديدة/ اأحمد كنفاني:
في  الاح��ت��ف��الات  لجنة  ناقشت 
اجتماعها  ف��ي  الحديدة  محافظة 
المحافظة  محافظ  برئاسة  أم��س 
أحمد سالم الجبلي وبحضور أمين 
أحمد  المحلي حسن  المجلس  عام 
الهيج ع��دداً من التصورات الأولية 
للاحتفال بالذكرى العشرين للعيد 
الوطني الثاني والعشرين من مايو.

تصورات  الاجتماع  واستعرض 
الحكومية  المؤسسات  من  العديد 
وم��ن��ظ��م��ات ال��م��ج��ت��م��ع ال��م��دن��ي 
الاحتفال  ومساهمتها في فعاليات 
حياة  في  الخالدة  المناسبة  بهذه 

شعبنا.
لجنة  تشكيل  الاج��ت��م��اع  وأق���ر 

إشرافية برئاسة عضو الهيئة الإدارية 
للمجلس المحلي إبراهيم المعمري 
لتنسيق المهام وتقديم التصورات 
المتكاملة للاحتفال بهذه المناسبة 

الغالية وبصورة تليق بعظمتها.
أعضاء  الذي ضم  الاجتماع  وفي 
السلطة المحلية وعدداً من مسؤولي 
أكد  العلاقة  ذات  الجهات  ومديري 
الجهود  تضافر  ض��رورة  المحافظ 
كافة  بين  ما  والتنسيق  والتعاون 
جميع  وح��ص��ر  المعنية  ال��ج��ه��ات 
افتتاحها  سيتم  التي  المشاريع 
وتدشين العمل بها في هذه المناسبة 
وما سيتخللها من فعاليات وأنشطة 
سياسية واقتصادية وثقافية وفنية.

❊ اإب/ محمد الورافي:
بدأت قيادة محافظة إب وسلطتها المحلية التحضيرات والترتيبات لإقامة 

المهرجان السياحي السنوي.
إلى ذلك عقد أمس بالمحافظة اجتماع موسع برئاسة الأخ أمين الورافي 
أمين عام المجلس المحلي بالمحافظة وضم اللجنة التحضيرية لمهرجان 
إب السياحي السنوي وخلال الاجتماع ناقش المجتمعون العديد من الآراء 
والملاحظات والمقترحات حول إقامة المهرجان وكيفية الاعداد والتحضير 

له.
وقد شدد أمين الورافي الأمين العام للمجلس المحلي خلال  الاجتماع 
على بذل أقصى الجهود في التحضير والاعداد للمهرجان السياحي السنوي 

2010م.
وأشار إلى أن المهرجان يأتي بهدف الترويج الاستثماري والسياحي باعتبار 

إب من أبرز المحافظات ذات الجذب السياحي.

❊ عدن/ منير م�سطفى مهدي:
العيدروس  شعب  مدرسة  نظمت 
للتعليم الأساسي صباح أمس مهرجاناً 
رياضياً وفنياً احتفاءً بمناسبة اليوم 
ال��م��درس��ي بحضور الإخ���وة عوض 
المحلي  المجلس  ع��ام  أمين  مبجر 
اليزيدي  وعبدالله  صيرة،  بمديرية 
والتعليم  التربية  مكتب  عام  مدير 
في المديرية، وصالح عميري رئيس 
المؤتمر الشعبي فرع صيرة، والأخت 
مدرسة  مديرة  علي  محمد  خضراء 
شعب العيدروس وعارف جعفر مدير 
مدرسة شمسان وأعضاء مجلس أولياء 
الأمور بالمدرسة وعدد من المدرسين 

والمدرسات.
الأخت  رحبت  الحفل  بداية  وف��ي 

خضراء محمد علي مديرة المدرسة 
بالضيوف في فعاليات اليوم المدرسي 
إبداعات  إب��راز  تم  خلالها  من  التي 
المراحل  وم��ه��ارات ط��لاب وطالبات 
الأساسية لمدرسة شعب العيدروس.

وقد تخلل الحفل العديد من الفقرات 
الرياضية والفنية وأغان وطنية قدمت 
من قبل طالبات المدرسة نالت إعجاب 
واستحسان الحاضرين وبالذات الصوت 
الجميل للطالبة مروة هاشم بكار التي 
قدمت أنشودة )الوحدة اليمنية( كهدف 

ومصير لا رجعة عنه.
وفي نهاية الحفل تم تكريم مدرسي 
ومدرسات مدرسة شعب العيدروس 
للجهود التي بذلت في تنظيم وإنجاح 

فعاليات اليوم المدرسي.

❊عدن/ محمد اأحمد الزوبة: 
وصل إلى عدن مساء أمس الأول 
وفد طلابي من كلية الإعلام جامعة 
صنعاء برئاسة الدكتور/ محمد سعيد 
لشؤون  الكلية  عميد  نائب  مقبل، 
الطلاب والدكتور/ عمر ثابت، في رحلة 
علمية ترفيهية تستغرق ثلاثة أيام 
نظمتها جامعة صنعاء لخمسين طالباً 

من مختلف مستويات كلية الإعلام. 
وقام الوفد يوم أمس الأربعاء بزيارة 
المؤسسة العامة للإذاعة والتلفزيون.
ومن المقرر أن يزور اليوم مؤسسة  

14أكتوبر للصحافة والطباعة والنشر 
والمطبعة الصحفية  والتعرف على 

آلية العمل في الصحيفة.
وكالة  مكتب  بزيارة  سيقوم  كما 
عدن  وجامعة  )سبأ(  اليمنية  الأنباء 
العلمي  البرنامج  إط��ار  في  وذل��ك 
الثقافي الترفيهي الذي أعدته كلية 

الإعلام بجامعة صنعاء.
 وس��ي��زور ال��وف��د ب��الإض��اف��ة إلى 
ذلك الوفد بعض المعالم السياحية 
مدينة  بها  تشتهر  التي  والأث��ري��ة 

عدن.

❊ماأرب/ ...الجدا�سي:
كرم مكتب التربية والتعليم بمديرية مأرب المدينة الفائزين بالمسابقات العلمية 
والثقافية للعام الدراسي 2009م � 2010م، حيث تم تكريم الطلاب الفائزين وكذا 

تكريم الطالبات الحاصلات على المركز الأول في الصف التاسع.
وقام وكيل المحافظة علي الفاطمي ومدير التربية بالمدينة علي عاتق الأمير 
ومنسق البرنامج اليمني الألماني علي صالح سالم بتكريم الفائزين بالشهادات 

التقديرية والجوائز التشجيعية.
وعلى هامش حفل التكريم افتتح الوكيل الفاطمي معرض الإبداعات الطلابية 
في مجال الخط والرسم والفنون التشكيلية والصناعات وبعض الاختراعات من 
خامات البيئة المحلية والتي عكست إبداعات ومواهب الطلاب والطالبات في مديرية 

مأرب المدينة.
وعبر وكيل المحافظة علي الفاطمي عن سعادته الغامرة بما شاهده من إبداعات 
ومواهب لأبنائه الطلاب والطالبات، مؤكداً دعم قيادة المحافظة والسلطة المحلية 
للمواهب والمبدعين من الطلاب والطالبات ولما من شأنه إبراز تلك الإبداعات إلى 
حيز الوجود وتوفير البيئة والمناخات المناسبة للكثير من المواهب والإبداعات على 

مستوى المحافظة والمديريات.

❊ عدن/عبدالرحمن باهارون:
نافع  بن  عقبة  مدرسة  أقامت 
في مديرية صيرة بمحافظة عدن 
وكرنفالياً  تكريمياً  حفلًا  أم��س 
كبيراً بمناسبة يوم المعلم واليوم 
الضوء  تسليط  بهدف  المدرسي 
على الجهود التي يبذلها المعلم في 
وكذا  للأجيال،  العلم  رسالة  حمل 
إب��راز الأنشطة اللاصفية للطلاب 

وإتاحة المجال لهم لإظهار مواهبهم 
وإبداعاتهم.

وقد شهدت ساحة مدرسة عقبة 
بن نافع أمس التي اكتظت بأولياء 
الأمور والمواطنين وطلاب المدرسة 
شملت  منوعة  كرنفالية  عروضاً 
من  استعراضية  وص��لات  تقديم 
كشافة المدرسة وأخرى راقصة من 
التراث الشعبي، كما قدمت عدد من 

الأغاني الوطنية الحماسية.
كما ألقيت بهذه المناسبة عدد من 
القصائد الشعرية من قبل طلاب 
حبهم  عن  عبرت  التي  المدرسة 
للوطن وتمسكهم بالوحدة اليمنية.

عقب ذل��ك ق��ام مدير المدرسة 
هشام أنور والأمين العام للمجلس 
مبجر  ع��وض  بالمديرية  المحلي 

ومدير عام مكتب التربية والتعليم 
اليزيدي  عبدالله  صيرة  بمديرية 
ومدير عام مستشفى النصر علي 
الهوشلي بتكريم عدد من المعلمين 
وطلاب المدرسة ممن تميزوا في 
أداء عملهم وفي تحصيلهم العلمي، 
التقديرية  ال��ش��ه��ادات  ومنحهم 

والهدايا العينية والمالية الرمزية.

❊ �سنعاء/ ب�سير الحزمي: 
عقدت مساء أمس في العاصمة صنعاء ورشة عمل لمرضى السكري 
لتدريبهم على كيفية استخدام جهاز السكري والمحافظة على المعدل 
الطبيعي للسكر في الدم والتي نظمتها الجمعية اليمنية للسكري بالتعاون مع 
المركز الوطني للسكري وشركة )روش( الألمانية للعناية بمرضى السكري 

وذلك ضمن الفعاليات المصاحبة للمعرض الطبي الدولي السابع.
وفي الورشة التي حضرها عدد كبير من المواطنين والمختصين والأطباء 
والمهتمين أوضح الدكتور عبدالكافي الحداد عضو الجمعية اليمنية للسكري 
مسؤول خدمة المجتمع في الجمعية ومشرف المركز الوطني للسكري أن 
عقد هذه الورشة يأتي في إطار اهتمام الجمعية اليمنية للسكري والمركز 
الوطني للسكري بنشر الوعي الصحي في المجتمع عن داء السكري ومضاره 
الصحية والاجتماعية والاقتصادية، مشيراً إلى أن الهدف من الورشة إيصال 
التوعية الصحية السليمة بكيفية الوقاية من المضاعفات وكيفية التعامل 

مع داء السكري بشكل عام.

تعريف  الورشة ستركز على  إن  وق��ال 
مريض السكري بكيفية رسم خطة حتى لا يدخل في أي مضاعفات، مؤكداً 
أن الجمعية اليمنية للسكري والمركز الوطني يقدمان خدمات جليلة لمرضى 
داء السكري تشمل المعاينة للحالات والتثقيف الطبي المستمر للمرضى 
ومرافقيهم ومجارحة حالات القدم السكري ومتابعة المرضى لحالات العيون، 
كما يقوم المختبر التابع للمركز بإجراء جميع الفحوصات المتعلقة بمرضى 
السكري، موضحاً أن حجم المترددين على المركز للمعاينة يتراوح بين 30 
و 50 حالة يومياً وللمجارحة بين 20 و 30 حالة، لافتاً إلى أن المركز استقبل 
حتى الآن أكثر من 5000 حالة داء سكري وأكثر من 2700 حالة قدم سكري، 
وتم فحص العيون لأكثر من 350 حالة، وتم داخل المركز تثقيف أكثر من 

20 ألف مواطن ومريض.
ونوه إلى أن المركز يقوم باستقبال الحالات وبناء قاعدة بيانات خاصة بكل 
مريض كما يتم منح كل مريض بطاقة خاصة تتضمن المعلومات اللازمة 

عن حالته بحيث تظل معه على الدوام للرجوع إليها عند الضرورة.

كما استعرض جملة الأنشطة والفعاليات التي نفذتها الجمعية بالتعاون 
مع المركز خلال الفترة الماضية والتي تشمل عقد ورش عمل للقائمين على 
رعاية مرضى السكري من الأطباء والممرضين وكذا للمرضى أنفسهم، 
بالإضافة إلى نشر الوعي لدى المرضى وأقربائهم والمجتمع بشكل عام من 
خلال البروشورات والمطبوعات والملصقات التوعوية وغيرها من وسائل 

نشر الوعي.
من جانبه أكد الدكتور عبدالله قاسم مدير شركة روش )اليمن( للعناية 
بمرضى السكري أهمية الفحص الذاتي للسكري بحيث يحاول المريض 
الوصول إلى المعدل الطبيعي للسكر في الدم وذلك تجنباً للمشاكل التي 
قد تصاحب المريض على المدى القريب والبعيد، وأهمية تثقيف مريض 

السكري بضرورة متابعته والتزامه بإرشادات طبيبه الخاص.
وستقام صباح اليوم على هامش الورشة محاضرة علمية بعنوان  )مكافحة 
داء السكري.. مسؤولية أمة( يلقيها الأستاذ الدكتور وليد عاطف رئيس 

الجمعية اليمنية للسكري.

❊ عدن/ اأفراح �سالح محمد :
إلى  والعائدين  اليمنيين  جمعية  نظمت 
أرض الوطن صباح أمس المهرجان الفني 
الخامس لتكريم اليتيم وذلك في قاعة ألف 
ليلة وليلة بالشيخ عثمان بحضور الأخ/ أحمد 
حسن الشيري مدير عام الشيخ عثمان والأخ/ 
عصام وادي مدير الجمعيات والاتحادات بمكتب 

الشؤون الاجتماعية والعمل بعدن.
وفي الحفل قدم شباب الجمعية مسرحية 
قطر  دار  فتيات  وشاركت  غنائية  وفقرات 
هدى  الأخ��ت/  ألقت  كما  بأغنيتين،  للأيتام 
أوضحت  كلمة  الجمعية  ع��ام  أمين  بيومي 
فيها أن جمعية اليمنيين والعائدين إلى أرض 

الوطن ستكرم اليوم “300” يتيم ويتيمة من 
المدارس الموحدة للبنين والبنات على مستوى 
مديرية دار سعد وأيتام دار قطر وبعض الأسر 
الفقيرة وبعض الشخصيات من المؤسسات 

ذات العلاقة.
الأي��ادي  وأص��ح��اب  الخيرين  وشكرت كل 
كان  ال��ذي��ن  الرحيمة  وال��ق��ل��وب  البيضاء 
لعطاءاتهم الأثر البالغ في تقديم العون للأيتام 
والأسر الفقيرة، وأثنت على كل المساعدات 
الإنسانية التي يقدمها الهلال الأحمر الإماراتي 

ومؤسسة الصالح الاجتماعية للتنمية.
وقالت الأخت هدى بيومي:” إن جمعيتنا قد 
ابتدعت طرائق وسبلًا جديدة لإعادة تأهيل 

الأسر الفقيرة من خلال تدريبهم على الخياطة 
والإسعافات الأولية والتمريض مع التطبيق 
العملي لبعضهم في المرافق الصحية، وعلى 
التصوير الفوتوغرافي والفيديو وهذا النشاط 
يتواكب مع خطط وبرامج المحافظة والحكومة 

في الحد من الفقر وخلق فرص عمل.«
من جانبه قال الأخ/ عصام وادي إن هذه 
تساهم في  التي  أنشطتها  تتنوع  الجمعية 
مساعدة الأسر الفقيرة وإعانة الأيتام على 

تخطي صعوبة حياتهم.
الشخصيات  الفني عدد من  الحفل  حضر 
الشيخ  والتربوية في مديريتي  الاجتماعية 

عثمان ودارسعد.

❊ ا عدن / �سباأ: 
بدأت بعدن يوم أمس الأربعاء ورشة العمل 
الثانية الخاصة بمناقشة مسودة الإستراتيجية 
الصندوق  ينظمها  ال��ت��ي  للإعاقة  الوطنية 
الاجتماعي للتنمية بالتنسيق مع مكتب الشئون 

الاجتماعية والعمل.
الحكومية  الجهات  50 مشاركا من  ويناقش 
وممثلو جمعيات ذوي الإعاقة من محافظات عدن 
ولحج وأبين على مدى يومين التدخلات الأساسية 
للإستراتيجية وأهدافها والمواجهات القطاعية إلى 
جانب استعراض مقترح هيكل البناء المؤسسي 
للإشراف على تنفيذ الإستراتيجية والمفاهيم 

الأساسية لتنفيذها ومراقبتها.
وفي الافتتاح أكد وكيل محافظة عدن لشؤون 

الاستثمار أحمد الضلاعي أهمية تفعيل دور 
المعاق وتفعيل نشاط صندوق رعاية وتأهيل 
الإعاقة  ل��ذوي  الخدمات  لتقديم  المعاقين 

لإدماجهم في المجتمع .
وحث على تنفيذ البرامج التدريبية لتطوير 
مهارات المعاقين وتنمية قدراتهم المختلفة 
بما يسهم في الارتقاء بمستوى هذه الشريحة 

المهمة. 
وأشار إلى ضرورة إغناء مسودة الإستراتيجية 
الوطنية لذوي الإعاقة بالملاحظات ووضع الرؤى 
المقدمة  والخدمات  العمل  تطوير  الهادفة 

للمعاقين. 
وألقيت كلمات من قبل الوكيل المساعد لوزارة 
الشئون الاجتماعية والعمل لشئون الإعاقة نور 

باعباد ومدير عام تأهيل المعاقين بالوزارة 
احمد عبد الحفيظ ومدير الصندوق الاجتماعي 
للتنمية بالمحافظة غازي احمد علي أوضحت 
في مجملها أهمية مناقشة مسودة إستراتيجية 

ذوي الإعاقة ووضع خطة عمل لتنفيذها.
وبينت الكلمات انه تم إعداد تسع دراسات 
لخدمة المعاقين وتنظيم ورش عمل خصصت 
لمناقشة الدراسات ووضع الملاحظات وإعداد 

مسودة الإستراتيجية.
وتطرقت الكلمات إلى جهود وزارة الشؤون 
الاجتماعية والعمل والصندوق الاجتماعي 
للتنمية في رعاية وتأهيل المعاقين وتنفيذ 
في  إدماجهم  الهادفة  والمشاريع  البرامج 

المجتمع. 



Email: 14october@14october.com

* الأخ / علي عبدالله أبو حليقة عضو مجلس النواب 
رئيس اللجنة الدستورية بالمجلس قال :

 إن تحديد سن ال��زواج أصبح قضية محورية 
الحقيقة  الوقت ذاته وفي  وقضية خلافية في 
المؤتمر  ودع��وة  فقهي  اجتهاد  محل  ستصبح 
هي  ال��ن��دوة  ه��ذه  مثل  لإقامة  العام  الشعبي 
تكون  حتى  واجتماعي  وصحي  فقهي  تأصيل 
الصورة واضحة أمام المجتمع ، بحيث يستأنس 
بها مجلس النواب باعتباره المشروع الوحيد في 
هذا البلد وأقول أننا من خلال نتائج هذه الندوة 
سيتم الخروج بعدة توصيات تؤصل لتحديد سن 
الزواج وأنا اعتبر انه من الأهمية بمكان أن تحدد 
سن الزواج باعتبار أن هذه القضية تؤثر على نمو 
الأسرة وعلى حياة الأسرة بشكل عام ، وعندما 
تتزوج القاصر لا تقدر على تحمل المسؤولية كما 
أننا نحرمها بذلك من التعليم ومن حقوق كثيرة. 
وأضاف أن الخلاف الفقهي الآن موجود لكن 
المشكلة تكمن في عدم وجود مرجعية فقهية 
الآن معظم علمائنا  ال��ج��دال لان  تحسم ه��ذا 
منتمون إلى أحزاب وقد يثيرون الشكوك والجدل 
وقد يتحيز هذا إلى هنا أو إلى هنا ، فانا أقول 
يفترض أن يكون هناك عالم فقهي وشرعي 
وديني للفصل في مثل هذه القضايا المحورية 
المهمة ومن خلال توصيات هذه الندوة اعتقد 
أننا سنخرج بكثير من الحلول وقال أن مجلس 
النواب ربما يحسم هذا الأمر قريباً موضحاً انه من 
الأهمية بمكان تحديد سن الزواج بنص قانوني 
لان مجتمعنا مليء بنماذج لضحايا الزواج المبكر 
واللاتي نكبن نكبة غير عادية في هذا الموضوع 

، وجنينا عليهن تماماً . 

صدور القانون أمر مهم جداً 

* أما الدكتور / شوقي القاضي عضو مجلس النواب 
فقد تحدث من جانبه وقال: 

ص��دور القانون أم��ر مهم ج��داً لان الأوض��اع 
أظهرت أن هناك إشكالات في تزويج الصغيرات 
، وان هناك بيعاً للصغيرات ، وان هناك تجاوزاً 
للشريعة وتجاوزاً للقانون وتجاوزاً حتى للأعراف 
والعادات والتقاليد فالأب الذي هو مخول برحمة 
طفلته وبرعايتها وتربيتها وتنشئتها نجده اليوم 
يتجاوز كل هذه الاستحقاقات إلى مظاهر سلبية 
جداً تنتهك فيها حقوق الطفولة وبالتالي فنحن 
مع صدور القانون الذي يحدد سناً آمنة للزواج 
بدءاً  السن يحدد  أن موضوع  أؤكد  لكنني هنا 
من 15 وحتى 18 سنة خاضعة لتقدير كل بلد 
بظروفه وبيئته ومصالحه ومقتضياته و أولوياته 
على سبيل المثال هناك دول تعاطت مع التحديد 
في سن 15 سنة وهناك دول تعاطت مع التحديد 
18 سنة بل هناك دول أخذت 20 سنة وأخذت 
فوق العشرين وبالتالي موضوع السن ينبغي أن 
يدرس بطريقة علمية وبطريقة طبية وبطريقة 
اجتماعية تراعي فيها حالات الفقر وحالات التفكك 
الأسري حتى لا نحدد سناً يسبب ضرراً على كثير 
من الأسر وبالتالي أنا مع التحديد لكن مع السن 
الذي يتناسب تماماً ومن وجهة نظري أنا أرى أن 
15 سنة ربما يتواكب ويتواءم مع الظروف إلا أنني 
مع توعية الآباء يزوجوا بناتهم قبل 18 سنة لكن 
في موضوع التقنين أرى أن لا نخرج على بعض 
الأسر الفقيرة التي ربما لديهم كثير من البنات 
في ظل فقر وتفكك والى آخره فلا يجد امراً متاحاً 
إلا أن يزوج هذه البنت لكن بالشروط التي ينبغي 
أن تشدد من أن تكون هناك مصلحة وان لا يكون 

هناك ضرر واقع على هذه الطفلة. 
وأض��اف أن هناك جوانب عديدة تتأثر بزواج 
التي  والأمية  التعليم  جوانب  منها  الصغيرات 
تنتشر في بلادنا ومن أسباب انتشار الأمية تزويج 
الصغيرات فاليوم الطفلات يتسربن من المدارس 
بسبب الزواج وبالتالي لابد من أن نرى كل هذه 
الأمور وهناك أضرار طبية ونفسية ومجتمعية 
في  بها  يرمي  .. طفلة  ذلك  وغير  واجتماعية 
خضم مسؤولية وهي لا تعرف ماذا يعني الزواج 
، حتى ماذا يعني جنس ، بصراحة هناك كارثة 
لكن عندما تناقش أي قضية ينبغي أن نناقشها 
من جميع زواياها اولًا ، وثانياً ينبغي أن نناقشها 
أن نتلافى كل  ينبغي  مع كل مكوناتها وثالثاً 
الأضرار التي تنتج هنا أو هناك وبالتالي مثلما 
أراعي الطفلة وحقوقها ينبغي أن نراعي ايضاً 
المجتمع وظروفه والأسر ايضاً وظروفها لأننا نريد 

قانوناً يطبق. 

عواقب صحية خطيرة 

من جهته يقول الدكتور /عبدالباري دغيش عضو 
مجلس النواب عضو لجنة الصحة بالمجلس :

 أن موضوع الصحة وصحة الطفل وصحة الأم 
يهمني كثيراً حيث أن المؤشرات في الجمهورية 
اليمنية للأسف حتى مقارنة مع دول الجوار من 
فهناك عواقب صحية  ج��داً  السيئة  المؤشرات 
الطفلات  القاصرات  زواج  عن  تترتب  خطيرة 

ونحن من حيث المبدأ لسنا ضد الزواج المبكر 
لكن نحن ضد زواج الأطفال وتحديداً ضد زواج 
الطفلات القاصرات لأنه حتى رسالة البلوغ التي 
تتم الحديث منها هي مسألة تتعلق بمعايير ربما 
وضعت منذ ألف سنة وأكثر فالعلم في حالة تطور 
مستمر ومجيء الدورة الشهرية لا يعتبر مؤشراً 
على النضوج فعملية النضج التشريحي لا تتم 
قبل سن 18 سنة واكتمال نمو عظام الحوض 
لا يتم قبل هذه السن، حتى النضوج الهرموني 
قبل  ربما  معلومة  كنات  ما  هذه  فالهرمونات 
أربعين أو خمسين سنة ووظائف الغدة النخامية 
ووظائف الهايبتلبس في الدماغ وهذه الوظائف 
الدقيقة للأسف الشديد كانت غير معلومة والآن 

العلم بدأ يقيس ويزن الأمور بشكل دقيق . 
وأضاف: رأيت اليوم عندما سمعت في الجلسة 
تذكر  ل��م  أنها  العديدة  الكلمات  الافتتاحية 
التي تم توقيعها من قبل  الدولية  الاتفاقيات 
أمر  أو  عار  وصمة  وكأنها  اليمنية  الجمهورية 
مخجل والحقيقة أن الجمهورية اليمنية وقعت 
على هذه الاتفاقيات التي تحمي حقوق الطفل 
وتحمي الإناث وتحمي الطفولة بشكل عام ولم 
أيدينا لكي نوقع على هذه  يضربنا احد على 
الاتفاقيات ، صحيح انه تحفظنا على مواد في 
هذه الاتفاقيات تتعلق بخصائصنا و مواضيعنا 
ذات الحساسية الثقافية وبديننا الإسلامي الحنيف 
الذي أتى اساساً الخدمة الإنسان والخدمة تقدم 
العربي  المجتمع  الإنسان وأي ك��دورات نقلت 
من حالة سابقة إلى حالة جديدة فلست ادري 
ما هو السبب ؟  ثم أن الموضوع لا يتعلق ايضاً 
بمسألة النضج الفسيولوجي حتى هو موجود 
عند أنواع بيولوجيه أخرى إنما الموضع يتعلق 
ايضاً بالنضج النفسي الذي ممكن قياسه ويمكن 
تحديد معالمه فهو كيمياء دماغية وهو كيمياء 

الغدد الصماء فهذا الموضوع لم يتم التطرق إليه 
في ماضيات الأزمات ، وهو نتاج للعلوم الطبية 
الحديثة والتي أثبتت بما لا يدع مجالًا للشك أن 
أمر تزويج الطفلات الصغيرات ربما يتسبب في 
كثيرة  وان مشاكلنا  اجتماعية خاصة  مشاكل 
فالطفلة هذه إذا قدر لها أن تحمل وتلد فهي 
ليست مهيئه لا نفسياً ولا اجتماعياً ولا تربوياً 
لتحمل أعباء جيل جديد من الأطفال ، وتابع : 
كما تحدث رئيس مجلس الشورى عن أن هناك 

التعليم الأساسي وهناك إستراتيجية  إلزامية 
وطنية لتعليم الفتاة يجب مراعاتها وأي أمور تخل 
بهذا الأمر تتسبب في اخلال عظيم وإلحاق بالغ 
الأذى بالمجتمع وبتقدم المجتمع وبتطور المجتمع 
فنحن نتذكر قول الشاعر العربي » الأم مدرسة 
إذا أعددتها أعددت شعباً طيب الأعراق « فما بالنا 
لا نحرص على حياة أطفالنا فهم عماد المستقبل 
وهم نساء ورجال الغد والأم التي نعدها اليوم 
هي ستكون المسؤولة عن ولادة الجيل التالي 
وعن رعايته وعن تعليمه وتربيته، فالمقاصد 
الكلية للشريعة الإسلامية تنسجم مع تحديد سن 
الزواج ونحن أخيراً نقول أننا نختلف مع مخالفينا 
بالرأي وإذا اجتهدنا وأصبنا فإن لنا أجرين وإذا 
اجتهدنا وأخطأنا  فلنا أجر واحد، ونقول أيضاً 
بأننا نجتهد تحت إطار السقف الجامع للشريعة 
الإسلامية، ونرجو كذلك من مخالفينا في الرأي 
أن يعتبرونا أيضاً تحت هذه المظلة الجامعة لكل 
الناس، نحن نختلف تحت سقف الإسلام الجامع.

لا يوجد مانع من صدور القانون

أما الشيخ/ فؤاد محسن دحابة – عضو مجلس 
النواب فقد تحدث بدوره وقال: 

أولًا من وجهة نظري الشخصية لا يوجد مانع 
من صدور قانون يحدد سن ال��زواج، فلا يوجد 
مانع شرعي ولا منطقي ولا ديني يمنع تحديد 
سن ال��زواج وخاصة إذا كان في ذلك مصلحة، 
والمصلحة يبدو أنها واضحة وظاهرة لتحديد 
السن لكن هذا يرجع إلى ما سيصل إليه الناس 
من وجهات النظر وتبادلها ونأمل أن يصلوا إلى 
 18 إلى   15 ال�  بين  ما  سن معقولة ومناسبة 

سنة.
وأضاف أن صدور القانون وتطبيقه سيولد ثماراً 

طيبة، وأن القانون يحتاج إلى توعية الناس به 
ليبدؤوا بتنفيذه.

وأوضح أن زواج الصغيرات يترتب عليه آثار 
سلبية عديدة وللأطباء رأي في ذلك.

خلق رأي عام

ويقول الأستاذ/ محمد محمد أنعم – رئيس تحرير 
)الميثاق( :

أن الندوة التي نظمتها صحيفة الميثاق هدفها 
في الأساس خلق رأي عام يوقف إرهاب الفتاوى 

الذي يطال الصغيرات ويطال أطفالنا ونسعى 
من خلاله إلى إيجاد ضغط ليس لمخالفة حد من 
حدود الله وإنما لتأكيد حقوقنا التي كفلها لنا 
الإسلام وأهمها هي الطفولة الآمنة التي نرفض 
أن يمارس عليها الإرهاب بالفتاوى السياسية، 
نحن نتطلع إلى أن الندوة هذه ستؤتي ثمارها 
الساحة حول  في  المثار  للجدل  ح��داً  وستضع 
زواج الصغيرات لننتقل إلى معركة أخرى فهذه 
المعركة هي المعركة التي يريد أن يدخلنا فيها 
متطرفو لإصلاح لا يمكن أن نقبل بها وعلى كتلة 
المؤتمر الشعبي العام أن تقوم بدورها وتصوت 
لقانون تحديد الزواج وهذا هو ما عهدناه من 
المؤتمر الشعبي العام وما نعهده دائماً من كتلتنا 

البرلمانية.
وأضاف بأن صدور قانون يحدد سن الزواج من 
شأنه أن يحمي الأسرة اليمنية ويحمي بناتنا، 
وفي نفس الوقت نكون بذلك قد انتقلنا إلى 
مصاف الدول العربية والإسلامية بما فيها مصر 
والمغرب وغيرها من الدول العربية والإسلامية 
التي ح��ددت ووضعت سن ال��زواج في سنوات 
محددة. وهناك فتاوى لعلماء أجلاء أجازت ذلك، 
لكن للأسف الشديد أننا في اليمن هناك من 
يتفيقهون ولكن في وقت متأخر إلى درجة أن 
الدولة العثمانية كانت لديها قانون وكان في 
اليمن يحدد سن الزواج وكانت اليمن جزء من 
القانون.  هذا  فيها  ويطبق  العثمانية  الولاية 
موضحاً أن هناك معاناة ومآسي كثيرة وهناك 
وحشي  لاغتصاب  يتعرضن  صغيرات  فتيات 
والإسلام  نفسية ومرضية  لحالات  ويتعرضن 
بطبيعة الحال لم يبح  الزواج بهذه الطريقة لأن 
هناك مآسي فعلًا تعيشها عدد من النساء والكل 
مجمع على أن هناك أضراراً من زواج الصغيرات 
ولا يمكن لأي شخص أو مدع أن يقول أنه بأخلاق 

الرسول صلى الله عليه وسلم أو بعظمته.

ضروريات حقيقية للمجتمع اليمني

أما الأستاذة/ جميلة علي رجاء – مستشار وزارة 
الخارجية فتقول:

اليمني  للمجتمع  الحقيقية  الضروريات  من   
صدور قانون يحدد السن الآمنة للزواج لأنه لم 
يعد موضوعاً محل جدل أو تحشيد أو وجهات نظر 
مختلفة حقيقية، وحتى اليوم وجدنا أن ما طرح 
من الطرف الأخر المعارض لا يمت للحقيقة بصلة، 

أعتقد أن التوصيات التي خرجت بها الندوة مهمة 
وفيها مراعاة للطرفين المؤيد لتحديد سن الزواج 
وللمعارض لذلك أرى أنها خطوة أولى وأرجو أن لا 
تكون فعلًا هذه فقط مشادات سياسية ونوعاً من 

أنواع إثبات الذات والوجود.
موضحة أن دور مؤسسات المجتمع المدني في 
هذه المسألة مهم خلال الضغط وإقامة الندوات 

والتوعية لإنجاز هذا الأمر.

قانون يلبي رغبات المجتمع

الإرشاد  معهد  عميد   – الكدعي  مقبل  الشيخ/ 
تحدث وقال: 

جاءت  الإسلامية  الشريعة  أن  المعلوم  من 
بمقاصد والمقاصد هذه جاءت تخدم الإنسان 
وجاءت تشمل خدمة هذا الإنسان بحياته الأخروية 
وحياته الدنيوية، ومقاصد الشريعة ما تركت شياً 
على الإطلاق، ومن مقاصد الشريعة أيضاً النظر 
الإسلامية  الشريعة  لأن  العامة  المصلحة  إلى 
تهتم بإقامة الإبدان خير من إقامة الأديان ومن 
أهم المميزات في قانون تحديد سن الزواج إذا 
صدر وخاصة إذا كانت هناك فتوى طبية وفتوى 
يصدر  الفتويان  هاتان  اجتمعت  ف��إذا  شرعية 
القانون ملبي لرغبات المجتمع ومطابقاً للشريعة 
وايضاً ومحافظاً على حياة الإنسان الجسمانية 
والبدنية، والقانون هذا عندما يصدر فإنه يحمي 
المرأة وجسدها ويحمي الطفل الذي سيأتي من 
وراء المرأة ويحمي الأسرة بشكل عام وتنتج من 
وراء هذا القانون أسرة كريمة قائمة في حياتها 
الزوجية على التفاهم والمفاهمة والمرأة هي 
سكن للرجل ولا تكون المرأة سكناً للرجل إلا بعد 
نضوج عقلها ونضوج جسمها وأن تكون قوية 
قابلة جسمانياً وعقلياً وروحياً وقابلة أيضاً للحمل 

وحينئذ تكون المرأة سكناً، فمتى تكون هذه المرأة 
إذا كانت صغيرة في السن صغيرة في العقل سكناً 

للرجل، وأنا وأؤيد صدور هذا القانون.

من أجل خفض وفيات الأمهات

أما الدكتورة/ علية عبدالله شعيب أستاذة مساعدة 
بجامعة صنعاء استشارية أمراض نساء وولادة فقد 

تحدثت من جانبها وقالت: 
أن موضوع تحديد السن الآمنة للزواج موضوع 
هام جداً يخص الأسرة والمجتمع والتنمية ويخص 
صحة المرأة والطفل، فتحديد سن ال��زوج من 
العوامل الهامة جداً جداً لخفض وفيات الأمهات 
والأطفال في اليمن، فكما نعرف جميعاً أن نسبة 
وفيات الأمهات عالية جداً في اليمن فنسبتها ما 
يقارب )365( حالة وفاة لكل مئة ألف امرأة في 
اليمن، ولو عدنا إلى أسباب زيادة وفيات الأمهات 
لوجدنا أن من ضمن الأسباب حالات النزيف وحالات 
الارتعاش وحالات الإجهاض المتكرر وهذا يعود 
نتيجة للزواج المبكر، فالزواج المبكر يؤدي إلى 
حمل مبكر، فالأم عندما تحمل وعمرها أقل من 
18 عاماً يكون جسمها لم يكتمل نموه خاصة 
الحوض فيكون حوضها ضيقاً ويؤدي إلى صعوبة 
في الولادة، وعندما تكون الولادة صعبة فتكون 
عندها ولادة متعسرة والولادة المتعسرة تؤدي إلى 
مضاعفات كثيرة للأم أهمها وجود ناسور يعني 
اختلاط فتحة الشرج مع فتحة المهبل وهذه من 
الأشياء التي تسبب إعاقة للأم أو الطفلة وهذه 

تؤدي إلى طلاق الأم.
وأضافت أن الزواج المبكر والحمل المبكر حسب 
كل الدراسات العلمية التي أثبتت يؤدي إلى حالات 
الارتعاش أو التسمم الذي يكون كثيراً قبل سن 
18 سنة وهذه الحالة خطيرة جداً تؤدي إلى وفاة 
الأم بسبب نزيف الدماغ أو الفشل الكلوي ولها 
مضاعفات كثيرة، أيضاً الأم أو البنت في هذا السن 
تكون غير مكتملة نفسياً فهي بحاجة إلى رعاية 
صحية فكيف بها أن تقوم برعاية طفل صغير 
وهذا أيضاً يؤثر نفسياً على الأم ويؤثر على النمو 

الاقتصادي وعلى تعليم المرأة وعلى التنمية.
وأضافت بالقول أن صدور هذا القانون مهم جداً لأنه 
سيحمي المرأة والطفلة من الاضطهاد ومن العنف 

وسيؤدي إلى النهوض بالمرأة ومواصلة تعليمها.
ونتمنى من الإخوة في مجلس النواب سرعة 
إصدار هذا التشريع والعمل على تطبيقه في 
نكون  لا  وحتى  المجاورة  بالدول  أس��وة  بلادنا 

متأخرين عنهم.

معاناة وأضرار عديدة للصغيرات

من جهتها قالت الأخت/ جميلة صالح – المستشار 
القانوني بمجلس النواب :

أعيننا  ب��أم  رأيناها  التي  المعاناة  خ��لال  من 
من تزويج القاصرات والمعاناة التي نشاهدها 
كل يوم، أستغرب أن كثير من القانونين ممن 
التشريعية ينظروا إلى هذه  هم في السلطة 
الأضرار ويكون هناك تعصب ضد تحديد السن 
الآمن للزواج بالرغم أن مجلس النواب قد وافق 
إع��ادة  أن بعض الأعضاء طلبوا  إلا  على ه��ذا 
المداولة، والجميع هنا يغفل أن الدستور يقول 
أن التعليم الأساسي إلزامي وأنه على الذكر أو 
الأنثى أن يكمل التعليم إلى نهاية مرحلة التعليم 
الأساسي الذي يكون في سن 15 سنة، فكيف أنه 
يتم تزويجها صغيرة وبذلك يكون هناك مخالفة 
للدستور، أما من ناحية الصحة فقد سمعنا كثيراً 
من الأطباء يتحدثون حول الأضرار الصحية التي 
تصيب الطفلة فهذا طبعاً خطر على حياتها وأيضاً 
الدستور هنا في مادة ينص على أن الدولة تحمي 
الطفولة، فأين دور الدولة لتحمي هذه الطفولة 
بفرض القانون بتحديد سن الزواج فهذه مسئولية 
الجميع، ويمكن القول أن غالبية الدول العربية 
حددت سن ال��زواج بما فيها السعودية، فنحن 
بها  التي خرجت  القيمة  التوصيات  من  نتمنى 
هذه الندوة أن تذهب إلى مجلس النواب للإسراع 

بإصدار قانون تحديد سن الزواج.
وأضافت أن صدور القانون سيمثل قفزة نوعية 
وحماية للأطفال وسيعطيهم طفولة آمنة وصدور 
القانون سيحمي الجميع وستكون له آثار طيبة 

في المجتمع.

9 لقاءاتالخميس 8 أبريل  2009 م - العدد )14783 ( السنة الثانية الأربعون

ضرورة صدور قانون يحدد سن الزواج .. ومجتمعنا مليئ بنماذج الزواج المبكر
مشاركون في ندوة )الميثاق( حول الأدلة الشرعية والصحية لتحديد سن الزواج يتحدثون للصحيفة: 

أبو حليقة : تحديد سن الزواج أصبح قضية محورية وخلافية تؤثر على نمو الأسرة 

برعاية الأخ / عبدالعزيز عبدالغني رئيس مجلس الشورى نظمت صحيفة الميثاق مطلع هذا الأسبوع 
بمعهد الميثاق للدراسات والبحوث بالعاصمة صنعاء ندوة علمية حول الأدلة الشرعية والصحية والاجتماعية 

على جواز تحديد سن الزواج.
صحيفة 14 أكتوبر التقت على هامش الندوة بعدد من أعضاء مجلس النواب والشخصيات الدينية 
والأكاديمية والقيادات النسوية واستمعت إلى آرائهم حول أهمية صدور قانون يحدد السن الآمنة للزواج 

واثر ذلك على حياة الفتاة والأسرة والمجتمع ... والى التفاصيل :- 

�أجرى �للقاء : ب�صير �لحزمي  - ت�صوير / �أبو معين 

د . الدغيش : هناك عواقب صحية واجتماعية تترتب عن زواج القاصرات 

د . القاضي : هناك بيع للصغيرات وتجاوز للشريعة والقانون 
الشيخ دحابة : لا يوجد مانع شرعي ولا منطقي من تحديد سن الزواج 
أنعم : هدفنا من الندوة خلق رأي عام يوقف إرهاب الفتاوى الذي يطال الصغيرات 

د . شوقي القاضي

د . علية عبدالله

د . عبدالباري دغيش

جميلة صالح

فؤاد دحابة

جميلة علي رجاء

محمد انعم

ريم النميري

مقبل الكدعي
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❊ �ستوكهولم / متابعات 
أظهرت دراسة سويدية جديدة أن الاختلافات بين البشر 
تزداد مع التقدّم في السن ، وقال الباحث في جامعة 

»غوثنبرغ بو اريكسون« في السويد 
إنه غالباً ما يُظن أن المسنين هم 

مرضى  متجانسة،  مجموعة 
وحيدون وغير قادرين على 

رعاية أنفسهم، لكن في 
الواقع تنمو اختلافات 

ب���ي���ن ال���ن���اس 
م���ع ال��ت��ق��دم 

ف���ي ال��س��ن، 
وب��ال��ت��ال��ي 
اعتبار  ف��إن 
ال��م��س��ن��ي��ن 
نسخة واحدة 

بعيد  ش���يء 
عن الحقيقة.

»أن  وأض������اف 

المفهوم السائد بأن لدى المسنين رغبات وقيماً وطرق 
لافتاً  تمييز عمري«،  إل��ى  ت��ؤدي  قد  مماثلة،  عيش 
إلى أنه وجد أن مع تقدم الأشخاص في 
السن، يصبح هذا الرأي الشائع غير 

صحيح.
ووج��د اريكسون، ال��ذي درس 
حياة أشخاص ولدوا في العام 
1901 و1902، آليات اجتماعية 
عززت هوية البعض مساعدة 
على  المحافظة  على  إياهم 
عبر  بنفسهم  ثقتهم 
مواجهتهم التحديات 

بنجاح.
وأش��������ار إل���ى 
أن ه��ذه الآل��ي��ات 
س��اه��م��ت أي��ض��اً 
نشاطهم  ب��زي��ادة 
اليومي، ال��ذي كان له 

منافعه الصحية.
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     -       

❊  نيودلهي / متابعات :
 طور عالم هندي أول جهاز علمي للكشف 
عن العلامات البيولوجية لسرطان الدم يتسم 
في  استخدامه  وإمكانية  استخدامه  بسهولة 

المنزل.
وأوضح المخترع الهندي آر شاران أن ابتكاره 
أنواع السرطانات  يمكنه الكشف عن مختلف 
البشرية، ويشبه الابتكار الجديد جهاز اختبار 
الدم والحمل أو مرض السكري وقد تم وضع 
العلامة البيولوجية الجزئية للسرطان في الدم، 
حيث يمكن بسهولة تتبع السرطان من خلال 

فحص الدم.
ويمتاز الجهاز بسهولة الاستخدام، حيث يمكن 
لأي شخص إجراء الاختبار في المنزل، وتتطلب 
عملية الفحص كمية صغيرة من الدم والتي 

يمكن استخلاصها من طرف الإصبع.
وأكد شاران بحسب جريدة »النهار الجزائرية«، 
أن اختراعه اجتاز التجارب الأولية ويتم حالياً 
فحصه من خلال اختبارات متعددة في المراكز 
العالمية المتخصصة بالولايات المتحدة واليابان 
وسيكون متواجداً بالأسواق التجارية خلال فترة 

تتراوح بين سنتين إلى ثلاث سنوات.

حنان بديع

حل العدد الما�ضي

الثق��ة  الغل��ط  أعظ��م  م��ن 
بالناس،والاسترسال بالأصدقاء فإن 
أشد الأعداء وأكثرهم أذى، الصديق 
المنقل��ب عدواً،لأنه ق��د اطلع على 

خفي السر.

و�أني �أ�سهد.. �أنك لم تكن 

�سوى م�سهد في �لخاطر 

ت�سكع وعربد 

لم تكن �سوى موج 

فار على �ل�ساطئ و�أزبد 

و�ني يا عمري �أ�سهد .. 

لم تكن يوما 

ملهمي �لأوحد 

ول �أجمل .. ول �أطيب 

من تودد 

فكر ما �سئت .. ل تتردد 

�إني ب�سوء ظنك �أحيا 

ومن رحم �ل�سك �أولد 

عيني بعينك .. و�سني 

ب�سنك

و�أني �أ�سهد..

ابن المقفع

اإعداد/ اأ�شواق ناجيكلم��ات متقاطع��ة

نوبل  ج��ائ��زة  على  6-ش��اع��ر مصري حصل 
للأدب.

7-لهب – للاستفهام – نقيض إصلاح .
8-من سور القرآن الكريم – للاستفهام – بحيرة 

مستنقعات في السودان .
9-فاصل – امرأة إبراهيم ووالدة اسحق عليهما 

السلام .
10-حرف جر – مؤمنون – حرف أبجدي .

11-محب – ندم .
12-طليق – يهاجر – عكس انتهت .

أفقيا :
1-فاتح من كبار قادة المسلمين غزا أفريقيا 
بنا القيروان وجامعها حارب البربر قتل على 

حدود الصحراء .
2-جشع – جمع رجل – ضياء .

3-من الزهور العطرية – يفوز .
4-صوت النمل – يعالج .

5-طرق – تصديق – قمر .
6-حيوان – أفعى .

7-مكانة – مراكب – شاطئ .
8-فتيات – شهر ميلادي .

9-نقيض الشراء – مقاطعة غرب عمان – 
اله .

10-جمع كردي – من الطيور .
11-بلد عربي .

12-أحرف متشابهة – تصغير كلمة دول .

عموديا :
1-أق��رب الكواكب إلى الشمس – نفخ – 

شقيقي .
2-بدر – معلقة امرؤ القيس وسميت بذلك 

لأنها تبدأ بهاتين الكلمتين .
3-عكس قريب – شهر ميلادي .

4-رواسي – تكبر .
5-يابسة – متشابهان – مدينة عربية .

الاختلافات تنمو مع التقدم في السن

رجلي  بغسل  التلميذ  يقوم  أن 
معلمه فهذا شيء قد يكون غريباً 
ولكنه لا يتنافى مع المنطق كون 
على  كبير  فضل  صاحب  المعلم 
التلميذ ولكن في كوريا الأمور تسير 
عكس ذلك , فالمعلم هو الذي يقوم 
بغسل أقدام التلميذ وذلك كإشارة 
أوامره  إطاعة  على  للتلميذ  شكر 

واحترامه.
  وهذا التقليد السنوي في كوريا 
يتم في الرابع عشر من شهر أيار 
قبل يوم واحد من عيد المعلم الذي 

يصادف منتصف الشهر .

عيد   : لزوجها  الزوجة  قالت 
زواجنا غدا ، ماذا  سوف تحضر 

لي ؟
قال لها : نقف دقيقتين حداد  

في الصباح .

حــــــــداد 

تقع ولاية أركانساس في جنوب الولايات المتحدة ، غرب 
نهر الميسيسيبي . و تشتهر بكونها من أجمل الولايات 
الرئيس  رأس  مسقط  بكونها  و  طبيعة.  الأمريكية 
الأمريكي السابق بيل كلينتون ،  يوجد في بأركانساس 

تسعة مساجد. 
تتكون ولاية أركانساس من ستة أقاليم: إقليم الدلتا 
،  و إقليم اوزاركس ،  و سنترال ،  و ريفر فالي و واتشيتا 
و تيمبرلاند. و عاصمتها هي ليتل روك أو »الصخرة 
الصغيرة«. يحدها شرقا ولايتي تينيسي و ميسيسيبي 
،  و غربا ولايتي أوكلاهوما و تكساس, و شمالا ولاية 

ميسوري, و جنوبا ولاية لويزيانا. 
تتكون الولاية من 75 مقاطعة. وتحتل أركانساس 

المرتبة التاسعة و العشرين بالنسبة لكبر المساحة بين 
الولايات الأمريكية، و تحتوي ولاية أركانساس على انهار 
عديدة من أهمها نهر أركانساس و نهر الميسيسيبي, 
كما تحتوي على عدة بحيرات من أهمها بحيرة واتشيتا و 
بحيرة بول شولز. يتميز الطقس في أركانساس بصيفه 
الطويل و الحار, و بشتائه المتوسط. عاصمة أركانساس 
هي مدينة ليتل روك Little Rock, و هي أكبر مدن الولاية 
و يبلغ عدد سكانها 184,053, و من المدن الأخرى الكبيرة 

فورت سميث ونورث ليتل روك, و وست ميمفيس. 
معاهد  و  جامعات  ع��دة  أركانساس  بولاية  يوجد 
عليا,تأسست عام 1871،ومن أهمها جامعة أركانساس,  

و تأسست هذه الجامعة عام 1909 .

معالم وآثار

من أجمل الولايات الأمريكية
ولاية أركانساس

يبدو �أنها لم تلعب وهي طفلة

ابتكار جهاز يكشف عن السرطان في المنزل

المعلمون يغسلون أقدام التلاميذ في كوريا 

❊  ت�سوير وتعليق/ علي �لدرب:

يتمنى س��كان حي ابن زيدون في مدين��ة الروضة مديرية التواهي ان تكون الط��رق الفرعية الترابية  في هذا 
الحي ضمن مشروع س��فلتة طرقه  ، حيث يعاني السكان والمارة من عدم صيانته منذ  وقت طويل  فهل تتحقق 

أمنيتهم.

حديث �لكامير�

 ❊ عدن/14�أكتوبر:

ينظم منتدى عدن الأهلي/ الاجتماعي في محافظة عدن غداً الجمعة 
حلقة نقاشية حول المشهد السياسي الراهن ورؤية» حزب رابطة أبناء 

اليمن «. 
الحلقة النقاشية يحاضر فيها القيادي وعضو الأمانة العامة لحزب »رأي« 
يحيى الجفري وتعقد في مقر المنتدى الكائن بالمنطقة الصناعية في 

مديرية المنصورة.

المشهد السياسي الراهن في حلقة نقاشية  بعدن
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كأس خادم الحرمين الشريفين للأبطال 
08:35 الفتح × الهلال  الجزيرة الرياضية +  

08:35 الحزم × الاتحاد   الجزيرة الرياضية +  
08:35 الوحدة × الشباب  الجزيرة الرياضية + 

الدوري الأوروبي 
الجزيرة  فولهام   × فولفسبورغ   10:05

الرياضية 6+ 
هامبورغ   × بلجيكا   - لياج  ستاندر   10:05

الجزيرة الرياضية + 1  
فالنسيا   × أسبانيا   - مدريد  أتلتيكو   10:05

الجزيرة الرياضية 5+ 
10:05 ليفربول - إنجلترا × بنفيكا - البرتغال 

الجزيرة الرياضية + 3 
دوري المحترفين الإماراتي 

04:55 الوصل × الأهلي  أبوظبي الرياضية 1  
07:30 الجزيرة × الشارقة  أبوظبي الرياضية 1 

يلعب اليوم 

من مباراة برشلونة وارسنال

بعد تحقيقه رباعية ملعب »كامب نو«

ميسي يثير جنون صحف برشلونة ورعب صحف مدريد
❊ بر�شلونة  / 14 �أكتوبر /   متابعات:

الإسبانية  الصحف  نصبت 
مهاجمه  لبرشلونة  المناصر 
ميسي  ليونيل  الأرجنتيني 
صفحاتها  على  متوجاً«  »ملكاً 
الأربعاء  امس  يوم  الصادرة 
مرمى  ف��ي  رب��اع��ي��ت��ه  ب��ع��د 
آرسنال الإنكليزي )4 - 1( في 
اللقاء الذي جمعهما على ملعب 
في  ببرشلونة  ن��و«  »ك��ام��ب 
أبطال  دوري  نهائي  ربع  إياب 

أوروبا. 
كتالونيا  ص��ح��ف  وأط��ل��ق��ت 
»السيد«  ألقاب  ميسي  على 
و»ال��ع��ب��ق��ري« و»ال��ج��وه��رة« 
الوقت  في  للعادة«،  و»الخارق 
الصحف  ف��ي��ه  ع��ب��رت  ال���ذي 
المناصرة لنادي العاصمة ريال 
»الفتى  من  قلقها  عن  مدريد 

المشاغب«. 

كل الحلول عند »ميغا 
ميسي«

»سبورت«  صحيفة  ووضعت 
بعد  ف��رح��اً  لميسي  ص���ورة 
مرمى  في  الثاني  هدفه  إحراز 
آرسنال وهو جالس عند قوس 
عنوان  م��ع  الركنية  ال��راي��ة 
معتبرةً   ،»1  -  4 ميسي  »ميغا 
جعل  الأرجنتيني  اللاعب  أن 
برشلونة يرتدي زي البطل في 

طريقه إلى نصف النهائي. 
عنواناً  الصحيفة  ووض��ع��ت 
مباراة  عن  الرئيسية  لمقالتها 
»لا  مفاده  اللقاء  عن  الثلاثاء 
ميسي«،  قل  القدم،  كرة  تقل 
التي  ال��ح��ال  ع��ن  متسائلةً 
الإسبانية  الصحافة  تعيشها 
ما  يمكننا شرح  »كيف  الأربعاء 
ميسي  أن  ومعتبرةً  ح��دث؟«، 
العاجزين  الصحفيين  أغضب 

عن شرح ما فعله. 
واعتبرت »سبورت« أن ميسي 
الملعب،  في  الحلول  كل  لديه 
نصف  في  »برشلونة  خاتمةً 
ينتظر،  ميلان  وانتر  النهائي 
وريال مدريد يتذوق من جديد 
تكرار  من  خوفاً  الذعر  طعم 
في  الماضي«،  العام  حدث  ما 
إشارة إلى مباراة ال� »كلاسيكو« 
التي   2009 نيسان/ابريل  في 
 2  -  6 برشلونة  بفوز  انتهت 
في  الملكي  ال��ف��ري��ق  ع��ل��ى 

مدريد. 

بيكاسو الكرة العالمية
الصحفي  طالب  جانبه،  من 
ك��ازان��وف��اس  م��اري��ا  جوسيب 
عن  بالبحث  الإسبان  اللغويين 
القاموس  في  جديدة  كلمات 
الأرجنتيني،  الفتى  ل��وص��ف 
برشلونة  »سيد  ب�  إياه  واصفاً 
الكرة  و»بيكاسو  ومخلصه«، 
برشلونة  و»جوهرة  العالمية«، 
وهدية جمهور الكرة«، مناشداً 
ميلان  لان��ت��ر  الفني  المدير 
مورينيو  ج��وزي��ه  البرتغالي 
بالاستعداد جيداً لكرة برشلونة 

»ثلاثية الأبعاد«. 
مقالته  ك��ازان��وف��اس  وخ��ت��م 
ب��ال��ح��دي��ث ع���ن م���ب���اراة ال��� 
»كلاسيكو« التي تجمع الفريق 
الكتالوني بغريمه ريال مدريد 
على ملعب »سنتياغو برنابيو« 
»هل  بالقول  المقبل  السبت 
الفوز  أو  بالليغا  الفوز  تفضل 
بدوري الأبطال؟ إنه سؤال يبدو 
أو  وال��دك  تفضل  بهل  شبيهاً 
نريد  أننا  الإجابة هي  والدتك؟ 

أدخل  وميسي  معاً.  الاثنين 
الريال،  على  مقدماً  الرعب 
لكني شخصياً أقول أننا سنفوز 
المستقبل  في  كثيراً  ونخسر 
الفوز  لكن  الليغا،  في  أمامهم 
نهائي  ف��ي  الأب��ط��ال  ب���دوري 
هي  العام  هذا  )بيرنابيو(  ال� 
لن  نوعها  من  فريدة  فرصة 

تتكرر و لايجب تفويتها«. 

ميسي »صهر آرسنال«
م��ون��دو  »ال  صحيفة  أم���ا 
بدورها  فافتقرت  ديبورتيفو«، 
ما  م��ع  تعاملها  ف��ي  للخيال 
ح���دث ف��ي م���ب���اراة آرس��ن��ال 
ميسي  ص��ورة  نفس  بوضعها 
الثاني على غلافها  بعد هدفه 
الرئيسي مع عنوان معبر يقول 
آرسنال  »ميييييييسي!....صهر 
من  برشلونة  وق��رب  برباعية 

نهائي البيرنابيو«. 
وكررت الصحيفة في تقريرها 
ب�  ميسي  وص��ف  اللقاء  ع��ن 
ال��ذي  العالمية  ال��ك��رة  »نهض »سيد  ال��ذي  برشلونة«  ق��اد 

آرسنال  تقدم  بعد  بعبقريته 
بهدف«. 

الصحيفة  م��وق��ع  وأج�����رى 
استطلاعاً لمعرفة أفضل أهداف 
ميسي في تاريخ مشاركاته مع 
فيه  شارك  الكتالوني  الفريق 

نحو 75 ألف قارئ، اختار 61 % 
منهم هدفه في مرمى خيتافي 
الملك، فيما  2007 بكأس  عام 
شارك  مماثل  استطلاع  أجري 
فيه نحو 4 آلاف قارئ عن هوية 
برشلونة  مواجهة  من  الفائز 
وانتر ميلان في نصف النهائي، 

الفريق  89 % منهم أن  فاعتبر 
الإس��ب��ان��ي ال��م��رش��ح الأب���رز 

للتواجد في المباراة النهائية. 

قلق ورعب في مدريد
تخف  لم  الآخر،  الجانب  على 
مما  قلقها  المدريدية  الصحف 
حدث في »كامب نو« الثلاثاء، 
لاعب  احتل  نادرة  واقعة  ففي 
صحيفتي  غلافي  برشلونة 
الشهيرتين  و»ماركا«  »آس« 
»آس«  فوضعت  الأرب���ع���اء، 
بهدفه  ف��رح��اً  ميسي  ص��ورة 
مع  ال��ه��واء  في  بقفزة  الأول 
الرعب  يدخل  »ميسي  عنوان 
لا  رباعية  أح��رز  القلوب.  إلى 
مثيل لها في مرمى آرسنال«. 

المقال  ك��ات��ب  واس��ت��ف��اض 
الفريدو  بالصحيفة  الشهير 
بهذا  الاع��ت��راف  ف��ي  ريلانيو 
كانت  التي  مقالته  في  القلق 
يغطي  »م��ي��س��ي  ب��ع��ن��وان 
ال��ك��لاس��ي��ك��و ب��س��ح��اب��ة من 
انطلق  »ميسي  قائلًا  الرعب« 
إنه  العالمية،  الكرة  عنان  في 
إذا  العالم إلا  أفضل لاعب في 
رأي  رونالدو  لكريستيانو  كان 
آخر. لكن ميسي يلعب أفضل 
ل��ه في  م��ن أي وق��ت س��اب��ق 

حياته«. 

من يوقف قطار ميسي؟
في  مقالته  ريلانيو  ويختم 
الفني  المدير  من  سخرية 
دييغو  الأرجنتيني  للمنتخب 
مارادونا الذي يبدو عاجزاً عن 
الاستفادة من خدمات ميسي 
 4 قبل  هنا  »السؤال  قائلًا 
أيام من الكلاسيكو، هل من 
ربما  ميسي؟  إيقاف  الممكن 
في حالة واحدة هو أن نضع 
لبرشلونة!  مدرباً  مارادونا 
المواجهة  هذه  العموم  على 
حقيقياً  ت��ح��دي��اً  س��ت��ك��ون 

لكريستيانو رونالدو«. 
وطرح ريلانيو محرر صحيفة 
»م���ارك���ا« ب�����دوره س���ؤالًا 
غلافها  عنون  عندما  مماثلًا 
كبيرة  ص��ورة  مع  الرئيسي 
محتفلًا  الأرجنتيني  للاعب 
الريال  »لاعبو  أهدافه  بأحد 
يتعجبون: كيف يمكننا إيقاف 

هذا الولد؟«. 
بذكاء  الصحيفة  وصممت 
استعداداً  جديداً  رمزاً  مهني 
الغلاف  للكلاسيكو في نفس 

عبارة عن دائرة يحتل ميسي 
رونالدو  وكريستيانو  يمينها، 
تصادمي  وضع  في  يسارها 
مع عنوان »مباراة الألفية!«. 

الصحيفة  وض��ع��ت  ك��م��ا 
اللقاء  عن  لتقريرها  عنواناً 
ميسي:»العالم  عن  بقولها 
معتبرة  قدميه«،  تحت  يقف 
اللاعب الأرجنتيني البالغ من 
رياضة  يلعب  عاماً   22 العمر 
كرة  من  تطوراً  أكثر  أخ��رى 

القدم«.
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اليوم ..  تتويج  وتكريم ثمانية أبطال في تجمع صنعاء

بطولة كمران الشطرنجية الثامنة تنهي المرحلة التمهيدية بنجاح كبير

من مباراة اهلي صنعاء والكرامة السوري 

❊ �صنعاء / فهمي باحمدان :
ت�صوير / اأيمن محمد     :

تنهي بطولة كمران الشطرنجية الجامعية الثامنة التي 
يقيمها نادي كمران بإشراف الاتحاد الرياضي للجامعات 
اليمنية اليوم الخميس مرحلة التصفيات التمهيدية 
المؤهلة للمرحلة النهائية من البطولة بإقامة جولة 
أبطال )تجمع  ( والأخيرة وإعلان  السابعة   ( الحسم 
صنعاء( الذي يشارك فيه 95  طالبا وطالبة مقسمون 
على ثلاث بطولات ، جامعة صنعاء والجامعات اليمنية 
الأهلية والمعهد الوطني للعلوم الإدارية وهذا التجمع 
هو مسك ختام المرحلة الأولى بحيث سينضم ثمانية 
من الأبطال عن هذا التجمع  إلى الأبطال السابقين 
للجامعات اليمنية التي بدأت هذا العام من جامعة 
الحديدة ثم عدن وحضرموت وتعز وإب وذمار وعمران 
ليكتمل قوام  نهائي البطولة التي ستحتضنها  جامعة 

عدن في الفترة من 10 -  17 ابريل الجاري  .

صراعات وتقاسم في الصدارة
  وكانت منافسات المعارك الشطرنجية الصامتة في 
تجمع صنعاء قد شهدت يوم أمس اثارة وندية وقوة 
قابلها صد وهجوم وقتال على الرقع الشطرنجية في 
الفئتين وإعلان أبطال وتأجيل  البطولات وفي  كل 
حسم الإعلان لمراكز البطولة الاخرى لتجمع البطولات 
الثلاث بسبب قوة التنافس وتقارب المستوى والنقاط 
وان كان بعض المقاتلين قد حسم أمر معركته إلا أن 
تلك الصدارة مهددة بانقلاب أو بتمرد أو مفاجآت وكل 
شيء وارد في هذه المعارك التي ستتوقف اليوم  بإعلان 
المنتصرين وتتويجهم وتكريمهم في حفل ختامي 

يعقب الجولة السابعة  .

معارك جامعة صنعاء
انفرد الطالب احمد امين بصدارة الترتيب بعد ان 
اقصى منافسه كمال الشريف وابعده عن المنافسة 
بفوزه في الجولة الخامسة غير ان التعادل الذي فرضه 

هيثم  في الجولة السادسة امام احمد امين أرجأ إعلان 
بطل فئة الطلاب وكان بامكان احمد ان يحرز البطولة 
مبكرا لو فاز على هيثم بشر  وبالتالي فإن تعادل 
احمد او فوزه اليوم سيمنحه المركز الاول اما الخسارة 

فستبعده عن البطولة .
ويظل الصراع قائما على الثلاثة المراكز حيث يحسم 
اليوم الى جانب البطولة المركزان الثاني والثالث من 
بين الثلاثة احمد امين ، امين الرفاعي خمس نقاط 

ونصف النقطة وهيثم بشر اربع نقاط ونصف النقطة .
وعلى طاولات الطالبات اعلنت نعمة اليزيدي نفسها 
بطلة لهذه الفئة رافعة رصيدها الى ست نقاط وتدخل 
جولة اليوم الاخيرة ولاتهمها نتيجتها غير تأكيد البطولة 

واحقيتها بها .
ويظل صراع الفضة والبرونز بين افراح النجماني اربع 

نقاط ونصف النقطة ولينا اليزيدي اربع نقاط ..

معارك المعهد الوطني للعلوم الإدارية
في هذه البطولة الوضع  محسوم في الفئتين بعيدا عن 
نتيجة اليوم في الجولة السابعة الختامية والاخيرة من 
المعارك فمعارك الطلاب  حسمت لزكريا علي سعيد خمس 
نقاط ونصف النقطة ومعارك الطالبات حسمتها رشا عبد 
الخالق بخمس نقاط .. وتبدو هيام الحكيمي الاقرب لفضة 
الطالبات فيما الصراع شديد بين محمد الزبيري اربع نقاط  
ونصف النقطة وعلي العماري وفتحي علي اربع نقاط على 

الفضة والبرونز لفئة الطلاب .

معارك الجامعات الأهلية
وهنا ايضا الذهب محسوم في الفئتين : فئة الطلاب 
لمحمد علي الحبابي بستة انتصارات اثمرت ست نقاط 
دون تعثر ، وفئة الطالبات لسماح علي محسن خمس نقاط 
.. وبحسمهما للذهب تركا )الحبابي وسماح (صراع الفضة 
والبرونز قائما بين بشرى غازي خمس  نقاط و منى عبد 
الجليل وسناء عبد الكريم  3 نقاط في الطالبات وعبد الله 

خالد عداي وبيلكوبيلقر خمس نقاط في فئة الطلاب ..
نتائج تقابلات الجولة السادسة  ليوم امس اسفرت عن :

جامعة صنعاء 
تقابلات الجولة السادسة ) طلاب ( 

احمد أمين × هيثم بشر 0.5/ 0.5
إبراهيم الرفاعي× كمال الشريف1/ صفر

محمد  الشامي× يوسف الصراري  ؟!!
بسام القباطي × عبد الحميد رسام صفر / 1

أسامة القباطي × سامي القباطي 1/ صفر
يحيى الجابري ×محمد اليزيدي  1/ صفر 

شهاب احمد  × صالح أبو عسر صفر / 1
هشام النمر × صلاح احمد  1/ صفر 

وجدي المخلافي × إدريس المعطري صفر / 1
فهد العواضي × عمار الواصل  صفر / 1 

تقابلات الجولة السادسة )طالبات (
أسماء السنحاني × نعمة اليزيدي صفر / 1
أخلاق العسلي× أفراح النجماني  صفر / 1

لينا اليزيدي × وداد ثابت 1/ صفر 
رانيا فوزي × ندى أيوب صفر / 1

 عبير الجرادي× إخلاص العسلي صفر / 1
نهى صبري   × نور الجيلاني   صفر / 1

بطولة المعهد الوطني للعلوم الإدارية 
تقابلات الجولة السادسة ) طلاب (

زكريا علي سعيد ×عادل علي 1/ صفر  
علي محسن العماري × محمد الزبيري صفر / 1

فتحي علي × عبد الناصر الذاهبي1/ صفر 
حسين العمري  ×محمد الاصبحي صفر / 1

بسام عبد الكريم ×  ماجد عبده العريقي صفر / 1
عادل العماري× أسامه محمد عمر  1/ صفر 

 مروان الحرازي  × باي     1/ صفر 

تقابلات الجولة السادسة ) طالبات (
سماح حسن القدسي × ليلى ناجي العماري 0.5/ 0.5

رشا عبد الخالق ×  هدى العريقي 1/ صفر 

شيماء نجيب  × أمل القباطي  1/ صفر
هيام  الحكيمي × نسيم القدسي 1 / صفر  

بطولة الجامعات الأهلية 
تقابلات الجولة السادسة ) طلاب (

محمد غيلان × محمد علي الحبابي صفر / 1
بليوكون بليوقر × نبيل باعلوي 1/ صفر 

عبدالله خالد × علي محمد القويرة 1/ صفر 
ضياء الدين ×خالد الشرع 1/ صفر 

محمد حميد× ابراهيم ابو طالب 1/ صفر 
فتحي السوداني × هشام سليم صفر / 1

اسحاق علي × امين حافظ 1/ صفر 
علي احمد علي × ثائر فراج صفر / 1

محمد احمد الحبابي × اسامة 1/ صفر 
الحسن عشيش× مختار اليافعي صفر / 1
حسن الزبيري × باسم المقطري صفر / 1

ماهر الشجاع × محمد الكدس صفر / 1
هيثم الشرجبي × فؤاد علي 1/ صفر 

حمزة شوبر × ايمن المسوري 1/ صفر 
عبدالرحمن علي ناصر × سعيد باطويح صفر / 1

عبدالرحمن الريمي × سامي جابر  1/ صفر 
سامي حسن × ابراهيم السلطان صفر / 1

تقابلات الجولة السادسة ) طالبات (
نور شهاب الشيباني × بشرى غازي صفر / 1

سماح علي محسن× فاطمة علي السعدي 1/ صفر 
نور الهدي احمد × منى عبد الجليل صفر / 1

سناء عبد الكريم × ألفت عبد الحميد 1/ صفر 

الترتيب حتى نهاية  الجولة السادسة 
جامعة صنعاء )طلاب(

المركز الأول : احمد أمين - خمس نقاط ونصف نقطة 
المركز الثاني : إبراهيم الرفاعي - خمس نقاط  

المركز الثالث : هيثم بشر-  أربع نقاط ونصف نقطة 

جامعة صنعاء )طالبات (
المركز الأول : نعمة اليزيدي - ست نقاط

المركز الثاني : أفراح النجماني -  أربع نقاط ونصف 
نقطة 

المركز الثالث : لينا اليزيدي  -  أربع نقاط  

بطولة المعهد الوطني للعلوم 
الإدارية ) طلاب (

المركز الأول : زكريا علي سعيد - خمس نقاط ونصف نقطة 
المركز الثاني : محمد الزبيري - أربع نقاط ونصف نقطة 

المركز الثالث : علي العماري  وفتحي علي - أربع نقاط 

بطولة المعهد الوطني للعلوم 
الإدارية ) طالبات (

المركز الأول : رشا عبد الخالق خمس  نقاط 
المركز الثاني : هيام الحكيمي أربع  نقاط

بطولة الجامعات الأهلية )طلاب (
المركز الأول : محمد علي الحبابي - ست  نقاط 

المركز الثاني : عبد الله خالد عداي وبيلكوبيلقر-  خمس 
نقاط

بطولة الجامعات الأهلية ) طالبات (
المركز الأول : سماح علي محسن  - ست نقاط

المركز الثاني : بشرى غازي  - خمس  نقاط
المركز الثالث : منى عبد الجليل وسناء عبد الكريم  - 3 

نقاط 
حكماً  الاصبحي  رائ��د  الدولي  الحكم  التجمع  ويدير   
عاماً الى جانب حكام بطولة جامعة صنعاء حسين عبيد 
وبطولة المعهد الوطني صادق الضالعي وبطولة الجامعات 
الاهلية لبيب القدسي ومدى الشريف وخالد الواحدي فني 

كمبيوتر. 

من بطولة  الطالبات  من بطولة  الطلاب 

نعمة .. سماح  .. رشا .. زكريا .. الحبابي أبطال قبل الختام وثلاث بطائق تحسم اليوم

❊ �صنعاء / 14 اأكتوبر / خا�ص:
ت�صوير / عبدالعزيز عمر:

الرابعة  الخسارة  ال��س��وري  الكرامة  فريق  الحق 
بمضيفه أهلي صنعاء وفاز عليه بهدف من دون رد في 
المباراة التي جرت أمس على ملعب الفقيد علي محسن 
المريسي بصنعاء ضمن الجولة الخامسة لبطولة كأس 

الاتحاد الآسيوي لكرة القدم.
وأكدت الخسارة الأهلاوية خروج الفريق من البطولة 
بعد أن احتفظ بسجله خاليا من أي فوز أو تعادل محتلا 
المركز الأخير في ترتيب فرق المجموعة الأولى التي 
تضم أيضا الشباب الأردني وصحم العماني ، فيما وضع 
الكرامة قدميه في الدور الثاني بعد أن رفع رصيده إلى 

10 نقاط  في المركز الأول.
ولم ينتظر الفريق الزائر سوى 36 دقيقة ليحسم 
الطيار  المهاجم هاني  تكفل  إذ  الأهلي  أمام  أمره 
بتسجيل هدف الفوز بعد ) بلبلة ( باتت معتادة في 

دفاعات الفريق العاصمي.
وعلى الرغم من أن الأهلي حاول كسر حاجز السلبية 
وسعى إلى الهجوم إلا أن غياب قائده علي النونو بسبب 

الإصابة كان له الأثر السلبي على مردود الفريق في 
الجانب الهجومي ولم يفلح السوداني فارس آدم في 
لعب  دور المنقذ بالصورة التي كانت مأمولة ، بل 
وساهم في إضاعة بعض الفرص السانحة بصورة 

غريبة!.

ماذا قال المدربان ؟
المباراة  ال��ذي أعقب  وخ��لال المؤتمر الصحفي 
اعترف العراقي هاتف شمران بتأثير غياب الهداف 
علي النونو على فريقه مؤكدا أن الفريق أدى مباراة 
أفضل من سابقتها في حمص إلا انه عانى من 

السلبية في التعامل مع الفرص.
وشكى مدرب الأهلي من غياب البدائل معتبرا ذلك 

من أسباب خسارة فريقه.
من جانبه قال محمد قويض ) أبو شاكر ( أن فريق 
الكرامة حقق المطلوب وفاز بالنقاط الثلاث بأقل 
جهد ممكن مشيرا إلى أن غياب النونو سهل كثيرا 

من مهمة مدافعيه.

ألحق به الخسارة الرابعة ..

صراع على صدارة المجموعة “2”

منتخب بلادنا لشباب كرة اليد يحقق أول فوز آسيوي على 
حساب افغانستان و اليوم .. يواجه بنجلاديش المستضيف

الكرامة “ يعمد “ خروج أهلي صنعاء من كأس الاتحاد الآسيوي

❊ دكا  /  محمد البحري :
ت�صوير /   يحيى مدفع :

الشاب  الوطني  منتخبنا  حقق 
لكرة اليد أول انتصاراته الآسيوية 
في بطولة التحدي التي تحتضنها 
العاصمة البنجلاديشية “دكا” على 
الأفغانستاني  المنتخب  حساب 
بنتيجة )35  \ 24 ( في إطار لقاءات 
المجموعة الثانية التي تضم بجانبه 
مباراة  أول  وفي  أيضاَ  بنجلادش 

يخوضها منتخبنا في بنجلاديش..
أفغانستان  منتخب  وكان لاعبو  
الذي يضم في جعبته خسارة واحدة 
قد  بنجلادش  المستضيف  أم��ام 
بدوا اكثر استعدادا مستفيدين من 
أخطائهم في المباراة الأولى وأكثر 
ح��ذرا وه��و ماصعب من مواجهة 
الأمس خاصة وأن لاعبي منتخبنا 
يخوضون أولى مبارياتهم ولاتزال 
الرهبة تعتريهم بعض الشيء على 

الرغم من مشاهدتهم أسلوب لعب 
الفرق الأخرى..

من وحي التألق الآسيوي
بدأت المباراة مثيرة ومتكافئة من 
قبل لاعبي الفريقين وتمكن منتخبنا 
من افتتاح التسجيل ليعادله لاعبو 
الأفغان سريعا وهو ما أعطى مؤشرا 
على سخونة اللقاء وضرورة التركيز 
من البداية خاصة وأن السجل لايزال 
بالحماس  للتشريف  وقابلا  نظيفا 
شهدت  والمهارة..المباراة  اليماني 
هدفا هنا وهدفاً هناك وكان الفريقان 
متقاربين في التسجيل أغلب فترات 
الشوط الأول فحين يسجل للمنتخب 
مقبل أحمد يعيد الكفة للافغان لاعبه 
جافير وحين يتقدم لنجومنا اللاعب 
عبد الله أحمد ينجح زوبير الافغان 
في الوصول للشباك اليمنية حتى 

حانت لحظة تألق حارس شبابنا أحمد 
علي الذي انعكس على اندفاع أبرز 
نجوم اللقاء نواف محمد وأحمد عبده 
منصور وبدر عباس الذين واصلوا 
هجماتهم منهين الشوط الأول يمانيا 

خالصا بنتيجة ) 17 \ 10   (..

شوط اللياقة والتكتيك
المدرب  خلال الاستراحة أعطى 
تعليماته  البرعي  خالد  الوطني 
الافغاني  المنتخب  وب��دأ  للفريق 
مهاجما محرزا ضربة سريعة مثمرة 
في شباك منتخبنا وسرعان ماعاد 
التسيد للاعبينا الذين تمكنوا من 
استغلال فارق الشوط الأول وخاصة 
تمريرات صبري العبد واختراقات 
أنور مؤمن حيث نجح لاعبونا في 
الوصول كثيرا إلى مرمى الأفغان 
ولكن السرعة في التصويب دون 

التألق  إكمال  دون   حالت  الدقة 
وارتفاع منسوب اللياقة بشكل أثمر 
عن الحفاظ على ف��ارق الأهداف 
وهو ما تحقق عندما تمكن لاعبونا 
بنتيجة  الثاني  الشوط  انهاء  من 
)18 / 15( وبإجمالي فوز قوي في 

مجموع الشوطين.

قبل المهمة والفوز
أن  العام على  الاتحاد  * ح��رص 
واجهة  في  اليمني  العلم  يكون 
النشيد  وك��ان  الرئيسية  المنصة 

الوطني مجلجلا في أرجاء الصالة.
* أمين عام الاتحاد حمزة صالح 
أول أمس ولم يستطع  كان قلقا 
النوم فحرص على نصيحة اللاعبين 
ووجههم بضرورة النوم باكرا بعد أن 
تبضع لهم ما تشتهي الأنفس كما 
أنه جعل تلفونه سنترالًا  متحركاً  

للاعبي المنتخب من اجل الاطمئنان 
على أهلهم في اليمن حرصا على 

دعمهم معنويا وماديا.
دكا  في  الصغرى  الحرارة  درجة 
تبلغ )28( درجة مئوية جو ساخن 
وتنافس ملتهب ومع هذا نجح نجوم 
اليمن في تحقيق أهم نتيجة ضمنوا 

بها المركز الثاني مؤقتا.
* يلعب اليوم منتخبنا لقاءه الثاني 
أمام المستضيف »القوي« منتخب 
بنجلادش في صراع على المركزين 
الأول والثاني في إطار المجموعة 
بطريقة  اللعب  ثم  وم��ن  نفسها 

المقص.
الذين  من  حكمان  اللقاء  أدار   *
ال��دورات  في  محاضرات  يتلقون 
التدريبية للحكام وهما سهيان راج 
قراراتهما  وتخللت  ثابا  وجوبال 

بعض الأخطاء.

لقطة من المباراة منتخب كرة اليد



رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

ت�سدر عن م�ؤ�س�سة 14اأكتوبر لل�شحافة والطباعة والن�شر -عدن - الجمهورية اليمنية

تاأ�ش�شت في عدن بتاريخ 19يناير 1968م 
Ahmedalhobishi@Yemen.Net.Ye

الخمي�س  8  اأبريل   2010 م  -  الموافق 23 ربيع ثاني 1431 هـ -  العدد 14783  - ال�شنة الثانية والأربعون  - رقم الإيداع  2

م���ا ا���ض��ي��ق ال��ع��ي�����ش ل��ل��ولا

ف���������������ض�������ح�������ة الام�������������ل

ميزان الكلام

ل�ؤي عبا�س غالب 

استضافة خليجي عشرين بالنسبة لليمن  لم 
تعد قضية رياضية وان كان جوهرها رياضيا 
فهذه الاستضافة وفي الوقت الحالي بالذات  
يمكن أن تمثل بارقة أمل وفرصة للخروج من 
عنق الزجاجة فما يجب على القائمين عليها هو 
النظر إليها بما يتجاوز رمزيتها الرياضية إلى 
تحقيق أهداف أسمى وأعلى مثل إنعاش الولاء 
الداخلي  والتراص  التلاحم  وتقوية  الوطني 
والتغني بالوطن  ارضاً وإنساناً وعكس صورة 
فهذه  للخارج  اليمن  عن  مطمئنة  حقيقية 
الاستضافة فرصة لا تعوض ويجب أن تكون 
نقطة التحول التي تخرج اليمن من هذا الجو 
وتنقلنا  الأزم��ات  وتحلل مسلسل  المكهرب 

جميعا إلى بعد آخر .
بوك  الفيس  صفحات  من  صفحة  وعلى 
ظهر تساؤل واقعي ، هل ستنجح اليمن في 

استضافة خليجي عشرين؟.
ت��ع��ددت الإج��اب��ات وك��ان��ت الأغلبية منها 
تتمنى أن تستضيف اليمن الخليجي وتنجح 
الاستضافة و تمنى  آخرون ما نتمناه إلى جوار 
نجاح الاستضافة وهو أن يقدم منتخب اليمن 
أداء مشرفاً ولائقاً.. وكان هناك شبه اجماع 
على  أن الموضوع غامض ...وهذا الغموض 
ناتج عن غياب المعلومات فالجميع يعترف بأن 
لا معلومات لديه عن انجازات البنى التحتية من 

ملاعب واماكن ايواء. 
 وهذا يعني فيما يعنيه تقصير المعنيين أو 
إغفالهم لدور الإعلام في إيصال المعلومة 
وتطمين الناس وخلق حملة مؤازرة يجب أن 

تبدأ من الآن فكل ثانية تمر لا تعوض.
نتمنى ان تنجح الفعالية فهي فعالية رياضية 
اعلامية شبابية اقتصادية ذات أبعاد سياسية 
واجتماعية فهي فعالية تمثل الوطن ويجب أن 
تستغل في تنمية الولاء الوطني وخلق تراص 

شبابي  .
 ندرك أن هناك جهوداً تبذل وبوتيرة عالية 
ونرجو  أن تكون دائمة وان نكون استفدنا من  
التي كانت  الأخيرة  اللحظة  تجارب مشاريع 
قائمة إبان تدويل الاحتفالات المركزية بعيد 
22مايو.. والتي تبدأ بالانتهاء في مساء يوم 
الاحتفال فما نريده هو مشاريع تنمية فعلية 
يبدأ دوره��ا في يوم الافتتاح وبحيث يعتبر 
الافتتاح استهلالًا لنشاطها الفعلي لا مشاريع 

تنتهي بانتهاء الفعالية .

محطات عتابية
- ونطرح أن الفعالية رياضية فهي شبابية 
يجب أن يشرك ويشارك الشباب فيها وتكون 
محطة لاكتشاف مهارات وإبداعات يمانية نفاخر 

بها المحيط .
قدم  شخصية  وبمبادرة  لي  صديق  فمثلا 
أغنية تؤازر المنتخب روعة في الكلمة وإبداعاً 
في اللحن يظل كل من يسمعها يردد تلقائياً 
كلماتها التي تتغنى باليمن ارضاً وإنساناً في 

لحن ولا أروع.
إلا أن عقول القائمين على اللجنة حطموه 
.. بحجة أنها أغنية ليست تراثية نعم نفخر 
بالتراث اليمني وبالأصالة والحضارة اليمنية 
ونفدي وطننا بالروح وبالدم ...ولكن لابد أن 
يكون الاستعداد لهذه الفعالية استعداداً  يجمع 

بين الأصالة والمعاصرة. 
- يجب على القائمين على هذه الفعالية أن 
يستشعروا دورهم التاريخي  فنجاح الاستضافة 
يعتبر محطة هامة يجب ان تتراص الجهود 

لإنجاحها.
ويجب ان ندرك ويدرك القائمون على هذه 
الفعالية أيضا  أنها تمثل اليمن تمثل الوطن 
فلا مجال للفساد ولا مجال للمحاباة ولا مجال 

للمزايدة والرغبات والأهواء الشخصية.
أرج��و  أن نكون أوصلنا رسالة تلقى الأثر 

فالوقت يمر والتحدي يكبر.

وسط تزايد المطالبات لمجلس النواب بإقرار تحديد سن الزواج اليمن.. وخليجي )20(

وفاة طفلة يمنية بعد ) 3 ( أيام من زفافها بسبب 
تمزق كامل في أعضائها التناسلية ونزيف مميت 

اختتام الدورة التدريبية لخفر السواحل في عدن

خاصرة  تعز  لأن  ليس 
اليمن الطبيعية، وقلب اليمن 
النابض، ليس لأنها ضماد 
للقادمين  الماضي  ج��روح 
من مدن التعب تمسح عن 
عيونهم غبار السفر وعناء 
الارتحال، تعز الوحدوية لم 
تنحز إلا للخيارات الوحدوية 
للثوابت  تنتصر  ال��ت��ي 
ذات  كانت  وم��ا  الوطنية، 
يوم – رغم  أنها مثلت في 
فترات تاريخية، درة العقد 
الفريد –  منطقة معادية أو 
عصا يمسكها البعض من 
كانت على  بل  المنتصف، 

الصغيرة  المشاريع  ضد  النقيض  الطرف 
والأوهام المفلسة، والذين يراهنون على 
أن تكون تعز ملاذاً آمناً للتائهين في دفة 
التنظير واهمون بعودة عجلة التاريخ إلى 
الوطن  اليوم احتفالات  ال��وراء واحتضانها 
المجيد بالذكرى العشرين لقيام الجمهورية 
اليمنية هذا العام دليل دامغ على حضور 
هذه المحافظة في ذاكرة الوفاء والعرفان 

لسفر خالد من أسفار النضال الوطني.
تعز الوحدوية تبتسم لكل الذين تكتنفهم 
بين حناياها لكن هذا الابتسامة لا تشكل 
مشروع ارتهان للماضي الشمولي أو أذنابه 
ودعاته ومن يسيرون على شاكلتهم. تعز 
اليوم تفاخر بأنها محطة أمان يتكئ عليها 
كل وحدوي ينتصر ليمن واحد وعلم واحد 
وصباح واحد يشرق من بين آمالنا وتطلعاتنا 
أن  بمقدوره  الصغيرة، ولا شيء  وأحلامنا 
مأزوم  لحراك  إضافي  رصيد  إلى  يجبرها 

ونهار معتم.
في الثاني والعشرين من مايو هذا العام 

س��ت��ق��دم م��ح��اف��ظ��ة تعز 
وثوبها  الجديدة  صورتها 
متفرد  كعنوان  القشيب 
عشرين  في  كبر  لنموذج 
عاماً واتسعت آفاقه وحدوده 
كل  غطت  حتى  التنموية 
ال��ق��ل��ب، ستقدم  ت��خ��وم 
التي  المدينة  أنموذج  تعز 
وكانت  للوحدة  انتصرت 
م��خ��زن��اً ل��ت��زوي��د ال��ث��ورة 
والأكتوبرية  السبتمبرية 
في  ضختها  التي  بالدماء 
ال��ث��وري  اليمن  ش��راي��ي��ن 
الخارج من أقبية الكهنوت 

وسجون الاستعمار.
 تعز الجديدة ستقدم رسالة السلام التي 
ارتضته لنفسها ولأبنائها على كثرتهم وتعدد 
أهوائهم ومشاربهم الثقافية وسيكون عيداً 
فرائحياً بحجم الحلم الذي نبت صغيراً وكبر 
يوماً تلو آخر في مسارات الضوء والتألق، حتى 
غدا مشاريع عملاقة نتباهى بها ونقدمها 
يشهدون  وهم  المباركة،  الوحدة  لأجيال 
والنهوض  التحولات  م��ن  ج��دي��داً  ع��ص��راً 
الحضاري المذهل والمواكب لحركة البناء 

والتنمية والإعمار.
دعونا نقدم للناس هذا الفعل الوحدوي 
ماذا  الوحدة  نهارات  القادمون في  ليدرك 
تعني لهم تعز الوحدوية في زمن الرئيس 
القائد علي عبدالله صالح ويدركوا فروق 
التطور في الوقت الذي ترتخي كل الخيارات 
والمغلوبة على حراكها  والكئيبة  العقيمة 
وتبقى تعز الوحدوية فعل الارتقاء  الوحدوي 

والنموذج الأفضل.

ڈ مدير عام إذاعة تعز

تعز الوحدوية في الزمن الصالح

عمار المعلم ڈ

ڈ لحج/ عادل قائد:
أصدر الدكتور علي محمد مجور رئيس 
ال���وزراء ق��راراً رق��م )128( لسنة 2010م 
بتعيين مدير عام لفرع الهيئة العامة للكتاب 

والنشر والتوزيع بمحافظة لحج.
السلطة  طالبوا  المهتمين  من  العديد 
الجديد  العام  المدير  بالوقوف مع  المحلية 
لاستكمال  ردم����ان  عبدالجليل  ري���اض 
إنشاء الفرع ودعمه كون المحافظة تفتقر 
للمنشآت الثقافية والمكتبات التي ستخدم 
تطوير الإبداع الثقافي والأدبي في مختلف 
مديريات المحافظة فضلًا عن ضرورة وجود 
مبنى خاص بالهيئة خصوصاً ونحن نستعد 

لاستقبال )خليجي 20(.

ڈ  �صنعاء / ل�ؤي عبا�س غالب:
يقيم الصندوق الاجتماعي الأحد القادم بالعاصمة صنعاء ورشة عمل وطنية 
لذوي العلاقة بموضوع القات تحت شعار: ) نحو إستراتيجية تواصل فعالة للتقليل 
من الطلب على القات والحد منه ( برعاية نائب رئيس الوزراء للشئون الاقتصادية 

وبالتعاون مع وزارة الإعلام والبنك الدولي.
وتهدف الورشة التي تنعقد على مدى يومين إلى  تبادل الخبرات وتطوير 
إستراتيجية إعلامية مشتركة لخفض الطلب على القات والحد منه وتشكيل 

شبكة تواصل لدعم وتسهيل تنفيذ الإستراتيجية.  
وستناقش الورشة في يومها الأول مصفوفات عمل متضمنة الدروس المستفادة 

والخطط المستقبلية والمصادر وآلية العمل.
هذه  لصياغة  العملية  الخطوات  بأولى  ال��ورش��ة   تخرج  أن  المقرر  وم��ن 

الإستراتيجية.  

تعيين مدير عام لفرع الهيئة العامة 
للكتاب والنشر والتوزيع في لحج

تأسيس وإشهار مركز تعز للدراسات والبحوث

الأربعاء المقبل .. انعقاد المؤتمر الانتخابي 
الرابع لفرع نقابة الصحافيين بعدن

اليوم .. قراءة لديوان ) أحلى ابتسامة(

المشهد السياسي الراهن 
في حلقة نقاشية  بعدن

انطلاق مسابقة الخيول الرابعة في ذمار

الأحد القادم.. ورشة عمل لوضع إستراتيجية 
مشتركة لخفض الطلب على القات

رياض عبدالجليل

نجود أول طفلة ترفض زواج القاصرات خلال التظاهرة امام مجلس النواب للمطالبة بتحديد سن الزواج

ڈ  عدن/ محمد عبد ال�ا�صع:
اختتمت أمس فعالية الدورة التدريبية الخاصة بتأهيل 
أفراد خفر السواحل في قطاع خليج عدن والتي استمرت 

ثلاثة أسابيع وشارك فيها 42 فرداً.
وفي حفل الاختتام أكد العميد الركن/ عبد الله عبده 
قيران مدير أمن م/ عدن أهمية الدور الكبير الذي تقوم 
به قوات خفر السواحل في حماية السواحل والشواطئ 
والمياه الإقليمية وأهاب بالمتخرجين عكس ما تلقوه من 
تدريبات في حياتهم العملية وما يجب عليهم أن يتحلوا به 
من سلوكيات وتعاون مع الوحدات العاملة والمرافق سواء 

أكانت حكومية أو خاصة وفق القوانين النافذة، مشيراً إلى 
أهمية تحلي أفراد خفر السواحل باليقظة العالية التي 
يتسم بها رجال الأمن في م/ عدن التي تحرص قيادة الجهاز 
الأمني على جعلها مدينة نموذجية في تعزيز وترسيخ الأمن 

والسلام الاجتماعي.
وأضاف مدير أمن م/ عدن أن المساعي جارية لاستكمال 
ربط المحافظة بالشبكة المعلوماتية والرادارية الأمنية 
استعداداً لخليجي عشرين ولما من شأنه تحقيق أعلى درجات 
اليقظة الأمنية وتوفير الحماية لإنجاح خليجي عشرين وبما 

يشرف بلادنا ومحافظة عدن على وجه الخصوص.

البرطي  العقيد ركن لطف عبد الله حميد  وكان الأخ/ 
مدير عام خفر السواحل قطاع خليج عدن قد استعرض 
انجازات ومهام قطاع خليج عدن وأهمية الدورة في تأهيل 
ابتدأ بعدد من  ذلك  أن  السواحل، مؤكداً  منتسبي خفر 
الدورات التخصصية وكانت الدورة قد احتوت على العديد 
من المحاضرات والتدريبات في مجال القانون وعلم اكتشاف 

الجريمة من قبل المختصين في مجال النيابة والقضاء.
بعد ذلك قام العميد ركن/ عبد الله عبده قيران مدير الأمن 
وقيادة قطاع خليج عدن بتكريم أوائل المشاركين في الدورة 

وتوزيع الشهادات على الخريجين.  

جانب من الحضور في الدورة مدير أمن عدن يختتم فعالية الدورة التدريبية الخاصة بتأهيل أفراد خفر السواحل

ڈ �صنعاء/ اأن�ر حيدر:
ت��م ت��أس��ي��س وإش��ه��ار م��رك��ز تعز 
بالعاصمة صنعاء  للدراسات والبحوث 
وسيبدأ المركز نشاطه وبرامجه خلال 

الفترة القليلة القادمة.
وأوضح نبيل الصلوي رئيس مركز 
المركز  أن  والبحوث  للدراسات  تعز 
يضم عدداً من الشخصيات الأكاديمية، 
مشيراً إلى أن الهدف من إنشائه  دراسة 
وتحليل الأوضاع السياسية والاقتصادية 
والاجتماعية والثقافية في اليمن وتنفيذ 
البرامج والأنشطة التوعوية والتثقيفية 
بما يخدم التنمية الشاملة والمساهمة 
الظواهر  م��ن  الحد  جهود  دع��م  ف��ي 

والاقتصادية  السياسية  والاخ��ت��لالات 
والاجتماعية والثقافية والصحية وآثارها 
على المجتمع بمختلف شرائحه بالتنسيق 

مع الجهات ذات العلاقة.
وأض��اف أن المركز يهدف أيضاً إلى 
المرأة  ق��درات  تنمية  في  المساهمة 
لتتمكن من خوض التجارب والممارسات 
الحياة  م��ج��الات  ك��اف��ة  ف��ي  العملية 

المختلفة.
على  سيعمل  ال��م��رك��ز  أن  وأك����د 
تحقيق أهدافه من خلال إعداد البحوث 
الكتيبات  العلمية وإص��دار  والدراسات 
التي ترقى بمستوى الوعي لدى أفراد 

المجتمع.  

ڈ ذمار/ �صقر اأب�ح�صن:
دشنت في ذمار فرقة الخيول الثقافية الفنية، المسابقة الثقافية الفنية الإبداعية 
التي تنظمها الفرقة للموسم  الرابع تحت شعار:) اليمن حب نرسمه بإبداعنا ( برعاية 
محافظ المحافظة يحيى علي العمري ورئيس فرع المؤتمر الشعبي العام بالمحافظة 

حسن محمد عبد الرزاق.
وأوضحت رئيس الفرقة  فاطمة ناصر البخيتي في تصريح ل�»14أكتوبر« أن المسابقة  
تسعى إلى تعزيز الولاء الوطني وإبراز المبدعين من الجنسين وكذلك تنمية القدرات 
الإبداعية للشباب، مشيرة إلى أن المسابقة هذا العام ستحتوي على فعاليات دينية و 

فنية وثقافية وغنائية وإنشادية وقصصية وشعرية وكذلك معرض تشكيلي.
وقالت: إن المسابقة تشمل طلاب مدارس المحافظة الحكومية والأهلية بهدف إبراز 
المواهب والإبداعات بين الشباب والأطفال والعمل على صقلها وتنميتها وتأهيلها، 
مشيرة إلى تشكيل لجان تحكيم لتقييم الأعمال والمشاركات المقدمة بحسب مجالات 

المسابقة ورصد جوائز رمزية تشجيعية للمبدعين والمبرزين.
وأضافت أن الفرقة ستستضيف ضمن فعاليات الأسبوع مجموعة من المنشدين 

الواعدين لإحياء فعاليات إنشادية خلال المسابقة.
وتعد فرقة الخيول الثقافية الفنية أول فرقة ثقافية فنية بذمار تضم بين 200 شاب 
وشابة زهرات وفتيات  وقد شاركت الفرقة في العديد من الفعاليات التطوعية والثقافية 

والوطنية داخل المحافظة وخارجها.

نصف طلاب كليات العلوم الصحية في اليمن مدخنون
نتائج مسح عالمي حول تعاطي التبغ في الجامعات اليمنية

ڈ  �صنعاء / �صباأ:
حول  العالمي  المسح  نتائج  أظهرت 
الطبية  الجامعات  ف��ي  التبغ  تعاطي 
طلاب  من  بالمائة   47,7 أن  الحكومية 
بالمتوسط  اليمن  في  الصحية  المهن 
يتعاطون التبغ، منهم 14 بالمائة يدخنون 
السجائر فقط، فيما يدخن 33,7 بالمائة 

أنواعا أخرى من التبغ.
وأظهر المسح الذي نفذته وزارة الصحة 
العامة والسكان بالتعاون مع وزارة التعليم 
العالي ومنظمة الصحة العالمية وأعلنت 
نتائجه مؤخرا أن 29,6 بالمائة من طلاب 
كليات العلوم الصحية المدخنين يتعاطون 
السجائر في الحرم الجامعي، فيما يدخن 
مباني  داخ��ل  التبغ  منهم  بالمائة   24

كلياتهم.
وأشارت النتائج إلى أن طلاب التمريض 
نظام 4 سنوات هم الأكثر تدخينا حيث 
يدخن 4 ر 16 بالمائة منهم السجائر فيما 

يدخن 44 بالمائة أنواعا أخرى من التبغ، 
يليهم طلاب كلية الأسنان بنسبة 14,4 

بالمائة و43,7 بالمائة على التوالي.
ويأتي ثالثا طلاب كلية الطب البشري، 

حيث يدخن 10,9 بالمائة السجائر و36,1 
بالمائة الأنواع الأخرى، وفي الأخير جاء 
طلاب كلية الصيدلة بنسبة 14,3 بالمائة 

و11 بالمائة على التوالي.
وبينت نتائج المسح الذي استهدف طلاب 
أن  الكليات،  تلك  في  الثالث  المستوى 
متوسط من جربوا التدخين ذات مرة يبلغ 6 
.49 بالمائة، وأن نسبة المجربين للتدخين 

متقاربة في جميع الكليات الطبية.
إلى ذلك أوضح مدير البرنامج الوطني 
لمكافحة التدخين الدكتور محمد محمد 
الخولاني، أن نتائج المسح أظهرت انتشاراً 
عالياً لمن جربوا تدخين السجائر وكذا نسبة 

المدخنين الحاليين خاصة بين الذكور.
ولفت الدكتور الخولاني إلى أن المسح 
أظهر تزايدا ينذر بالخطر في أعداد الطلاب 
التبغ  من  أخ��رى  أنواعا  يتعاطون  الذين 
خاصةً الشيشة، الشمة، السوكة، الزردة 

والتنبل والتي تحتوي على التنباك.

سجائر

د. نجيب العوج خلال توقيعه مذكرة تفاهم بين مصافي عدن والهيئة العامة للبريد

ڈ  عدن / نا�صر الربيع:
ينظم منتدى باهيصمي الثقافي  ندوة حول ديوان الشاعر 

الغنائي علي حيمد ) أحلى ابتسامة(.
وسيشارك في الفعالية عدد من النقاد الفنيين والمهتمين 
بتقديم ق��راءات متنوعة عن الديوان. وستقام الفعالية في 
الرابعة من عصر اليوم الخميس في مقر المنتدى بالمنصورة 

في محافظة عدن.
تجدر الإشارة  إلى أن الديوان يتضمن عدداً من الأغاني التي 

غناها فنانون يمنيون.
ڈ عدن/ 14اأكت�بر:

وقع أمس  في مبنى شركة مصافي عدن الدكتور نجيب العوج المدير 
التنفيذي  لشركة مصافي عدن والأخ عبد اللطيف أبو  غانم مدير عام 
الهيئة العامة للبريد على مذكرة تفاهم حول مساهمة الهيئة العامة 

للبريد في مشروع تحديث وتطوير مصفاة عدن.
 وبحسب المذكرة  سوف يتم تشكيل فريق عمل من الطرفين لتحديد 
الجدوى الاقتصادية للمشروع  على أن يعقد اجتماعه خلال الأسبوع 

القادم.
 وكان العوج قد رحب بالإخوة من الهيئة العامة للبريد وبمبادرتهم 
في المساهمة في المشروع وقال إن هناك جدوى اقتصادية عالية في 
الاستثمار في هذا المشروع حيث من المتوقع استرداد قيمة المشروع 
خلال ثلاث سنوات تقريباً وأن قيادة المصفاة أعطت الأولوية للصناديق  

والمؤسسات الوطنية للمساهمة في المشروع .
حضر مراسيم التوقيع الأخ عبد العظيم القدسي مدير عام بريد 
عدن والأخ يوسف قليقل نائب المدير التنفيذي وأعضاء لجنة تحديث 

المصفاة.

التوقيع على مذكرة تفاهم بين شركة مصافي عدن والهيئة العامة للبريد
ڈ عدن / �صباأ:

ينعقد الأربعاء المقبل في قاعة نادي 
المؤتمر  بالتواهي  ال��ري��اض��ي  الميناء 
الانتخابي الرابع لفرع نقابة الصحافيين 
اليمنيين بعدن تحت شعار “دفاعا عن حرية 
وتحسين  الصحفيين  وحقوق  الصحافة 
وتوسيع  والمهنية  المعيشية  أوضاعهم 

صلاحيات الفروع”.
لنقابة  الإداري���ة  الهيئة  رئيس  وق��ال 
“إن  الصحافيين فرع عدن واث��ق شاذلي 
يوم  الفرعي سيقف على مدى  المؤتمر 
واحد .. أمام مشروع التقرير العام لنشاط 
الهيئة الإدارية للفرع منذ المؤتمر الانتخابي 
الثالث الذي عقد في ال� 9 من أكتوبر في 
العام 2004م بالإضافة إلى تقرير الحريات 
الصحفية في المحافظة والتقرير المالي”.

ڈ  عدن/14اأكت�بر:
ينظم منتدى عدن الأهلي الاجتماعي في محافظة عدن 
غداً الجمعة حلقة نقاشية عن المشهد السياسي الراهن 

ورؤية»حزب رابطة أبناء اليمن«. 
الحلقة النقاشية يحاضر فيها القيادي وعضو الأمانة 
العامة لحزب« رأي » يحيى الجفري وتعقد في مقر المنتدى 

الكائن بالمنطقة الصناعية في مديرية المنصورة.

ڈ �صنعاء/ متابعات:

كشف منتدى الشقائق العربي لحقوق 
المجتمع  منظمات  إح��دى   ( الإنسان 
المدني في اليمن ( وفاة طفلة يمنية 
بعد 3 أيام من زفافها لأسباب صحية 

بمحافظة حجة. 
وأكد منتدى الشقائق- في بلاغ 
صحفي - وفاة الطفلة الهام مهدي 
شوعي العسي )13( سنة - الجمعة 
الماضية 2 ابريل بسبب تمزق كامل 
في الأعضاء التناسلية ونزيف مميت 

حسب تقرير طبي ص��ادر عن 
مستشفى الثورة بعد زفافها 

يوم الاثنين الماضي.
وأشار البلاغ الصحفي إلى 
إلهام تزوجت  الطفلة  أن 
ب��زواج  يعرف  م��ا  ضمن 
البدل حيث منحت الطفلة 
إلى عائلة الزوج ومنحت 
أخت الزوج بالمقابل إلى 

عائلة الهام.
وقال منتدى الشقائق: 
هي  إلهام  الطفلة  إن 
بأرواح  العبث  شهيدة 
الأط��ف��ال ف��ي اليمن 

ونموذج صارخ لما يشرعه دعاة عدم تحديد سن 
الزواج من قتل يطال الطفلات الصغيرات،مشيرا 
إلى ضرورة تحويل الطفلة إلهام إلى رمز يؤكد 
لها  تتعرض  التي  والمخاطر  الجريمة  بشاعة 

الطفلات الصغيرات بسبب الزواج المبكر.
 وكانت ندوة فكرية أقامتها صحيفة )الميثاق( 
السبت الماضي عن )الأدلة الشرعية والصحية 
والاجتماعية على جواز تحديد سن الزواج( 
قد دعت كتلة المؤتمر الشعبي العام وبقية 
الكتل البرلمانية وأعضاء مجلس النواب إلى 
إقرار النص القانوني المتضمن تحديد سن 
الزواج، وتحديد عقوبة مغلَّظة لمن يخالفه 
لثبوت جواز تحديد سن ال��زواج. وناشدت 
الندوة الجهات المختصة 
»المجلس الأعلى للأمومة 
والطفولة، ووزارة العدل، 
مجلسي  شئون  ووزارة 
ال���ن���واب وال���ش���ورى، 
الوطنية  واللجنة 
ل���ل���م���رأة« وك����ذا 
المجتمع  منظمات 
التفاعل  ال��م��دن��ي 
لمتابعة إجراءات مبدأ 
الزواج  سن  تحديد 

والمصادقة عليه. 


